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Chalets unifamiliares de 3 y 4 dormitorios 
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con acceso directo a Madrid por la A-2 
y junto a la futura autopista R-2. 
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de Europa). 
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1Parca11ient1 
Hace un par de semanas, el 

alcalde de Alcalá nos decía 
que ya estaba en marcha un 
plan rápido para asfaltar el 
campo de fútbol de la Paloma 
con vistas a convertirlo en un 
aparcamiento capaz de solu
cionar las penurias que en 
este aspecto padece el centro 
de la ciudad. Hemos defendido 
tantas veces la conveniencia 
de hacer ahí un buen aparca
miento que no vamos a poner 
ahora arena en los engranajes 
del proyecto. Al contrario, cre
emos que el propósito del 
alcalde se encuentra en el 
buen camino. Sin embargo, 
después de haber esperado 
durante tanto tiempo que el 
ayuntamiento decidiera una 
solución tan lógica para este 
problema del centro complu
tense, bien merece que la obra 
se tome muy en serio para que 
ese espacio no se convierta 
exclusivamente en una expla
nada para dejar los coches de 
cualquier manera. Entre otras 
cosas hay que contar lo feo 
que podria resultar eso en el 
mismo ombligo de Alcalá y con 
las necesidades de seguridad: 
un aparcamiento con centena
res de coches puede ser el 
sueño de muchos ladrones y 
de algunos atracadores. 

Expresamos aquí una vez 
más el criterio de que hay que 
hacer un aparcamiento en los 
terrenos del antiguo campo de 
fútbol de la Paloma, pero cree
mos que el ayuntamiento debe 
exprimirse el magín para 
construirlo de modo que no 
deje de ser un corral para 
pasar a ser un corral asfalta
do. Puesto que habrá que 
construir en él sumideros, 
desagües y servicios diversos, 
es de desear que el proyecto 
cuya ejecución acometa el 
ayuntamiento sea definitivo, 
no provisional, y no sólo por
que ya se sabe que en España 
no hay nada más definitivo 
que lo provisional, sino porque 
una mala realización de una 
buena idea puede ser más per
judicial que no hacer nada. 

PUERTA de Madrid 

Edltorlales 

Élito popular de la Semana Cernndna 
La impresión producida por 

la semana cervantina de este 
año es que ha sido la que ha 
alcanzado la respuesta popu
lar más numerosa. Ahora hay 
que pensar en que la fiesta no 
decaiga y en que vaya a más. 
Para ello habrá que planear la 
consolidación y el desarrollo 
de lo que se ha hecho este 
mismo año y agregar lo que 
convenga para que sobre el 
cimiento popular de las fiestas 
-condición sine qua non para 
que una fiesta sea tal- pueda 
edificarse un edificio cultural 
progresivamente complejo. 

No seria realista ignorar que 
en la última fiesta cervantina 
el "mercado barroco" ha sido 
una atracción de fulminante 
éxito. Muchos alcalaínos han 
afirmado que no recuerdan 
haber visto el centro de Alcalá 
tan concurrido durante tanto 
tiempo como durante el pasa
do fin de semana. De hecho, 
su "tirón popular" ha sido tal 
que hace pensar en la conve
niencia de ubicarlo en algún 
lugar donde quede menos 
estrecho y donde los vehículos 
de los "mercaderes barrocos" 
no destrocen el pavimento de 
la plaza de Cervantes, que 
ahora está mal, pero no tiene 
por qué empeorar mientras se 
arregla de una vez. El enorme 
éxito del "mercado barroco" 
trae de nuevo a la memoria la 
necesidad que Alcalá tiene de 
contar con un recinto ferial 
digno, bien habilitado, hermo
so y funcional, que pueda aco
ger con comodidad de comer
ciantes, clientes y curiosos, 
multitud de ferias variadas. 

Por otra parte, se consolida 
algo mucho más cervantino, la 
lectura del Quijote en la plaza 
de Cervantes, al pie de la esta
tua del Príncipe de los Inge
nios. Muchas personas han 
querido leer después de Almu
dena Grandes -quien abrió el 
fuego-, entre ellas algunos 
concejales, a quienes sólo 
cabe acusar de que no tuvie
ran el buen gusto de ponerse a 
la cola. Los lectores empeder
nidos, los de sillón, soledad y 
silencio, tienen derecho a con
siderar que la lectura en la 
plaza pública es algo que tiene 
poco que ver con el deleite del 
lector. No obstante, la lectura 
al pie de la estatua de Cervan
tes va camino de ser no sólo 
un rito más o menos folklórico 
-y por tanto cultural-, sino 
también todo un estímulo 
para la lectura -del Quijote o 
de lo que sea- de libros en 
estos tiempos del "cedé". 

Creemos que el éxito popu
lar de esta semana cervantina 
ha de animar al ayuntamiento 
para hacer esfuerzos en orden 
a alcanzar mayores cotas cul
turales, cotas sobre las que 
Alcalá pueda convertirse en 
una referencia cultural en el 
ámbito internacional. Mim
bres hay para hacer este ces
to. Por una parte, claro, Cer
vantes; por otra, la fecha del 
más alcalaíno de los aniversa
rios cervantinos, el dia 9 de 
octubre, que cae pintiparada, 
al empezar el otoño y, con el 
otoño, la gran reentrada de la 
temporada cultural, en la que 
Alcalá puede tratar de inter
pretar un papel estelar. 
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Deuda pública 
Quizá sea de mal gusto 

hablar de lo que el estado en 
su conjunto debe· cuando lo 
que está de moda es hablar de 
"equilibrio presupuestario", 
pero es oportuno recordar que 
el estado español se encuentra 
empeñado hasta un punto que 
hoy resulta dificil de saber 
para muchos millones de ciu
dadanos, toda vez que los 
grandes medios de comunica
ción han dejado de informar 
con frecuencia de la deuda en 
términos absolutos y las más 
de las veces sólo lo hacen en 
términos de porcentaje sobre 
el PIB, quizá porque todos nos 
quedamos con aquellas 
referencias de Maastricht, una 
de las cuales era que la deuda 
no superara el 60 por ciento 
del PIB. Puede ocurrir también 
que algunos de los periódicos 
afectos al aznarismo prefieran 
no hablar en términos absolu
tos de la deuda para así poder 
recordar lo muy endeudada 
que el gobierno de González 
dejó a España cuando se fue. 

La realidad que hemos esti
mado gracias a diversas infor
maciones aparecidas durante 
los últimos años en los perió
dicos es que el gobierno de 
González dejó una deuda de 
42 billones de pesetas y que 
esa deuda fue elevada por el 
gobierno de Aznar a 58 billo
nes en los presupuestos para 
el 99. Hace días hemos leído, 
al tiempo que lo del equilibrio 
presupuestario, que el gobier
no espera reducir la deuda a 
52 billones en el 200 l. 

Esto sirve para recordar que 
el peso del pago de los intere
ses de la deuda no ha desapa
recido de los presupuestos, 
aunque nos beneficiemos de 
que es mucho menor que en la 
época de los gobiernos socia
listas porque los tipos de inte
rés son hoy mucho menores. 
Consecuentemente, habrá que 
comprender que los propósitos 
equilibradores del gobierno 
tienen mucho de equilibristas, 
pues están en función de 
cómo evolucionen los tipos. 

DESDE 3.131.814 PTAS* 

VOLVO S40 Por mucho que le cueste creerlo, es cierto. Si no hubie
se visto este anuncio jamás habría descubierto que existe un coche Ion 
5!'!9uro a un precio Ion S1!9erente. Y es que, en lo que se refiere a seguri
dóél, el Volvo 540 no defrauda, y en lo que se refiere a precio tampoco. 

"IVA, impueslo de matriculación y transpone incluidos. 
Techo solar, llonlos de aleación y lavaloros opcionales. 

VOLVO 
for life 
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tos tnbaiadores de las grandes superncies sí 01111ron por realizar la huelga 

Muv pocos autónomos o pequeños 
comercios anovaron la huelga 
El martes 10 de octubre la mayor parte de los grandes comercios como Día, Ahorra Más o 
el Centro Comercial la Dehesa permanecieron cerrados durante varias horas con motivo de 
la huelga convocada, '1os autónomos o pequeños comercios abrieron con normalidad. Aun
que en un principio había una organización empresarial que sí apoyaba a la huelga, había 
otras organizaciones empresariales como FECOHE que nos dijeron que no la iban apoyar, 
nosotros dimos la información a todos los comerciantes para que conocieran el decreto de 
ley. El cierre de cada uno de ellos fue voluntario", manifestó el secretarlo general de UGT, 
Jesús La Roda, el cual comentó que la huelga había finalizado sin ningún iricidente. 

El secretario general de 
Unión Comarcal de CC.00, 
Ángel Díaz Cardiel, explicó: 
"Es una huelga que se hace 
fundamentalmente contra la 
intención que tiene la Admi
nistración y la gran patronal 
de comercios de ampliar los 
horarios comerciales de 72 
horas a 90 horas semanales, 
más la intención que tienen 
de abrir todos los fines de 
semana y festivos del año. 
Lógicamente, esto nos pare
cen razones suficientes para 
que la huelga se haya convo
cado". Durante el martes 10 
de octubre la mayor parte de 
los grandes comercios cerra
ron sus puertas durante 
varias horas con motivo de la 
huelga que secundaron los 
trabajadores del comercio. 

Según el secretario general 
de UGT, Jesús La Roda, la 
huelga se desarrolló con toda 
normalidad y sin ningún tipo 
de incidente: "Las grandes 
superficies cerraron sin nin
gún tipo de problemas. Los 
autónomos o pequeños 
comercios, aunque en un 
principio había una organiza
ción empresarial que sí apoya
ba a la huelga, había otras 
organizaciones empresariales 
que no lo hacían. A nosotros 
FECOHE, concretamente, nos 
dijo que no iban a secundarla. 
El cierre para cada uno de 
ellos fue voluntario, nosotros 
no quisimos incidir mucho, 
simplemente les dimos la 
información para que supie-
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ran la situación del decreto de 
ley". 

La participación de los 
pequeños comercios fue prác
ticamente nula, algunos 
comerciantes manifestaron a 
PUERTA DE MADRID: "La 
huelga era para los trabajado
res del comercio, nosotros no 
somos trabajadores, somos 
jefes de nuestros negocios". 
Los trabajadores de las gran
des superficies como Alcam
po, Ahorra Más y Día sí opta
ron por hacer la huelga, "en 
los grandes comercios se llevó 
a cabo el cierre. El Centro 
Comercial la Dehesa y comer-

cios de alrededor permanecie
ron cerrados. No se produjo 
ningún incidente, estuvimos 
hablando con la dirección del 
Centro Comercial y ellos nos 
comentaron que libremente y 
por mayoría habían decido 
celebrar la huelga", explicó 
Jesús La Roda, el cual comen
tó: "La dirección del Centro 
nos dijo que intentarian abrir 
al mediodía para seguir la 
actividad por la tarde, pero los 
trabajadores siguieron en 
huelga. En las medianas y 
grandes superficies la activi-" 
dad fue minima. Hubo más 
del 50% de los comerciantes 

que por la tarde decidieron 
abrir sus puertas y comenzar 
con su actividad normal, esta
ban en pleno derecho, ya que 
el cierre era voluntario". 

"Más del 90% se ha unido a 
la huelga y en todo el país han 
cerrado más del 50% de los 
grandes comercios. Me imagi
no que con estas cifras hare
mos recapacitar a quien lo 
tenga que hacer. Nosotros 
queríamos tener una inciden
cia en la Comunidad Autóno
ma con la que se llegó a un 
preacuerdo, entre el 12 y el 15 
de julio, con las asociaciones 
empresariales y sindicatos de 
no llevar al límite ese decreto 
Nos hemos sentido engañados 
porque al final la Comunidad 
de Madrid no quiere entrar y 
ese preacuerdo no lo cumple~ 
y ahí sí me imagino que se 
habrá producido alguna inci
dencia para que podamos vol
ver a sentarnos con la comu
nidad de Madrid. El pequeño 
comercio contra el comercio 
de trescientos metros cuadra
dos que tenga libertad para 
abrir cuando le dé la gana, 
querernos saber cómo le va 
todo esto y cómo termina", 
concluyó el secretario general 
de UGT, Jesús La Roda. 

PUERTA de Madrid 
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Voy a continuar este trabajo 
comentando algunas cifras que 
el Boletín Informativo de la 
Dirección General de Tráfico, 
en el volumen dedicado a acci
dentes da en su edición de 
1996, que es la que he maneja
do. Entiendo que las cifras ter
minan aburriendo al lector, de 
manera que sólo voy a citar 
aquellas de las que se pueda 
extraer alguna conclusión signi
ficativa. 

¡Ya Basta! (11) entre otros componentes, la 
velocidad inadecuada, la dis
tracción o conducción desatenta 
y la juventud de los conducto
res. 

De un total de 62.775, las 
infracciones de los conductores 
implicados en los accidentes 
con víctimas en carretera, se 
obtienen los siguientes tantos 
por ciento: 

l.- SOBRE VELOCIDAD: 
Velocidad inadecuada para las 
condiciones existentes con 
9.209, que representa el 
14'66%. Sobrepasar la veloci
dad establecida con 2.190, que 
supone el 3'48%. Marcha lenta 
entorpeciendo circulación con 
102, el O' 16%. El resto, o sea 
51.274 infracciones que supone 
el 81'58% el Boletín dice que 
se ignora el 21 '28% (13.363 
infracciones) o ninguna el 
60'3% (37.911). 

Merece atención el número 
de casos que aparecen sin deter
minar estadísticamente. Creo 
que los resultados debieran 
estar más matizados, puesto que 
un capítulo al que la DGT da 
tanta importancia, me parece 
una cifra poco depurada, a la 
hora de atribuir a la velocidad la 
culpa de tantos males. 

En esta misma página y en el 
apartado de RESTANTES IN
FRACCIONES, se detalla: 

1°.- Conducción distraída o 
desatenta que supone el 
20'36% del total, que en cifras 
son 12.782. 

Le sigue en importancia: 
2º.- Invadir parcialmente el 

sentido contrario con el 5'23% 
y un total de 3.286 infracciones. 

3º.- No cumplir la señal de 
STOP, el 4'08% con 2.562 
infracciones. 

4°.- No mantener intervalo de 
seguridad, el 3'63% con 2.282 

infracciones. 
5º.- Adelantamiento antirre

glamentario, el 2'73% con 
1.716 infracciones. 

6º.- Giro incorrecto, el 2'8% 
con 1.752 infracciones. 

El resto de la página está 
dedicada a las infracciones de 
los conductores implicados en 
los accidentes con víctimas en 
carretera, detalla más infraccio
nes, pero las determinantes por 
su frecuencia e importancia, 
son a mi juicio las citadas. 

Insisto en lo apuntado ante
riormente, al figurar los datos 
de "Otra infracción" con 7.786 
que representa el 12'4% y 
"Ninguna infracción" con 
27.610 que supone el 44% 
sobre el total reseñado de 
62.775. Podría concretarse más 
la matización estadística de los 
resultados. 

En la página 54 el Boletín de 
la DGT analiza los "Accidentes 
con víctimas (carretera) en fun
ción del tipo de accidente" don
de podemos constatar que la 
SALIDA DE LA CALZADA, 
es la causa del mayor número 
de accidentes, pues la cifra se 
eleva a 14.251 lo que supone el 
30' 8% sobre el total reseñado. 

A mi juicio, la salida de la 
calzada es un tipo de accidente 
que tiene bastante relación con 
la conducción distraída o desa
tenta, lo que concuerda de algu
na manera con la cifra que 
dábamos anteriormente, puesto 
que la interacción del paráme
tro velocidad inadecuada y de 
conducción distraída, nos apro
xima a la cifra citada. Este tipo 
de accidente se subdivide: 

l.- Salida de la calzada por la 
izquierda 6.305 accidentes con 
779 muertos. 

2.- Salida de la calzada por la 
derecha 7 .946 accidentes con 
924 muertos. 

Ello supone un total de 
14.251 accidentes con un saldo 
de 1.703 muertos, que sobre el 

total de fallecidos en carretera 
de 4.464, representa nada 
menos que el 40' 16%. Circuns
tancia atribuible en la mayor 
parte de los casos al conductor. 

Y es muy sencillo, a 80 kiló
metros por hora, un móvil reco
rre algo así como 22 metros por 
segundo, quiere decirse que la 
más mínima distracción, por 
los más variados motivos que 
no vamos a citar, nos dará 
como consecuencia, que en una 
décima parte de esa ya pequeña 
fracción de tiempo, el vehículo 
habrá recorrido 2' 2 metros a 
ciegas, lo suficiente para reba
sar un arcén de 1'5 metros (las 
vías que lo tengan) o la media
na de la carretera, con el fatal 
resultado de un grave acciden
te. 

Ya sé que cuando leemos un 
trabajo en el que se están mane
jando números resulta tedioso, 
pero aquí se trata de vidas 
humanas, por lo que debemos 
detenemos a considerar con 
responsabilidad estas cifras. 

La estadística es siempre fría 
en el manejo de los números, 
aunque se trate de vidas huma
nas, pero nos sirve para recapi
tular y obtener conclusiones 
que nos ayudan a modificar 
actitudes y circunstancias, en 
un proceso cada día más com
plejo como es la circulación 
rodada. 

Existe cierta prevenc10n 
hacia los conductores jóvenes, 
y ello no es infundado. En el 
cuadro 4.2C, página 99, el seg
mento de conductores implica
dos en accidentes con víctimas 
en carretera, comprendido 
entre los 18 y 34 años suma 
30.106 que representa el 84' 9% 
sobre el total de 62.775. 

Por sexos las mujeres impli
cadas son 4.545 lo que supone 
el 15' 1 % y los hombres el 
84'9% con 25.561 accidentes. 

Los números nos dicen que el 
"cóctel" explosivo lo forman 

Hay, no obstante, otros facto
res sumados a ese "cóctel" 
explosivo, entre los que quiero 
señalar muy de pasada, el ina
decuado estado de muchas 
carreteras, tanto de la red prin
cipal como de las secundarias, 
con un sempiterno inventario 
de "puntos negros" que no aca
ban nunca de desaparecer; el 
concepto "recaudatorio" a la 
hora del control de la circu
lación rodada, que prima sobre 
la actitud preventiva; una abun
dancia excesiva de señales en 
muchos tramos, que a la veloci
dad permitida no da ni tiempo a 
"leer" sin detrimento de la aten
ción debida a la conducción, en 
contraste con la ausencia total 
de señales en muchas zonas; la 
disparidad de criterios a la hora 
de la señalización, y así un lar
go rosario de deficiencias. 

Está a debate, con la sordera 
habitual de la administración, el 
modelo de actuación de las 
fuerzas que intervienen en el 
control del tráfico rodado en las 
carreteras. Asociaciones, parti
culares, especialistas, no se 
ponen de acuerdo para hallar el 
medio de cortar la sangría 
humana de todas las semanas, 
con esos balances aterradores 
de muertes inútiles. 

Las campañas en medios no 
modifican la actitud de los 
implicados en el complicado 
proceso de la circulación roda
da. Estoy en contra de la actitud 
"recaudatoria" a la hora de 
diseñar la política de tráfico, lo 
cual no excluye, sin embargo, la 
existencia de unas medidas san
cionadoras ejemplarizantes, eso 
sí, con el ingrediente previo y 
fundamental de la disuasión 
preventiva. 

¿Se han puesto en práctica las 
señalizaciones previas a los 
controles de velocidad estáti
cos? 

José LÓPEZ ESTRADA 

Alfa 145 JTD. La tecnología en su mejor momento 

Equipamiento de serie: Climalizador automático • ABS I Antiskid • Airbag conductor 
• Cierre centralizado • Elevalunas eléctricos delanteros • Faros antiniebla • Preinstala· 
ción radio con 6 altavoces • Retrovisores eléctricos calefactados • Telecomando apertu
ra de puertas• Sistema inmovilizador electrónico Alfa Code •Sistema Antiincendios FPS. 
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Los comnortamlemos humanos 

una muier mata a otra 
para robarle el teto 
Una joven embarazada fue hallada muerta en Ravenna (USA). al 
suroeste de Cleveland. con un corte en su abdomen. a través del cual le ha
bían extraído el feto. La mujer autora de los hechos. Michelle Bica. provocó la 
"cesérea". rob6 el bebé a la mujer embarazada. Teresa Andrews. y después dejó 
el niño a la custodia de su marido. quitándose ella posteriormente la vida. 

Según fuentes de la investi
gación, la joven asesinada 
Teresa Andrews, de 23 años y 
embarazada de nueve meses, 
había desaparecido de su 
hogar el pasado día 27 de 
septiembre, el mismo día en 
que, según los investigadores, 
fue asesinada. El cuerpo de la 
embarazada fue hallado ente
rrado bajo el sótano de su 
casa con un gran corte en el 
vientre y sin el bebé que espe
raba. Los agentes encontra
ron al bebé durmiendo en un 
cesto en la casa de la asesina. 
Al parecer, Michelle se podía 
encontrar bajo los efectos de 
una fuerte depresión, ya que 
hace unos meses había sufrt
do un aborto. 

Lo curioso del caso es que 
ambas mujeres no se conocí
an, la homicida sólo conocía 
de vista a su victima, la cual 
vivia a tan sólo cuatro manza
nas de la suya. Michelle pla
nificó el asalto a su victima, 
se introdujo en casa de Tere
sa y la asesinó a sangre fria 
para extraerle el pequeño, 

· cuando sólo quedaba una 
semana para el parto. ¿Se 
imaginan ustedes a una 
mujer con un cuchillo 
abriendo el vientre a su víc
tima y sacar de su vientre al 
bebé?, ¿cuánta sangre fria 
hace falta para realizar ese 
acto? Cuando yo afirmo que 
el ser humano es capaz de 
hacer actos increíbles y que 
ninguno de nosotros podría
mos imaginar, ya ven ustedes 
que los hechos certifican tales 
afirmaciones. 

Indudablemente, la víctima 
tuvo que permanecer con vida 
mientras extraían a su bebé, 

pues en caso contrario hubie
ran fallecido la madre y el 
bebé, es decir, la capacidad 
de actuación de la asesina 
fue impresionante y da pie a 
que ustedes tengan claro que 
"las capacidades tempera
mentales innatas de las per
sonas son heredadas tanto 
por los hombres como por 
las mujeres, del mismo 
modo ocurre con las capaci
dades intelectuales de los 
dos sexos en la especie 
humana". La capacidad se 
hereda, la actuación con esa 
capacidad está en función de 
otros factores externos que 
influyen en la persona desde 
que nace. Pero quien no 
posee la capacidad, aun reci
biendo influencias externas 
del ambiente, familia y otros 
factores, le es más dificil eje
cutar el acto o le sería impo
sible realizarlo. Todos pode
mos hacerlo "todo", pero al 
alcance máximo del "todo". 
sólo llegan los que nacieron 
con esa capacidad. De ahí 
que, quien posee capacidades 
innatas para algo, le fluyen 
desde la infancia, parece un 
superdotado y los demás se 
asombran con él. Esto es algo 
natural, que aún la especie 
humana no tiene claro debido 
a la influencia de siglos pasa
dos en "machacar que las 
personas obran y actúan 
según les enseñaron o según 
la familia que tuvieron", algo 
erróneo en estos tiempos, 
cuando la genética ya confir
ma que somos seres biológi
cos, es decir, con factores 
heredítarios de todo tipo. 

No vale decir que la asesi
na estaba deprimida o loca, 

aun así, ¿cualquier depri
mida puede cometer este 
hecho? Queramos o no, hace 
falta algo más, algo más fuer
te, innato y que algunos tie
nen y otros carecen. Por ello, 
todos somos diferentes, cada 
uno sólo es igual a sí mismo, 
pero también es verdad que 
"algunos nos parecemos a 
otros" ¿por qué?, sencilla
mente por tener el mismo tipo 
de temperamento innato, 
aunque su grado sea diferen
te. Si la agresora se hubiera 
conocido bien a sí misma, 
sabiendo sus aptitudes, sus 
fortalezas y debilidades, se
guro que hubiera podído con
trolar cualquier desequilibrio 
y encauzarlo positivamente. 

Cuando el ser humano se 
conoce encuentra la paz con
sigo mismo, además, logra un 
mayor entendimiento con los 
que le rodean y así, su desa
rrollo es mayor, su inteligen
cia aumenta y sus capacida
des van fluidas con la parte 
somática de su cuerpo. El 
conocimiento de uno mismo 
es básico y de ello vamos a 
dar cuenta semanalmente en 
la Clínica San Nicolás, Avda. 
Guadalajara nº 34 de esta 
ciudad, teléfono 91 881 24 
93, serán unas charlas muy 
prácticas y al grano, para que 
cada uno se conozca bien y 
sepa detectar la personalidad 
de los que le rodean, pudien
do resolver conflictos que 
antes no entendería. Yo les 
animo a que se apunten, que 
conozcan bien qué capacida
des tienen, es útil para cual
quier edad y, desde luego, 
esencial para un mejor desa
rrollo de los jóvenes y una 

mayor estabilidad en los 
adultos. 

Hay que saber muy bien lo 
que se hace para acabar con 
la vida de una persona y ade
más saber obtener un niño 
del vientre sano y salvo. El 
bebé fue entregado por el ma
rido de la asesina a los inves
tigadores policiales en perfec
to estado. Tanto el marido, de 
profesión metalúrgico, como 
su esposa, la autora de los 
hechos, llevaban una vida 
normal y eran personas de un 
trato "encantador". Antes de 
llegar la policía a la vivienda 
de Teresa, ésta se había qui
tado la vida al darse cuenta 
que la policía había localizado 
el cadáver de la victima ente
rrado en el sótano. Siempre 
he dicho que hasta para sui
cidarse hace falta "una deter
minada capacidad" y esto es 
tan cierto que, según se tenga 
una capacidad u otra, la for
ma de llevar a cabo el suicidío 
es distinta. Mientras que 
unos pueden suicidarse bru
talmente y sin ayuda, otros 
sólo son capaces de hacerlo 
en estado inconsciente o 
cegándose ojos y oídos. Es 
decir, hay quien es capaz de 
esperar el tren en la via y oír
lo venir, mientras otros no 
pueden soportar esta acción y 
necesitan taparse los ojos y 
cerrar los oídos para culminar 
el hecho. Hasta en eso, en su 
forma de actuar, influye el 
temperamento o la capacidad 
innata de cada uno. 

Por otro lado, se dice que la 
asesina estaba deprimida y, 
claro, cuando alguien está 
deprimido, es decir, bajo en 
defensas psíquicas, ¿es capaz 
de acometer un hecho estra
tégico, de diseñar un ataque, 
de seccionar un vientre, sacar 
un bebé y después de haber 
matado a la madre, llevarse al 
niño y al verse descubierta 
suicidarse? ¿No creen ustedes 
que son muchas proezas para 
llevarlas a cabo alguien que, 
deprimido, debería de estar 
hundido? Hay que conocer a 
la persona para poder enten
der su forma de actuar. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

Viernes, Sábados 
y Domingos 
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El PP Pide urgentemente un tratamiento de choque contra las ratas 

"El gobierno sólo habla de provectos 
v estamos invadidos por 11na plaga de ratas" 
El concejal del PP Jesús Domínguez Picazo manifestó a PUERTA DE MADRID su preocupación por las 
invasiones de ratas detectadas en diversos barrios de la ciudad. Domínguez Picazo afirmó: "En algunas 
zonas de Alcalá está aflorando una auténtica plaga de ratas. La razón por la que creemos que se está pro
duciendo esta plaga es que por parte del gobierno municipal, y más concretamente del concejal de Ciu
dad Sostenible, Fernando Mario, no se está haciendo un tratamiento de choque, una desratización fuer
te que haga disminuir la mayor afloración de estos roedores hacia el exterior desde las alcantarillas. Este 
gobierno municipal sólo habla de proyectos, a pesar de que estamos invadidos por una plaga de ratas". 

Según Domínguez Picazo "hay 
que pensar que el tiempo está sien
do muy caluroso y eso hace conve
niente ese tratamiento de choque en 
la desratización. El problema es 
que Femando Marín no está preo
cupándose de solucionar los pro
blemas del día a día. En este 
gobierno se habla mucho de gran-

des proyectos pero no se atienden 
los asuntos diarios, los que real
mente preocupan a los vecinos" . 

Según Jesús Domínguez Picazo, 
"esto es tan sencillo como sentarse 
a hablar con la empresa encargada 
de la desratización y pedirle que 
haga este tratamiento de choque. 
Pues bien, eso tan sencillo no se ha 

hecho porque, siguiendo aquella 
famosa frase de Julio Anguila que 
decía que para en cualquier nego
ciación sólo se podía hablar de 
'programa, programa, programa', 
en este caso Femando Marín sólo 
quiere hablar de 'proyectos, pro
yectos, proyectos. Este gobierno 
sólo habla de proyectos' pero no se 

iFiuuu! Otra precipitada escapada de la feroz embestida de un rinoceronte, ¿a que sí? Por eso el nuevo Freelander 
incorpora la opción de la caja de cambios Steptronic. Podrás pasar de cambio automático a cambio manual 
de 5 velocidades secuenciales siempre que quieras. Haya rinocerontes cerca o no. Pero aún hay más. Bajo la 
bella piel del Freelander se esconden otras sorpresas. El nuevo motor Td4 turbodiesel 16v common-rail 
y 112 CV capaz de recorrer 714 Km sin repostar y el nuevo 2.5i V6, la fuerza desbocada de 177 CV de increíble 
potencia. Hazte con el tuyo. Nueva gama Freelander desde 3.395.• pts. 

Land Rover Line 902 409 904 

Véalo en : 

Quiauto le invita a su Semana de Puertas Abiertas del 16 al 21 de Octubre, 

con motivo de la presentación del ruevo FREEl.Afl>ER TD4. 

QUIAUTO 
Via Complutense, 97. 28005 Alcalá de Henares. Madrid. Tel: 91 888 4315. 
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Jesús Domínguez Picazo, 
concejal y secretario del PP. 

entera de que estamos invadidos 
por las ratas" . 

Según el concejal del PP "menos 
mal que el verano no ha traído gran
des plagas de mosquitos y también 
ha sido benigno en cuanto a las 
cucarachas". Donúnguez sí recono
ció que estas últimas semanas están 
siendo preocupantes en cuanto a las 
ratas: "Estamos hablando no del 
animal que se utiliza en laboratorio 
o del que aflora cuando hay movi
mientos de tierras en el extrarradio. 
Hablamos de auténticas ratas de 
alcantarilla que pueden transmitir 
enfermedades, desde la misma rabia 
hasta otros males de origen infecto
contagioso. Hablamos de ratas que 
se alimentan de residuos sólidos 
urbanos, de basura, que viven en las 
alcantarillas y que pueden llegar_ a 
ser agresivas. El mordisco de una 
rata puede causar problemas de 
salud, especialmente a personas que 
tengan las defensas bajas, como 
pueden ser enfermos, niños o perso
nas mayores" . 

OCTUBRE 1e111tep 

Día 4 ......... 34.900 3-0 
Día 5 ......... 39.366 3-6 
Día 6 ......... 68.157 7 &-172 

Día 8 ......... 73.128 8 ....,,. 
Día 9 ......... 36.876 3-6 
Día 10 ......... 05.307 0-7 
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~ · .. EL PATRIMONIO 

DESAPARECIDO 
La pasada semana salieron 

publicadas dos noticias en la 
prensa madrileña que me llama
ron vivamente la atención. La 
primera de ellas decía que el 
gobierno de Ruiz Gallardón 
había reclamado miles de piezas 
arqueológicas a dos museos 
estatales. Leyendo la noticia des
cubríamos que, como siempre, 
los periodistas no se habían ente
rado; para empezar confundían 
piezas arqueológicas con piezas 
paleontológicas, es decir, metían 
en el mismo saco a los mosaicos 
romanos y a los esqueletos de 
mastodontes. Además, no eran 
dos museos, sino tres: El Ar
queológico, el de Ciencias Natu
rales y el Municipal de Madrid. 

Pero vayamos a lo que nos 
interesa. El destino de las piezas 
reclamadas, si se conseguía que 
las dieran, sería el museo de Al
calá (aunque sinceramente no sé 
qué pintaría un mastodonte en 
un museo arqueológico), y lo 
más importante de todo es que 
entre las piezas reclamadas se 
encontrarían todos los mosaicos 
aparecidos en Alcalá que fueron 
depositados en el museo Ar
queológico y que, salvo una o 
dos excepciones, permanecen 
guardados en los almacenes del 
mismo: catorce en total, según el 
periódico. 

Planteado este tema la lógica 
dice que, independientemente de 
quien pueda ostentar la propie
dad legal, siempre será preferi
ble que los mosaicos queden ex
puestos en Alcalá, o donde fue
ran, antes que estar guardados en 
un sótano del museo Arqueoló
gico, y en ese sentido parece ir el 
espíritu de los técnicos responsa
bles de los distintos museos, 
máxime teniendo en cuenta que 
no se reclaman objetos expues
tos. El problema es que los polí
ticos han entrado, como siempre, 
como elefantes en una cacharre
ría, y según parece deducirse del 
reportaje Ruiz Gallardón y Villa
palos se han puesto chulos. En 
consecuencia. los políticos res
ponsables de los otros museos se 
han cerrado en banda diciendo 
poco menos que a reclamar a los 
tribunales. Y como el principal 
argumento de los jerifaltes de la 
comunidad autónoma es que la 
misma es depositaria de las com
petencias pertinentes con pos
terioridad a 1985, y los mosaicos 
alcalaínos conservados en Ma
drid lo son desde fechas anterio
res, pues como se pongan cazu
rros los unos y los otros mucho 
me temo que lo vamos a tener 
crudo... Cuando tan fácil sería 
solicitar la cesión en depósito de 
todos los objetos que no están 
expuestos. Huelga insistir en que 
los señores del ayuntamiento 
podrían decir algo. 

PUERTA de Madrid 

Gacetillas complutenses 
Pasemos ahora a l,.!l segunda 

noticia. Según EL PAIS el ayun
tamiento de Alcalá ha vuelto a 
reclamar a la mal llamada uni
versidad Complutense el patri
monio con el que arramblaron 
hace más de siglo y medio, a 
raíz de la extinción de nuestra 
universidad y de la creación de 
la entonces denominada univer
sidad Central. ¿Recuerdan que 
ya en su día, cuando Florencio 
Campos era alcalde y Gustavo 
Villapalos rector de la universi
dad madrileña llegaron a un 
acuerdo mediante el cual esta 
universidad cedería este patri
monio a cambio de que se le 
cediera (como si esto se pudiera 
hacer) el gentilicio Compluten
se? ¿Recuerdan cómo los seño
res de la universidad madrileña. 
con el actual responsable de cul
tura de la comunidad autónoma 
nos tomaron miserablemente el 
pelo? 

Bien está, aunque sólo sea por 
dignidad, que el ayuntamiento 
de Alcalá vuelva a reclamar este 
patrimonio, pero los responsa
bles de la universidad madrileña 
ya han advertido que no tienen 
el menor interés en cumplir su 
compromiso, compromiso que 
entienden de una manera tan 
ambigua que todo hace pensar 
que, si esperamos a que lo 
devuelvan por propia iniciativa, 
veremos crecerles pelo a las 
ranas. ¿La solución? Pues quizá 
los tribunales. No sé si se podrá 
conseguir algo, pero siempre 
podrá ser útil como medida de 
presión. 

Ah, mientras tanto la universi
dad de Alcalá, la complutense 
de verdad, sigue dando la calla
da por respuesta. Extraña mane
ra de reivindicar un pasado que 
le ha sido arrebatado y usurpa
do. 

LOS PARQUES 
La semana pasada el señor 

alcalde, que anda revoloteando 
en plan triunfalista por todos los 
medios de comunicación loca
les, y el señor concejal de Ciu
dad Insostenible nos contaron 
una historia muy bonita acerca 
de todos los parques que nos van 
a arreglar... Y no es que me 
parezca mal, que no me lo pare
ce en absoluto; ojalá podamos 
ver hechas realidad las promesas 
que vierten, y yo sería el prime
ro en felicitarlos si así fuera. El 
problema es que el gato escalda
do del agua fría huye, y en cues
tión de parques y jardines dígan
me ustedes si no tenemos moti
vos para ser desconfiados. 

Por otro lado, ambos muníci
pes dan una lista de parques ya 
existentes que necesitan una 
remodelación, cosa que no 

dudo, pero me ha sorprendido 
comprobar que no se hace men
ción ni siquiera a uno solo de los 
presuntos parques de los nuevos 
barrios (la nueva Rinconada, 
Forjas, Gilitos, el Ensanche, 
Espartales ... ) que sólo existen en 
forma de solares pelados, a 
pesar de que han pasado ya 
varios años (en algunos casos 
demasiados años) desde que 
esos barrios se urbanizaron. 
¿Cuánto tiempo vamos a tener 
que seguir esperando para que 
tan siquiera planten árboles allí? 
Porque ninguno de los dos dice 
nada al respecto. 

Tampoco estaría mal que se 
preocuparan por replantar todos 
los alcorques vacíos, que son 
legión en toda la ciudad, o en 
abrirlos allí donde la cerrazón de 
los técnicos municipales diseñó 
aceras completamente peladas. 
¿O tan difícil resulta hacerlo? 

LA VIRGEN 
DE LA SOLEDAD 
Vaya desde aquí mi más since

ra felicitación, con una semana 
de retraso debido a causas aje
nas a mi voluntad (el pasado 
sábado estuve fuera de la ciudad 
y no pude asistir a la ceremo
nia), a la cofradía de la Vrrgen 
de la Soledad por la solemne 
coronación de su imagen. No 
voy a desvelar algo tan evidente 
como que esta cofradía es una 
de las más dinámicas y punteras 
de Alcalá, y sabido es también 
que se ha convertido en uno de 
los puntales de la Semana Santa 
alcalaína. Sé también que cuen
tan con ambiciosos planes para 
el futuro, y no desvelo nada nue
vo si afirmo que está llamada a 
desempeñar un importante papel 
en los años venideros. 

Enhorabuena. 

LAS CARTAS 
DE LOS LECTORES 
Esta semana pasada han sido 

varias las cartas de los lectores 
que, por diferentes motivos, me 
han llamado la atención. Por un 
lado, he de manifestar mi total 
acuerdo con la fümada por don 
Diego José García Gómez, en la 
que se critica el más que discuti
ble empeño del equipo de 
gobierno municipal por hacerse 
con unos medios de comunica
ción propios, a costa del erario 
municipal y presumiblemente 
para ser utilizados como medio 
de propaganda política, y la 
remitida por don Matías Rubio, 
en la que se pone de manifiesto 
una vez más la ineptitud del res
ponsable de la concejalía eufe
místicamente denominada Ciu-

dad Saludable. 
Discrepo, asimismo, con doña 

Concepción Sigüenza en su dis
conformidad con la presunta tasa 
con la que el ayuntamiento pro
pone gravar a los dueños de 
perros; teniendo en cuenta que 
estos animales domésticos (o 
mejor dicho sus dueños) son los 
responsables directos de buena 
parte de la suciedad de las calles, 
a mí no me parece mal en abso
luto que se aplique el criterio de 
que quien ensucia que pague, ya 
que no tenemos por qué ser los 
ciudadanos que no tenemos 
perros los que también estemos 
financiando con nuestros im
puestos la limpieza de sus excre
mentos. 

Por otro lado, esta señora se 
contradice con sus propias pala
bras. Primero critica que el dine
ro de esta tasa se dedicara, cosa 
que a mí me parece de lo más 
lógico, a instalar bolsas y conte
nedores de excrementos, argu
mentando que casi ningún dueño 
de perros (¿ella tampoco?) los 
usaría, para acto seguido propo
ner que se incremente el número 
de empleados de los servicios de 
limpieza. Aparte de que siempre 
será mejor no ensuciar que lim
piar, a mí me gustaría recordar a 
esta señora que a las personas 
contratadas para recoger los 
excrementos caninos, tal como 
ella propone, habría que pagarles 
un sueldo; ¿también le parece 
mal que a estas personas se les 
pagase con el dinero cobrado a 
los dueños de los perros? Porque 
al fin y al cabo, lo que recogerí
an serían los excrementos que 
los dueños de estos animales no 
se molestaran en recoger. 

LOS ASENTAMIENTOS 
CHABOLISTAS 
Ya son cuatro los asentamien

tos chabolistas existentes en la 
linde entre los términos de Alca
lá y Torrejón, más concretamen
te en los aledaños del puente por 
el que la antigua carretera 
nacional cruza sobre la vía; 
asentamientos que comenzaron a 
producirse, sospechosamente, a 
raíz del último realojo de chabo
listas de la zona. Puesto que las 
autoridades pertinentes no han 
mostrado tener el menor interés 
en poner coto a algo que puede 
acabar convirtiéndose en un 
pozo sin fondo, ¿a qué tendre
mos que esperar? ¿a que acaben 
regalándoles también esas mis
mas casas que al resto de los ciu
dadanos les cuesta tanto trabajo 
comprar? ¿a complicar la vida a 
todos aquellos vecinos a los que 
les caiga en suerte un realojo en 
su portal? Y como siempre, 
seguiremos haciendo el primo 
bajo todos los aspectos. 

José Carlos CANALDA 
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El chismorreo 
El chismorreo está a la 

orden del día; tanto en 
mujeres como en hombres. 
Se saca punta tan afilada a 
todas las cosas y se critica 
tanto a lo humano como a 
lo divino, con tanta ligereza 
que muchas veces se duda 
de cuál es la verdad de las 
cosas. 

Los que así obran -que 
son muchos- tienen por ofi
cio andar de la ceca a la 
meca, en ociosidad, son 
parleros y habladores de lo 
que no entienden ni cono
cen y, en todos los casos, 
de materias que ni les inte
resa. 

Traen a cuento, la mayor 
de las veces, novelas y chis
morrerias de fuera y las 
sacan a la luz, según ellos 
lo ven y le parece en los 
puntos en donde se meten 
o frecuentan, causando de 
esta manera de ser, enor
mes daños al difundir 
rumores y otras versiones 
que van contra la honesti
dad de las personas o de 
las Entidades públicas. 

De puros necios que son, 
y como su vida únicamente 
se dedican a estos menes
teres, no tienen noción del 
mal que causan y de la 
cizaña que siembran, tanto 
en las personas que todo se 
lo creen, y , las cuales no 
saben distinguir el bien del 
mal; ya que al oirlas en 
ciertas reuniones; donde 
casi siempre alguno lleva la 
voz cantante, todo lo que 
dicen lo dan por cierto, 
como si fuera la palabra de 
Dios. 

Gentes de éstas, por des
gracia, abundan en multi
tud, son rufianes y 
alcahuetes sin honestidad 
ni vergüenza, amigos de 
chismorrerías, cuentos y 
chismes, y. no hablemos 
nada de difundir testimo
nios falsos , sacados de los 
que con ojos de envidia, 
contemplan en casas aje
nas, y únicamente por el 
puro afán de desprestigiar 
a las personas y vecinos, y 
difundirlo con extremada 
malicia. 

De los chismosos Dios 
nos libre de caer en sus 
redes de tan malas len
guas, y del poder que tie
nen tan amargas expresio
nes y comentarios; tanto a 
nivel personal como político 
y a veces nacional. 

G.P. 

t4 ... octubre ... 2000 

Actas v com1etenclas 
¿Qué has hecho, Eduardo 

Calderón, para que te den 
las competencias de Marta 
Luna? No te ha dado tiempo 
para negarte a aprobar una 
decisión de la que tú no tení
as conocimiento. Ni a desau
torizar a nadie. Ni a apoyar a 
tu Secretario General junto a 
los trabajadores y sindica
tos. Ni a enfrentarte al si
guiente en la lista del PSOE 
Ni a apoyar al comité del 
Partido frente al grupo de 
concejales. Ni a apoyar el 
programa de gobierno 
PSOE-JU frente a decisiones 
no contempladas en él. 

¿Qué ha pasado para que 
te quedes sin parques y jar
dines? ¿Es que tú no gozas 
de la confianza suficiente 
para tener un área de ges
tión? 

Ahora bien, sí te han dado 
el Distrito III. ¿Es que el edil 
que lo tenía, lo tenía 
abandonado? o ¿es que la 
Asociación de Vecinos allí 
existente lo estaba queman
do? Cierto es que a Paco 
Collado le están afectando 
directamente todas las 
remodelaciones del gobier
no, cada día le queda menos 
gestión en su trabajo, o ¿es 
protección? ¿desconfianza? 

Es claro, cierto y demos
trado que tras los meses 
pasados se comprueba que 
no se trataba de algo perso
nal, de Marta Luna... sigue 
un acta vacía de trabajo, de 
gestión, de decisión, y , aho
ra, se suma otra a la que se 
le quita parte de su conteni
do. Parece ser que eso de la 
disciplina al partido es un 
concepto de sometimiento y 
de no ideología o colabora
ción para algunos. Con esta 
nueva remodelación del 
gobierno municipal se ve 
claramente que las crisis 
anteriores han sido innece
sarias y, por supuesto, arbi
trarias. Sigan adelante los 
castigos y las actas cada día 
con menos competencias. 

Espero, Eduardo, que a ti 
te sea más fácil el poder 
compatibilizar tu trabajo -no 
lo dejes por lo que pueda 
ocurrir-, vida familiar y esta
bilidad con el continuo vai-

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve dias. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno dia pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

O.M.P. 

vén de comisiones, consejos 
y distrito, continuos cambios 
de horas y días, llamada de 
no ser necesaria tu presen
cia y a los cinco minutos 
imprescindible, a los otros 
no ... en fin, donde díje digo, 
digo Diego. Y, además de 
todo ello, puedas demostrar 
la lealtad al alcalde, al grupo 
de concejales, al equipo de 
gobierno y, por supuesto, al 
partido. 

Te deseo de todo corazón 
que te vaya bonito y que 
aguantes, tan sólo quedan 
dos años y un poco .. . Ade
más a ti sólo pueden darte 
en un futuro, porque tan 
sólo tienes lo que a mí me 
dejaron, o sea, nada. 

Marta LUNA 
CANTARERO 

1 quien cone11on11a 
Sólo quisiera que alguien a 

quien corresponda tomase 
más interés por los barrios 
periféricos y no tan periféri
cos, porque están de pena 
las aceras, alcantarillas, pla
zoletas, etc ... 

Voy a hablar de una en 
concreto en la calle Doctora 
de Alcalá. Hay una pequeña 
plazoleta y está toda levanta
da. Aqui vive mucha gente 
mayor y algunas personas 
tienen grandes dificultades 
para poder andar con nor
malidad. Lo que quiero decir 
es que estas personas podrí
an sufrir algún percance 
debido al mal estado en el 
que está la acera. 

Han rehabilitado las calles 
colindantes, pero en esta 
placita hace más de 20 años 
que no se ha hecho nada. 
¡Vamos, que ha quedado 
como un pegote! También 
algunas alcantarillas están 
sin rejilla y más que al
cantarillas parecen socavo
nes. Estoy un poco harta de 
oír hablar de Alcalá Patrimo
nio de la Humanidad. Sé que 
muchas personas han escri
to diciendo esto, pero te can
sas de que saquen a relucir 
siempre lo mismo. "¡Alcalá 
es muy grande!", y parece 
que los que están al mando 
no se han dado cuenta. Nos 
indigna que los políticos sal
gan tanto a la palestra para 
criticarse. Lo que tienen que 
hacer es hablar menós y tra
bajar más, que para eso se 
les vota y pagamos nuestros 
impuestos. 

Carmen 

MORENO ALONSO 

Nuestra Magistral 
Desde que nuestra Iglesia 

Magistral adquiriera el ran
go de Catedral, observo irre
gularidades en los medios 
de comunicación a la hora 
de nombrar este templo al
calaíno. En efecto, la mayor 
parte de las veces se habla o 
escribe "Magistral Catedral" 
y, menos frecuentemente, 
"Catedral Magistral". Perso
nalmente me inclino por 
esta última denominación, 
aunque carezco de magiste
rio para fundamentar gra
maticalmente esta opinión. 

Según el DRAE, "magis
tral" es un adjetivo, cuya 
cuarta acepción reza: "1ítulo 
con que se distingue la igle
sia colegial de Alcalá de 
Henares por tener que ser 
doctores en teología todos 
sus individuos". No me pare
ce una definición perfecta, 
pero es la oficial. 

Me interesa resaltar que el 
vocablo es tratado exclusi
vamente como adjetivo, aun
que yo creo que nada impide 
su uso corno sustantivo 
(véase por ejemplo la quinta 
acepción: "canónigo magis
tral" o "magistral"). Y en 
cuanto a "catedral", el dic
cionario académico le da 
entrada como adjetivo, a~
que advierte que se usa más 
como sustantivo femenino. 

Creo que en el caso que 
nos ocupa, "catedral" funcio
na como sustantivo y "ma
gistral" como adjetivo. Si
guiendo el orden habitual en 
castellano (ya sé que hay 
excepciones), la denomina
ción más lógica parecería ser 
la de "Catedral Magistral". 

No es éste tema baladí, 
aunque pudiera parecerlo, 
ya que es siempre malo des
preocuparse de los temas de 
lenguaje. Sería fundamental 
aunar criterios sobre este 
asunto, antes de que sea 
demasiado tarde y se impon
ga por el uso una construc
ción viciosa. Por eso me gus
taria que opinaran aquellas 
personas con autoridad en 
la materia y que estén vin
culadas a nuestra ciudad 
por nacimiento o por resi
dencia. No lo puedo evitar, 
pero el primero que se me 
ocurre es mi amigo Paco 
García Gutiérrez, Cronista 
de la Ciudad. Y, por supues
to, en nuestra Universidad 
hay una facultad de Filolo
gía Hispánica que nos 
podría orientar a todos. 

Fernando 
GARCÍA-PELA.YO 

PUERTA de Madrid 



.. Esuera sus diSCBIPIS, 
señor canceiar 

Señor director: 
Leí en el semanario PUERTA 

DE MADRID que querían 
embargar a un niño por el 
presunto impago del impuesto 
de circulación de un ciclomo
tor que nunca tuvo, y una 
semana después leí también 
que Pablo González, concejal 
de hacienda, pedía disculpas 
por el error al niño y a su 
madre. 

Eso está muy bien, pero 
¿por qué no nos pide discul
pas también a todos los ciu
dadanos, que somos muchos, 
que hemos sufrido las negli
gencias y las arbitrariedades 
del servicio de recaudación 
municipal? 

Hace un par de años me 
enviaron el recibo de la contri
bución de una vivienda de la 
que nunca fui propietaria. Mis 
datos personales coincidían, 
pero la vivienda en cuestión 
no. Fui al ayuntamiento a 
comunicarles su error y. como 
única respuesta, me dijeron 
que pagara primero y recla
mara después. Puesto que me 
negué a hacerlo, me hicieron 
frrmar una reclamación 
comunicando que esa vivien
da no era de mi propiedad, 
algo que no tenía que haber 
hecho, puesto que deberían 
haberlo solucionado ellos, ya 
que suyo fue el error. 

Cuál seria mi sorpresa al 
encontrarme con que al poco 
tiempo me volvió a venir el 
recibo, esta vez con recargo. 
Volví a ir al ayuntamiento y 
me volvieron a tomar nota, 
insistiéndoles yo en que que
ría que me resolvieran el pro
blema. ¿Qué se creen ustedes 
que pasó? Pues que dícho 
recibo me volvió a llegar por 
tercera vez. Esta vez pasé de ir 
al ayuntamiento y me dírígí a 
la delegación de Hacienda de 
Madrid, donde lo resolvieron 
en un momento. 

Conste que no se trata de 
un caso único, ya que sin salir 
de mi portal una vecina se 
encuentra con un problema 
similar que en el ayuntamien
to no pueden, o no quieren, 
solucionar. ¿Sería tan dificil 
que el ayuntamiento resolvie
ra estos errores sin marear 
tanto a los ciudadanos? Y si 
las personas que están al car
go de este departamento no 
sirven, lo menos que podrían 
hacer es quitarlas o poner a 
otras. 

E insisto, señor concejal, 
estoy esperando sus discul
pas. 

Atentamente: 

Julia CÁMARA VENTURA 

PUERTA de Madrid 

cartas 

.:Par aaé tan escasa pública en las cancienas .. cervanunas"il 
He asistido a dos de los con

ciertos programados para el 
pasado fin de semana en el 
Teatro Salón Cervantes, como 
pórtico de las fiestas cervanti
nas, que se han celebrado 
hasta el día 9 de octubre en 
nuestra ciudad, y todavía no 
encuentro una razón que jus
tifique el "casi vacío" del aforo 
y la ausencia de medios gráfi
cos (ignoro si había comenta
ristas) que dejaran constancia 
de estos actos. 

Los comentarios que se oían 
entre los asistentes eran ¡qué 
lástima! ¡lo que se están per
diendo! 

Al disfrute estético, plástico 
y musical hay que añadir la 
justificación de su contenido, 

enlazado con Alcalá de Hena
res y con la Obra de Cervan
tes, como quedaba explicito 
en los repertorios respectivos. 

El concierto del profesor 
Miguel de Barco se basó fun
damentalmente en obras 
publicadas en nuestra ciudad 
a partir de 155 7, a las que 
añadió composiciones de 
Cabezón, el P. Soler y otros. 
El órgano, de su propiedad y 
ejemplar único, llenó el espa
cio de calidad sonora y meló
dica, convirtiendo el acto en 
algo muy especial por insólito. 
(Al no disponer de programa 
de mano los asistentes goza
mos de una didáctica lección 
sobre cada una de las piezas, 
a cargo del intérprete). 

~ ~osteria bel ~stullíante PA~ 
E~ ALCALÁ DE HE~ARES TIENE MIL Y UN SITIOS 

DONDE DEGUSTAR n ME~Ú ESPECIAL EN EL PUENTE DEL PILAR 
MIL.. . Y UNO: 

lla 11.)ostt'ría bl'l ~stubtantt' 
PORQCE DESDE EL Jl:EVES 12 AL DO:VIIXGO 15 DE OCTL'BRE DE 2000 

LES OFRECEMOS: 

MENO ESPECIAl PUENTE DEl PllAR 

COPA DE MORILES CON DOS APERlTIVOS DE IA HOSIERÍA 

*** 
DEGUSTACIÓN DE IBÉRICOS CON PAN CON WMA1E 

(Jamón, Lomo, Chorizo, Morcón y Salchichón) 

*** 
HOJALDRE DE PESCADO Y MARISCO 

CON SALSA DE PIMIENTOS ROJOS 

*** 
BROCHETA DE SOWMIILO DE CERDO AL PEDRO XIMENEZ 

*** 
CAÑAS REUENAS DE CREMA DE CHOCOLATE 

*** 
1 /2 BOTEUA DE VINO TINTO DE IA HOSIERÍA 

(Colmenar de Oreja) 

*** 
CAFÉ CON AIMENDRITAS GARAPIÑADAS 

DE LAS MONJAS CLARISAS 
*** 

PRECIO: J.- PTAS. + 7% 1.V.A. 
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Telefu: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

En cuanto al concierto ofre
cido el domingo por la 
"Orquesta de Cambra de 
L'Empordá" quiero resaltar la 
alta calidad interpretativa de 
sus componentes y el estilo 
singular de su director. El 
profesor Coll se prodigó en 
comentarios sobre varías pie
zas, especialmente sobre la 
"Suite de Don Quijote", de 
G.F. Telemann, llegando a 
establecer un simpático colo
quio con el público asistente 
(como una grata velada fami
liar). 

¡Qué lástima! ¡lo que se han 
perdido! ¿Quizás es el azar? 
¿O es el veranillo? ¿O no? 
¿Quiénes han organizado este 
ciclo? ¿Quiénes no lo han 
publicitado? ¿Quiénes preva
loran lo que es CULTURA y a 
veces no escatiman publici
dad para vendernos como tal 
lo que sólo es "golfería"? 
¿Dónde está aquello de hacer 
la Ciudad del Teatro, de la 
Música ... y de Cervantes? 

Animo a todos los ciudada
nos de Alcalá para que, aten
tos a la mínima información 
sobre este tipo de actos cultu
rales (ni elitistas, ni devalua
dos) participen en ellos y 
gocen del arte estético y uni
versal aunque coincidan con 
pocas personas (espero que 
no se repita). Seguro que 
serán más felices. 

J.PEREZ 

LDs textos destinados a 
la sección de opinión no 
deben excCder de 30 line
as mecanografiadas. Es 
imprescindible que estén 
firmados y que conste el 
domicilio, teléfono y 
número de DNI o pasa
porte de sus autores. 
PUERTA DE MADRID se 
reserva el derecho de 
publicar tales colabora
ciones, así como de resu
mirlas o extractarlas 
cuando lo considere 
oportuno. No se devolve
rán los originales no soli
citados, ni se facilitará 
información postal o tele
fónica sobre ellos. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.A.G. 
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Fútbol y motines 
Al leer este título más de un 

lector pensará en esas barba
ridades absolutas que se pro
ducen en esos campos de 
Dios en que se matan a palos, 
patadas, puñetazos o en ava
lanchas. Parece que, hoy por 
hoy, son de Dios esos cam
pos, pero no entran los espa
ñoles en la nómica. Claro que 
no quiero decir que los cam
pos de fútbol españoles no 
son de dios. Aparte de ser de 
Dios, son de Núñez, Lopera, 
Sanz o Florentino y, natural
mente, Gil, no por más 
"ostentóreo", sino porque es 
el que más ostentosamente 
exhibe sus medallas. 

Entre los campos de Dios 
que conozco está la Plaza de 
los Santos Niños. Nadie 
podrá negar la cercanía de 
Justo y Pastor a la Dividini
dad, ni de la plaza que lleva 
su nombre al templo Magis-: 
tral-Catedral, que siempre 
llamo así, de menor (Magis
tral), a mayor (Catedral). 

En ese campo, menos tran
sitado que hoy, pues Alcalá se 
acababa en la Puerta de Santa 
Ana y entre las calles de la 
Victoria, la plaza de ídem y la 
calle del Postigo vivían cator
ce familias y sólo seis en la 
calle de Almazán, entonces, 
digo, la Plaza de los Santos 
Niños, ombligo multisecular 
de Alcalá, era lugar propicio 
para juegos. 

Y, al acabar su trabajo, tras 
cerrar la tienda o el taller, 
Félix, Pepe, Gonzalo, Justo, 
Tinín y otros jugaban un par
tido de fútbol. Estos, sesudos 
setentones hoy, rondaban los 
catorce. Se jugaba hasta el 

agotamiento o hasta que baja
ba a comer el Señor Domin
go, jefe de policía, con su 
uniforme casi de húsares, 
oteaba desde una columna de 
la esquina de Anselmo Herre
ro y, cuando llegaba la pelota, 
se incautaba de ella y amena
zaba con la conducción a 
Santa María .la Rica, que era 
entonces la "prisión preventi
va municipal", regida por la 
maternal señora Ricarda y el 
muy paternal señor Felipe de 
Lucas, su marido, quienes al 
cuarto de hora ya sentaban al 
"condenado a prisión" a 
comer en su mesa, echaban la 
siesta, si era preciso, a los 
"prisioneros", mientras avi
saban a los padres para trans
mitirles tranquilidad. 

Con mucha frecuencia los 
jugadores de fútbol, ponían a 
un pequeñajo para que diera 
"el queo", que en román 
paladino significa avisar de 
un peligro. 

Tampoco era inusual que 
aparecieran, como siempre, 
dos o tres grandullones, más 
tarde llamados gamberros, 
que se apoderaban de la pelo
ta al grito de "motín un guar
dia" y salieran corriendo con 
ella. 

Por aquellos años habían 
puesto aquellos hermosos 
chopos que fueron abatidos 
por envejecimiento hace tres 
años. De ellos queda el que 
cobija el quiosco de la ONCE 
que disfruta Gabriel Sánchez 
Briega, otrora fino jugador de 
fútbol y siempre buen chaval. 

Los chopos mozos se veían 
asediados con frecuencia por 
los mozos futboleros, más 

CAFETERIA - RESTAURANTE 

~'~!!~!~ª 
(frente al polideportivo IVIASA) 

ALCALA DE HENARES 
TeHs.: 91 882 58 24 - 91 882 58 25 

RESERVA: TH.: 91 882 57 98 

que futbolistas. Consistía el 
asedio en saltar lo más alto 
posible, asir el tronco con 
ambas manos, hacer la ban
dera con el cuerpo y luego 
dejarse deslizar en hélice 
tronco abajo. 

En una de esas ocasiones, 
bien porque el tronco fuera 
débil, bien porque el mozo 
fuera más robusto, inexperto 
y su entusiasmo mayor, se 
quebró el tronco. 

Los muchachos endereza
ron el árbol, buscaron trapos 
para hacerle un vendaje y, 
con cuerdas, le hicieron una 
hermosa bizma. 

El miedo a la "detención", 
al "presidio" en Santa María 
la Rica, la angustia de que se 
enterara su jefe, el encargado 
de las Mantequerías Madrid
Santander. ¡Qué tarde, Dios 
mío! para Félix. 

Por la noche el Señor 
Domingo se presentó en la 
casa de "presunto" para dete
nerle en tono conminatorio. 

- Tú has sido. 
- ¿Cómo? Yo, ¿qué? 
- Tú has sido quien ha roto 

el árbol y vas a Santa María 
La Rica. 

Todo quedó en reponer el 
arbolito que costó, seguro, 
bastante menos que las vein
ticinco pesetas de multa que 
tuvo que pagar el joven. 

Eso sí, veinticinco pesetas 
de los años cuarenta y pocos, 
que era lo mismo que hoy 
una inversión en la Bolsa de 
valores. 

J'ranciscq Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Cronista de la ciudad 

TODOS LOS SÁBADOS GRAN CENA-BAILE 

14 de actullre de IOOO 

Ocurrencias 
- En política, tan dañino 

es el político deshonesto, 
como el honrado torpe. 

- Los asesores están para 
asesorar, pero, en cuanto 
pueden, quieren dirigir. 

- Se tomó tan a pecho lo 
del peligro del tabaco que 
cuando le ofrecieron un 
cigarro contestó: "No, que 
tengo que conducir". 

- Fueron tiempos de apre
tarse el cinturón y cerrarse 
la bragueta. 

- Hay que conformarse, si 
no hay más remedio, pero 
no hay que resignarse. 

- Los árboles no te dejan 
ver el bosque, le dijeron. Y 
fue el muy cabrón y los 
incendió. 

- Raspa el alma a un espa
ñol y aparecerá un agricul
tor. 

- Será por eso, por el tirón 
telúrico, el afán de los espa
ñoles por poseer suelo -de 
tierra o de baldosa- po__r 
encima de otros bienes. 

- No es políticamente 
correcto decir los Reyes 
Católicos, puesto que uno 
era mujer. Lo progresista 
sería decir, los Reyes y Rei
nas Católicos y Católicas. 

- Pregunto: ¿En el Arca de 
Noé había 1 ª clase? 

- Tras muchos injertos 
consiguió que una planta 
carnívora se convirtiera en 
ictiófaga. 

- El oficio más viejo del 
mundo no es el puterío, sino 
el robo. De manzanas, con
cretamente. 

- Hay seres muy inquie
tantes. Por ejemplo, un niño 
deambulando cerca de tu 
mesa del restaurante, con un 
gran helado de chocolate en 
la mano mientras la madre 
que lo parió está sentada, 
fumando, mirando para otro 
lado y comentando lo último 
del Conde Lequio. 

e.e. CASTELLANA 

r 

CHINITA 
~ 

Delgadita, dulce, 
guapísima 

10.000 completo 
Telf.: 91 889 89 88 

~ 
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las c111idencias de Don IH1uel 

Harpías o arpías 
Eran las arpías, también conocidas como harpías, de acuerdo con las 
viejas mitologías, unas mujeres maléficas, no se sabe bien si hijas de 
Taumas y Electra o de Poseid6n y Ozamena, según fueran griegos o 
romanos quienes las describieran, que en número de tres -si bien 
hay autores que hablan de dos o de siete- eran mensajeras del in
fierno, símbolo de las tormentas y proveedoras de los inflemos. Nada podían contra 
ellas ni los propios dioses. Los romanos las representaban con cuerpo de ave de ra
piña y rostro de mujer, en tanto que los griegos le daban forma de mujer alada. Fue
ra como fuera, se trataba de mujeres odiosas por si mismas, generadoras de inme
diato temor desde que aparecían para emponzoñar su circulo de acci6n y genera
doras, al tiempo, del mis intimo de los deseos de que a la mayor brevedad desapa
recieran de la vista para poder volver a la normalidad. Eran un encanto. 

En todo caso se trataba de 
mujeres -imagino que habrá 
su equivalente en negativo 
como ellas dentro del género 
masculino, no nos las quere
mos dar de machistas-, abso
lutamente odiosas, de muje
res que por la descripción que 
de ellas se hace, y que no se 
trata simplemente de dei
dades paganas, griegas o ro
manas, que vivieron entre los 
mortales hace siglos y más si
glos. Pero tengo la impresión 
de que este tipo de persona
jes, este tipo de arpías, no 
han desaparecido del mundo 
actual sino que se encuen
tran y persisten en todas las 
culturas, en todos los conti
nentes, en toda agrupación 
humana, si bien hoy no se 
describirían como lo hizo Vir
gilio en la Eneida cuando 
después de muchos años las 
descubrió Eneas, sino que se 
describirían como personajes 
fuera de la normalidad, abun
dantes en demasía, descritas 
por los psiquiatras dentro de 
sus sociopsicópatas, que nos 
son por todos conocidas pues, 
a poco que nos fijemos, nos 
harán recordar a muchas de 
nuestras raras personas con 
las que día a día nos topamos 
en el trabajo o en la calle. 

El contacto, la convivencia 
con nuestros vecinos y veci
nas no es hoy el mismo que se 

producía hace años. Pero a 
poco que recordemos es posi
ble que en todos y cada uno 
de nuestros círculos de cono
cimiento tengamos, no digo 
que varios ejemplares, pero 
seguro que alguno hay por lo 
menos. Esa vecina con la que 
preferimos no tropezarnos en 
la escalera o en el portal, 
pues enseguida nos empieza 
a despotricar de la del piso de 
arriba que, dice, no la deja de 
incordiar y a la que cada se
gundo que puede le amarga la 
vida dándole voces, amena
zándola o chillando porque 
sus hijos o su perro, por 
ejemplo, no la dejan descan
sar. Y se le diga lo que se le 
diga, siempre se siente veja
da, perseguida y maltratada, 
siendo ella la que veja, persi
gue y maltrata. A este tipo de 
mujeres, no solamente no se 
le hace caso ni se le da la ra
zón, sino que además todo el 
mundo huye de ella, para no 
aguantar sus voces y sus in
sultos a la vecina de arriba 
que le hace la vida imposible. 
O si no es a la vecina de arri
ba, incordiará a quien se 
tercie. Hasta casos hay de 
gentes que cambian de do
micilio, para evitar los insul
tos, las acusaciones, las visi
tas a los Juzgados para asis
tir a Juicios de Faltas y todas 
esas cosas. Alguna arpía de 

ésas tenemos en cada portal 
de cada casa. 

No digamos nada de esa 
compañera de trabajo, de ofi
cina o de cualquiera actividad 
laboral, a la que todos despre
cian pero temen, de la que to
dos huyen pues se trata de 
una fulana profundamente 
paranoide, muchas veces 
frustrada o envidiosa, pero 
siempre digna de que se la 
trate médica y profesional
mente. Todos la odian pro
fundamente, pero con ella se 
debe convivir -y sufrirla- que 
no es fácil dejar un trabajo 
muchas veces por el mero he
cho de que una personalidad 
de esta laya nos caiga cerca y 
se la tenga que aguantar. Y 
que no se entere la prójima 
de que algo se ha dicho de 
ella, que es capaz de montar
le el mejor de los pollos, sea el 
lugar el que sea en el que es
temos, a quien osó decir la 
menor de ella, que ésa es 
otra. En su patología carece 
de la más elemental de las 
vergüenzas y respetos. - Es 
una arpía. Andará siempre 
dando voces por los pasillos y 
en muchos casos cantando a 
voz en grito por ser la única 
forma de poder dirigirse a al
guien, cuando no sea la can
ción un modo de agredir o in
sultar. En todos los trabajos 
se fuma; y en todos los traba-

jos hay una prójima de estas. 
Es la misma que se cuela en 

las colas y que no consiente 
que otra haga lo mismo, pues 
se pondrá enseguida hecha 
una energúmena vociferante, 
sin admitir razones. La mis
ma que a veces en un espec
táculo cualquiera pasa de ser 
mera forofa, de lo que sea, 
para pasar a superar en bes
tialidad, en el decir o en el 
hacer, a la más enrevesada 
de las bestias. Todos por des
gracia conocemos este tipo de 
mujeres en el trabajo, en la 
calle, en los espectáculos y en 
cualquiera de los lugares en 
los que haya personas de las 
que ellas claramente se dife
rencian. Nos quedaron las ar
pías o harpías de la mitolo
gía, hasta nuestros días, 
como un envenenado regalo 
de los dioses. 

Continuamente provocan 
problemas, aunque a veces se 
encuentran con la horma de 
su zapato. Conozco el caso de 
una individua de éstas, que 
harto su oponente de aguan
tar sus ordinarieces, sus im
pertinencias y sus groserías, 
la tomó por el cuello, fuera ya 
de sí; y suerte tuvo la fulana 
de que alguien se lo quitó de 
encima, que en otro caso allí 
habría terminado sus días la 
ciudadana y sus harpiaderi
as. Herencia de los viejos dio
ses llegadas hasta nuestros 
días, en exceso abundantes. 
Tal vez sigan ahí para provo
car la paciencia y el aguante 
del ciudadano. O tal vez para 
ser una de las múltiples for
mas de ganarse el cielo. Pero 
seguir, ahí siguen. Como en el 
dicho gallego de en ellas no 
creo, pero haberlas haylas. 
Seguro que donde esté una de 
estas arpías, preferible seria 
la presencia de alguna meiga, 
infinitamente mejor sin duda 
alguna que cualquiera de es
tas anormalidades sociales. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carreten de Bareelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Amqueca de HeJWeS 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, A1S, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de Ja persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

--------------- .~~~ ~-- ~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
- "'V' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Páginas de nuestra historia 

Los comienzos del Colegio Filipense 
Dentro de pocos años se 

cumplirá el CL aniversario de 
la fundación del Colegio Fili
pense, 1857-2007. En este 
siglo y medio una buena par
te de la población femenina 
de Alcalá se ha educado cul
tural y cristianamente en 
este centro. El único además 
que subsiste de aquellos 
otros siete sostenidos por 
congregaciones religiosas en 
1856. En aquel Alcalá del 
siglo XIX, la apertura de una 
institución de enseñanza 
era, sin duda, un aconteci
miento de singular relieve en 
el sentir de la conciencia 
alcalaina, que no dejaría de 
poner piedra sobre piedra, 
con la ilusión de ver restau
radas pronto sus señas de 
identidad imperecederas. 
Llegaba en un momento par
ticularmente sensible, pues 
es el año en el cual las Reli
quias del Cardenal Cisneros 
reciben definitiva sepultura 
en la S.I. Magistral, tras la 
exposición que hizo el Presi
dente del Gobierno Narváez a 
la Reina en 20 de febrero de 
1857. Se despachó el mismo 
día el RO., y se determinó la 
solemne ceremonia para los 
días 26 y 27 de abril, según 
el programa establecido. El 
1 7 de agosto siguiente el 
Padre Gumiel y Liñan hacía 
llegar una instancia al Ayun
tamiento de Alcalá como Pro
tector de las Hermanas de 
San Felipe Neri, procedentes 
de su congregación de Pue
bla de los Angeles en la 
República de México, expo
niendo que habían elegido 
esta ciudad para continuar 
en ella las tareas de ense
ñanza de niñas a las que se 
consagra su piadoso institu
to. El Padre Gumiel y Liñan 
era un sacerdote de la con
gregación del Oratorio de 
Madrid, establecida en la 
iglesia de San Francisco de 
Borja, cedida por el Rey Car
los III tras expulsar a . los 
jesuitas de los territorios 
españoles. Había nacido en 
Paracuellos de la Ribera 
(Zaragoza), y su actividad 
principal iba dirigida a com
batir los errores filosóficos de 
su tiempo; a poner la teología 
católica al alcance de los fie
les cristianos más instrui
dos, y al progreso espiritual 
de las religiosas. El grupo de 
Hermanas que llega a Espa
ña le tomaron como su pro
tector, director y capellán, 
iniciando los trámites nece
sarios para legalizar su 
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situación y su actividad en 
España. Habían venido dada 
la situación política de Méxi
co y de Puebla particular
mente; llevaban algunos 
años de inquietud después 
de la declaración del Plan de 
Ayutla en 1854 promovido 
por los militares, y que pro
ponía la reunión de un con
greso extraordinario para la 
organización democrática de 
la República; al año siguien
te se sumó la guarnición 
militar de la capital y en 
mayo del 56 se celebró el 
Congreso Constituyente. En
tre tanj.o, siendo presidente 
Juan Alvarez se decretó la 
abolición de los derechos del 
clero. Las dos leyes que más 
afectaron a la Iglesia católica 
en México fueron la Ley Juá
rez suprimiendo las jurisdic
ciones eclesiásticas, y la Ley 
Lerdo del ministro Sebastián 
Lerdo de Tejada, con la desa
mortización de los bienes de 
la Iglesia. Hubo sublevacio
nes sin cuento empezando 
en Puebla con la protesta del 
obispo y luego de toda la Igle
sia de la nación. El grupo de 
Hermanas de la congrega
ción mexicana que vino a la 
Península eran todas espa
ñolas, lo que se presta a 
hacer algunas conjeturas, 
pensando que las religiosas 
de nacionalidad mexicana se 
quedaron allí, con posibili
dad o no de poder seguir allí, 
secularizadas o no, su insti
tuto de enseñanza. Las Her
manas que llegaron con 
deseo de continuar su insti
tuto en España fueron: Ma
ria Asunción Antonia Parra
ga Aladro, de treinta y siete 
años, natural de Madrid, ya 
profesa y enseñante; María 
Visitación Mauricia López 
Liaras, de treinta y cuatro 
años, profesa, natural de 
Polán (Toledo); Agustina 
Francisca Escala y Arregui, 
de veintidós, natural de Le
cumberri (Navarra); María de 
Jesús Josefa Pérez Domín
guez, de diecinueve, de Para
cuellos de la Ribera (Zarago
za) y la Hermana profesa lega 
Teresa Felipa Mayor; de 
treinta y cinco años, natural 
de Chinchón (Madrid). Habí
an llegado a España en un 
momento propicio, pues con
cluido el bienio progresista, 
era Presidente del Gobierno 
Narváez, que continuaría 
hasta octubre de este año, 
restableciéndose de nuevo 
las buenas relaciones con la 
Iglesia según el concordato 

de 1851, aunque quedaban 
secuelas. Alegaba el P. Gu
miel en su instancia al Ayun
tamiento alcalaíno que ya 
contaban con la aprobación 
del arzobispado de Toledo, y 
así era, en efecto, pero su 
petición llegó en circunstan
cias verdaderamente críticas, 
en sede vacante, tras la 
muerte en febrero del Card. 
Bonel y Oribe, siendo el 
gobernador eclesiástico de la 
diócesis quien les dio la 
aprobación. La corporación 
municipal, que siempre y en 
todos los tiempos había aco
gido favorablemente a cuan
tos venían a dedicarse a la 
enseñanza, no vio en esta 
demanda más que ventajas 
para la población y dio su 
conformidad por unanimi
dad. Beneficios en primer 
lugar para el barrio formado 
por las calles de las Damas, 
Tercia, Ronda, Vaqueras, 
Recogidas-Enseñanza (hoy 
Infanta Catalina), haciendo 
como centro la casa situada 
en el Nº 9 de las Damas. En 
los colegios de Religiosas de 
Alcalá, por aquel entonces, a 
las niñas se les enseñaba 
bordado y otras labores, cal
ceta, costura, gramática cas
tellana, aritmética, escritura, 
doctrina cristiana y Lectura, 
en arco de edad que iba de 
los seis a los diez años, pero 
con frecuencia sobrepasando 
estos limites. La adaptación 
pedagógica de las Hermanas 
a la enseñanza aquí, no su
puso ningún esfuerzo espe
cial: allí también se enseña
ban labores, lectura, doctri
na cristiana, y estaban en 
uso en las escuelas textos 
aprobados en España, aun
que el libro base seguía sien
do La Cartilla. Los años si
guientes vinieron nuevas re
ligiosas ya profesas, tal vez 
también de México. El año 
1865 ya funcionaba el inter
nado que cuenta con jóvenes 
educandas entre los ~ez y 
los diecisiete años. Estas 
fueron: Adelaida Gómez de 
Madrid, Mercedes y María 
Rameu de Puerto Rico, Car
lota y Faustina Arnau de Ma
drid, Julia Zugasti, Clotilde y 
Fernanda Artzcun de Madrid 
y Piana Sosa de Tarancón 
(Cuenca). Aquí en la calle de 
las Damas permanecieron 
las Hermanas hasta 1905, 
en que se trasladaron a la 
calle de Escritorios, con el 
progreso de todos conocido. 

Ángel ALBA 

Los ripios 
de hoy 

Se remataron las FERIAS 
hace tiempo y con jaleo, 
con mucha pena y sin gloria 
y muy poco de toreros. 
Ha sido tal la trifuka 
desde el minuto primero 
que ya, al día siguiente, 
se hacían corros, careos, 
preguntas, cábalas, pujas 
por ver cómo se arreglaba 
para el año venidero. 
Hay para todos los gustos. 
Muchos pecan de paletos, 
los más son imitadores 
de otros lugares y pueblos. 
Casi nadie tiene en cuenta 
las raíces y el venero 
que aquesta ciudad tiene 
para dar, tomar, sobrar 
y exportar al mundo entero. 
Hay que estrujarse el caletre, 
hay que ponerle cerebro, 
hay que ponerle coraje, 
hay que poner un equipo 
que trabaje el año entero. 
No es posible un hombre solo, 
ni una mujer tampoco, 
para tanto desempeño. 
Se cae en manos de unos, 
se cae en manos de otros, 
y las ferias ya no tienen 
modelo ajeno ni propio, 
sólo bandazos sin norte 
con aciertos importantes, 
que gusta y comparte el pueblo, 
señal de principio y poste 
de salida de futuro 
con ahondamiento en lo propio 
que es mucho y no es borde. 
Que no es cosa de una sola, 
ni de uno solo tampoco, 
ha de ser un gran equipo. 
Haberlo, haylo en la Casa. 
Trabájese sin rebozo 
y no a salto de mata 
cuatro días y por otros. 

MATEOZALBA 

Junto a 
Plaza de Cervantes 

y Calle Mayor 

seuasuasa 
CIFOERll-PUB 
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Himeneo v 111es 

ECLIPSES 
Hay muchas clases de eclip

ses. Quiero decir además de 
los de sol y de luna, que tanto 
juego dan a los falsos profetas, 
a los vendedores de gafas de 
sol y a los escritores de cien
cia-ficción. El cine, que eclipsó 
al teatro como espectáculo de 
masas, creó hasta una película 
con ese mismo nombre: "El 
eclipse"; fue dirigida por Mi
chelangelo Antonioni y brilló 
con luz propia durante los 
años sesenta pero luego el olvi
do la eclipsó porque era un 
tanto lenta y más bien rara 
para quienes no son cinéfilos 
sin remedio. 

También está el eclipse de 
película propiamente dicho. 
Consiste en que entre tú y la 
pantalla se sienta alguien -ge
neralmente en la fila de delan
te y en línea con tu butaca
que, en lugar de cabeza, tiene 
un planeta y a partir de ese 
momento ya no te enteras de 
nada de lo que sucede con la 
historia de technicolor pero ves 
de cerca un eclipse de nuca, 
coronilla y occipitales adorna
do por unas orejas que pa
recen velas desplegadas al aire 
acondicionado de la sala. 

Aun se me ocurren más 
ejemplos de esta clase de eclip
ses. Por ejemplo; el de las de
claraciones de casi todos nues
tros políticos, donde sus pala
bras siempre terminan por in
terponerse entre ellos y noso
tros hasta que tiene lugar un 
inmenso eclipse de realidad. 
Los diagnósticos manuscritos 
de los médicos, las explicacio
nes orales de los abogados a 
sus clientes y algunas exposi
ciones de artistas plásticos 
-como les gusta llamarse a 
ellos mismos- son otros tantos 
modelos de eclipses que arro
jan siempre oscuridad a ese 
espacio vacío y libre que hay 
entre el que quiere saber y el 
que se supone que sabe. Segu
ramente porque les sucede lo 
mismo que al insigne poeta 
Juan Ramón Jiménez en la úl
tima etapa de su vida -la más 
oscura y endiosada- cuando 
rompía en mil pedazos el poe
ma que acababa de leer en 
público si percibía que había 
sido entendido por alguno de 
los pobres mortales que lo 
escuchaba. 

Siguiendo con el hilo de la 
cosa resulta que el otro dia 
escuchaba yo en la radio un 
programa de quejas "tópicas"; 
quiero decir referidas a proble
mas eternos y sin resolver des
de que Eva y Adán perdieron la 
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subvención oficial del paraíso. 
Se trataba de reivindicaciones 
de "disco rayado"; de ésas que 
resulta inevitable el hecho de 
que te entren por un oído y te 
salgan por el otro, como quien 
dice, puesto que parecen estar 
ahí para que algunos se insta
len entre ellas y el problema y 
encuentren acomodo y susten
to en su irresolución. 

Pero, de pronto, una oyente 
de Palma de Mallorca tuvo la 
genial idea de protestar, con 
toda la razón dicho sea de pa
so, porque los meteorólogos de 
televisión, de todo sexo, edad, 
condición y cadena, siempre se 
colocan en el mismo sitio -a la 
derecha del mapa según se 
mira- para contarles a los 
españoles lo del anticiclón de 
las Azores y la marejadilla en el 
Estrecho. La oyente estaba 
harta de que los hombres -y 
mujeres- del tiempo tapasen 
con su figura más o menos pla
na y colocada de perfil a las 
Islas Baleares, de donde era 
oriunda. Esta oyente opinaba, 
en su razonamiento de una ló
gica aplastante, que a los me
teorólogos televisivos no les 
costaría nada ponerse de vez 
en cuando a la izquierda 
-eclipsando por un rato Portu
gal, que es un país hermano 
pero extranjero, al fin y al 
cabo- para que los españoles 
que ya no estudian otra geo
grafia que la de su comunidad 
sepan que existe ese archipié
lago mediterráneo. Cierto es 
que el tipo -o la mengana- del 
rotulador acaba apartándose 
un poquito para que veamos 
que hay una nube rondando 
por el norte de Menorca, pero 
eso lo hace tan al final del pro
grama, cuando los telespecta
dores sabemos que no va a llo
ver en la península, que para 
ese momento ya nos hemos ido 
a la cocina a buscar los cubier
tos o a preparar la ensalada. 

Estoy seguro de no haber si
do el único en darse cuenta de 
que esta mujer, en el fondo, es
taba denunciando todos esos 
eclipses de los que no habla
mos jamás porque nunca los 
vemos; quién sabe si precisa
mente porque los tenemos to
dos los días delante de los ojos. 
Aunque hay que decir que he 
recuperado la esperanza: des
de ese dia, el meteorólogo de 
Telemadrid -<¡ue ha tomado 
nota- eclipsa todos los días el 
mapa de Portugal de nueve a 
nueve y cinco de la noche. 

Sergio COELLO 

Respuesta al Señor 
Concejal de Hacienda 

Excmo. Sr. Concejal D. 
Pablo González: 

He recibido su carta de 
disculpas, que acepto en 
cierta medida, y leído sus 
declaraciones públicas en 
PUERTA DE MADRID. 
Como ambos somos 
usuarios del mismo, per
mítame que le conteste 
por la misma via, dado 
que es el único espacio 
donde han compartido mi 
disgusto y perplejidad. Es 
lamentable que el ciu
dadano tenga que reflejar 
su impotencia y su indig
nación en los medios de 
comunicación cuando los 
servicios públicos fallan, 
y se presupone que están 
para servir al pueblo y no 
para ser servidos desde 
los funcionarios, conceja
les y alcalde. Esto es sólo 
teoria porque si en reali
dad tuvieran vocación de 
servicio los periódicos no 
estarían llenos de noticias 
reinvindicativas. 

Deberían de asomarse a 
este Semanario Alcalaíno 
y comprobar cómo refle
jan el sentir del pueblo, 
sus denuncias y desespe
ración cuando ningún 
político les hace caso, ni 
se molestan en patear 
sus barrios, con un lus
tre de suciedad, con las 
ratas en animado paseo, 
etc. Pero eso sí, como no 
pagues los impuestos las 
consecuencias son rápi
das y eficaces de ejecutar. 

Es increíble cómo puede 
estar una reclamación 
cuatro meses acumulan
do polvo en la mesa del 
director sin que nadie dé 
la notificación a la oficina 
de Recaudación. Tampoco 
admito que no tengan 
acceso a los ordenadores 
de Tráfico para averiguar 
errores, comprobar datos, 
siendo el usuario el que 
tiene que aportar datos 
que, a veces, es imposible 
obtener. En otras ocasio
nes los aportas en fotoco
pias a la oficina de Recau
dación y al año siguiente 
te vienen con el recibo 
incrementado, vuelta otra 
vez a llevar los datos, 
pero como no sellan ni 
firman nada en esta ofici
na te dicen con magistral 
antipatía que no has lle
vado ningún dato pues 
no lo tienen y no consta. 

Entérese, Sr. Concejal, 

esto también me ha pasa
do a mí hace unos años y 
además es la desagrada
ble experiencia de mu
chos ciudadanos con mu
cha más frecuencia, algu
nos convecinos conocen a 
funcionarios que les ha
cen el favor de apretar un 
botón e introducir su de
manda en el ordenador, 
pero los demás sin ami
guismos no corren la mis
ma suerte. 

La demanda que recibí 
es verdad que pertenece a 
la anterior corporación, 
pero a mí me interesa la 
manipulación de datos 
que han hecho con mi 
hijo menor y eso no me lo 
explica usted. 

Yo no guardo aversión a 
nadie, pero sí le pido que 
revisen con cuidado las 
deficiencias desde la base, 
que es donde fallan todos 
ustedes, políticos de dis
tintas marcas. 

Revisen la dejadez de 
funcionarios ineficaces en 
muchas ocasiones, la 
atención al público, la 
comprobación, por parte 
de ustedes, de datos y la 
accesibilidad y la escucha 
al pueblo. 

La razón de no acudir a 
usted fue por el grado de 
asqueamiento que sentía 
porque intenté hablar con 
Machota para ver si me 
aportaba algún dato que 
me ayudara. Al no conse
guirlo en el tiempo que 
dediqué a esta gestión, 
abandoné ese aspecto 
pues consideré que con lo 
ocupados que están no 
era para ocuparse de un 
caso particular. Además, 
si los funcionarios funcio
naran se podía evitar todo 
esto, de manera que le 
tomo la palabra y si está a 
mi disposición, arregle to
do lo enumerado y ya 
puestos a pedir: mi calle 
lleva 20 años sin cambiar 
la acera. El distrito IIl nos 
promete en falso, las re
clamaciones se amonto
nan con el tiempo, etc. 

Acepten la labor social 
de este Semanario y que 
los ciudadanos acudamos 
a él. 

Le saluda muy atenta
mente, 

Mercedes PALACÍN 

14 de octubre de 2000 
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Muchas bodas 
también 
· a1rovecharon 
el escenario 
barroco 
Las bodas que se celebraron el 
·sábado 7 de octubre pudieron 
aprovechar el escenario barro
co en el que se convirtió el cas
co histórico de Alcalá al cele
brarse la semana cervantina. 
Pero al mismo tiempo muchos 
también se vieron perjudica
dos, sobre todo los que contra
jeron matrimonio en la capilla 
de San Ildefonso, ya que no 
pudieron llegar en coche hasta 
el mismo templo. Los puestos 
de la calle Pedro Gumiel hicie
ron imposible que las comiti
vas nupciales llegaran en vehí
culo. Sin embargo, quien más y 
quien menos aprovechó que el 
casco histórico se convirtió en 
un escenario del siglo de oro 
para el álbum de fotos del día 
de su boda. 

N a Belén Chiloeches 
Vilches y Ángel Falcato 

alvo contrajeron ma-
trimonio civil en el ayunta
miento de Alcalá de Henares el 
sábado 7 de octubre. Los padri
nos de la ceremonia fueron 
Josefa Calvo, madre del novio, 
y Doroteo Chiloeches, padre de 
la novia. Ana Belén lucía un 
favorecedor vestido color mar-

Enlace IHcolás lípez- lalteno de la Poza 
Guillermo Nicolás López y María Noelia Malfeito de la Poza cele

braron su boda civil en el ayuntamiento de Alcalá de Henares. El 
concejal de Deportes y Festejos, José Luis García Pezuela, los unió 
en matrimonio en la mañana del sábado. Los padrinos de la cere
monia fueron el padre de la novia, José Malfeito, y Teresa López, 
madre del novio y que intervino como madrina. 

Tras la ceremonia y las fotos para el recuerdo, que se realizaron 
en un fondo barroco, la pareja y los 200 invitados se trasladaron al 
restaurante Los Hueros, donde pasaron una agradable velada en la 
que no faltó la diversión. 

Guillermo tiene 27 años y es electricista, y Noelia, de 25 años, tra
baja en una empresa de artes gráficas. Los novios eligieron Egipto 
para celebrar su luna de miel, lugar en el que pasarán unos días 
inoMdables. A su regreso instalarán su residencia en la ciudad 
complutense. 

1• de octubre de 2000 

fil, con el escote en pico y el 
cuerpo bordado, y Angel un 
elegante traje de chaqueta 
color gris marengo. 

Tras la ceremonia, los 140 
invitados de la pareja compar
tieron el convite nupcial y el 
tradicional baile en un conoci
do restaurante alcalaíno. 

Los recién casados, que 
antes de contraer matrimonio 

han vivido un noviazgo de diez 
años, disfrutan de su viaje de 
luna de miel en la isla de Cuba. 
A su regreso se instalarán en 
su nuevo domicilio, en Alcalá. 

Ana Belén, de 28 años de 
edad, nació en Alcalá y Ángel, 
de 29 años, es de Bilbao, aun
que desde pequeño ha estado 
viviendo en la ciudad complu
tense. 

Fernández Gí1Dez -lediavilla Cabezuelo 
El sábado 7 de octubre, Rafael Fernández Gómez y Patricia Media

villa Cabezuelo contrajeron matrimonio civil en el ayuntamiento 
complutense tras llevar cuatro años de noviazgo. Los testigos de la 
boda fueron Carmen Cabezuelo, madre de la novia, que intervino 
como madrina para el enlace; Serafin Fernández, padre del novio, 
fue el padrino. José Luis García Pezuela, concejal de Deportes y Fes
tejos, ofició la ceremonia. 

La pareja y los invitados se trasladaron a un restaurante complu
tense, donde celebraron su convite nupcial. Alli pasaron una agra
dable velada en compañía de sus familiares y amigos. 

Rafael tiene 25 años y Patricia tiene 28, ambos son operarios del 
Parque de Atracciones de Madrid. Los recién casados celebrarán su 
luna de miel en Tenerife. Los novios, tras celebrarse la boda civil, 
dieron una vuelta por el Mercado Barroco, situado en la Plaza Cer
vantes. 
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• CHAOUÉ 

•SMOKING 

MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• TRAJE CEREMONIA 

• CAMISERiA 

• COMPLEMENTOS 

i j(j)es[um6ra a 

e/ Tinte, 8 - Alcalá de Henares 
San Isidro, 1 - Torrejón de Ardoz 

. . _,r. " tus invitauos ... .. 
ponte guapa en ~~ ck k !l6o<>a 
•au1u1·1••1a111·•••••1·1'•1·11 

el Los Hueros, 1 (IVIASA El Chorrillo) Tlf.: 91 880 72 61 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS ... ª'' fi i h'11·f-W ill: l•IrfA1 ¡J 
e/ De las Flores, 5 bis -Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

e/ Carmen Calzado, 4 -Telf.: 91 880 34 10 -ALCAIA 

RESTAURANTE- CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 9t 879 26 98 

ALIANZAS [Oro 18 llSJ, ARRAS_ 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 -Tlf.: 91880 16 85 

«LA ZAPATERÍA MÁS GRANDE DE ALCALÁ» Le ofrece 
LAS MUORES MARCAS A LOS MUORES PRECIOS 
'llEVI • • • • • • • f 
eoLEee101" milo-11111110' o PIL!P.ctgl ,.,,,ti 
LOCAi. 300 - 1 - 1115, J" PIANTA 

• ~ 
PRESENTANDO ESTE ANUNCIO LE DESCONTAMOS 500 PTAS. 

LIOUIDACION 
PERMANENTE DE 
EXPOSICIONES 

MUEBHI Y DECORACIOft 

e/ Miguel de Moneada, 4 ijunto Galerías Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 - ALCALA 

También -t;;: y Sola Chollo 
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La vacuna antigripal ya ha sido distribuida en las residencias de ancianos. 

El 1 de octubre comenzó la campaña de vacunación anuaripal 
para la temporada 2000-2001 

"Aún no ha comenzado a circular 
el virus de la uripe" 
La consejería de Sanidad de la Comunidad de Madrid, conjuntamente con la Dirección Territorial 
del INSALUD de Madrid y la participación de la Concejalía de Salud y Consumo del Ayuntamien
to de Madrid, puso en marcha a partir del 1 de octubre la campaña de vacunación antigripal para 
la temporada 2000-2001. Durante esta campaña se va a distribuir un total de 310.000 dosis de 
vacuna. Maria Jesús Gascón. jefa de la sección de Prevención y Promoción de la Salud del Área 
3. comentó: "Es muy importante que las personas de riesgo. mayores de 65 años. se vacunen 
cuanto antes para evitar cualquier tipo de complicación que pueda aparecer con la gripe". 

El periodo de vacunación 
comenzó el 1 de octubre en 
todos los puntos de vacuna
ción previstos. La vacunación 
antigripal es de carácter gra
tuito en los centros sanitarios 
que han solicitado su inclu
sión en el programa, en las 
residencias de ancianos públi
cas, subvencionadas y algu
nas privadas; internados e 
instituciones de acogida a 
menores; hospitales, y en cen
tros de salud y consultorios 
del área. María Jesús Gascón, 
jefa de la sección de Preven
ción y Promoción de la Salud 
del Area 3, manifestó: "La 
Residencia de Ancianos ya ha 
sido vacunada en su comple-

. to. Aconsejamos vacunarse en 
las primeras semanas de octu
bre porque nuestro organismo 
tarda quince días en desarro
llar los anticuerpos de la gripe. 
Hay que decir que el virus de 
la gripe todavía no ha comen
zado a circular este año". 

¿Qué es la gripe? 
La gripe es una enfermedad 

infectocontagiosa que se pre
senta normalmente en invier
no con gran poder de difusión 
y que cursa en forma de bro-

14 de octubre de 2000 
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La vacuna también empezari a ser distribuida en breve en los 
ambulatorios de la seguridad social. 

tes epidémicos anuales, epide
mias polinuales ( 1 o 2 años) e 
incluso en ocasiones produ
ciendo pandemias a intervalos 
de varios años; todo ello debi
do a los cambios que se pro
ducen en la estructura del 
virus (mutaciones). Aunque en 
personas sanas suele ser un 
proceso leve, en personas con 
enfermedades crónicas como 
cardiopulmonares, metabóli
cas e inmunodeprimidos, o 
personas mayores, puede dar 
complicaciones importantes. 

Síntomas de la grlp~ 
Los síntomas de la gripe son 

variables y en ocasiones difici
les de diferenciar de otras 
enfermedades infecciosas de 
vias respiratorias superiores. 
El periodo de incubación es 
aproximadamente de uno o 
dos días. Los principales sín
tomas son: Malestar general, 
intenso dolor de cabeza, dolor 
muscular más o menos difuso, 
fiebre y accesos de tos. La gri
pe junto a otras afecciones 
respiratorias es la responsable 
de más del 400Ai de las bajas 
laborales habidas en nuestro 
país, representando una pér
dída de siete días laborables 
por trabajador. 

Personas que deben 
vacunarse 
"La única prevención que 

existe ahora mismo es la vacu
na. Es el único medio del que 
disponemos para prevenir esta 
enfermedad, no puede consi
derarse como una medida de 
Salud Pública dirigida a la 
población general. Existen 
determinados grupos de 
población que pueden desa
rrollar cuadros graves, estos 
grupos son los que se califican 
de 'riesgo' para esta enferme
dad y a los que va dirigida esta 
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campaña de Vacunación Anti
gripal", explicó la jefa de sec
ción, Gascón. 

Las personas mayores de 65 
años son la~ de mayor riesgo, 
y adultos y niños que padez
can procesos cardiovasculares 
y pulmonares crónicos que 
hayan requerido tratamiento 
médico y hospitalización en el 
año precedente o que residan 
en Instituciones Cerradas; que 
padezcan inmunosupresión; 
personal sanitario y no sanita
rio que estén al cuidado de 
personas de alto riesgo, y per
sonal de servicios esenciales 
como bomberos, policías, etc. 

"La población alcalaína ya 
sabe que es importante la pre
vención de la gripe, el año 
pasado conseguimos vacunar 
al 76% de los mayores de 65 
años. El año pasado tuvimos 
muy buenos resultados, y 
recomendamos a todas las 
personas de riesgo que se 
vacunen. La vacuna de la gri
pe evita muchos malos tragos 
y complicaciones", comentó 
Maria José Gascón. 

Otras medidas 
para evitar la gripe 
'Todo el mundo sabe que la 

vacuna antigripal no previene 
el 100% de los casos de gripe. 
De 100 personas vacunadas 

Maria Jesús Gascón, jefa de Prevención y Promoción de Salud. 

previene a un 70 o 80%'', 
explicó el jefe de la sección de 
Prevención y Promoción de la 
Salud del Área 3. 

Se aconseja mantener unas 
pautas generales de vida sana, 
evitando que bajen las defen
sas del organismo. Es muy 

importante cuidar la higiene 
personal, evitando compartir 
con otra persona copas, pla
tos, vasos, útiles de aseo o 
cualquier otro objeto personal 
que pueda haber estado en 
contacto con saliva y muco
sas. Mantener una alimenta-

ción equilibrada, no olvidando 
la fruta rica en vitaminas, 
sobre todo vitamina C, es 
esencial para evitar la gripe. 
Evitar lo posible el consumo 
de bebidas alcohólicas y de 
tabaco; protegerse adecuada
mente frente a los grandes 
contrastes de temperatura; 
evitar las grandes aglomera
ciones de gente y locales poco 
ventilados; durante las epide
mias, abstenerse en lo posible 
de acudir a los hospitales, sal
vo que sea necesario; pero la 
mejor prevención es la vacu
na, pero debe ser administra
da a partir del mes de octubre 
para que sea realmente eficaz. 

Recomendaciones 
si se contrae la gripe 
Si a pesar de las medidas se 

contrae la gripe, es recomen
dable guardar reposo en cama 
mientras se tenga fiebre y 
beber muchos líquidos para 
evitar la deshidratación, espe
cialmente en personas mayo
res. La enfermedad, si no apa
recen complicaciones, remite a 
los pocos dias, Los antibióti
cos deben emplearse sólo en 
situaciones especiales o en el 
caso de que aparezcan compli
caciones bacterianas y siem
pre bajo indicaciones médicas. 

ENTREGA 
EN 

MlR101001 
iiULTIMOS ADOSADOS!! 

•ADOSADOS 
URBANOS CON 
GA_l_._4.IE Y 
TRASTERO 
RODEADO DE 
JARDINES 

•HIPOTECA 
ASU MEDIDA 

PUERTA de Madrid 
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Y GRAN LOCAL COMERCIAL 

En el Centro de Meco 
RESIDENCIAL EL VERDOSO 
la vivienda que estaba esperando 

PROMUEVE, INFORMA Y VENDE: 
Caseta situada en el Camino del Verdoso (Meco). A pie de obra 
Horario: martes a sábado: 11 '00-14'00 / 17'00-20'00. Domingos: 11 '00-14'00. 

Telfs.: 66 7 34 79 83 / 91 886 09 46 

t4 de octubre de 2000 



Magdalena Moreno, Charo Fernández Dóvermans, Manuel Peinado, Asela Sanz y Pilar Femández 

Como ya es tradicional en 
este dia se producen varias 
inteivenciones breves y con 
un contenido preciso. Así, a la 
que os habla (o mejor, os 
escribe) le corresponde, ade
más de las palabras prelimi
nares, el recordar el amplio 
currículum de la autora y sus 
nuevos logros en el año trans
currido. No es materia que 
podamos concretar en dos 
palabras, sí diremos que nos 
sentimos muy orgullosas de 
que esta gran artista siga 
dando prestigio a nuestra co
lección, promocionando y di
fundiendo el dificil arte del 
grabado, con gran dominio de 
la técnica y de los distintos 
estilos en consonancia con el 
momento actual y con sus 
dotes artísticas personales. 

A continuación, Asela Sanz 
expuso qué ha sido y qué es 
la Sociedad de Condueños, 
surgida en 1850 "para com
prar los edificios que fueron 
Universidad literaria" para 
que "no desapareciera una 
obra digna y legar a la poste
ridad complutense este res
petable objeto de buena 
memoria". Y qué mejor ma
nera de simbolizar este he
cho que con una de las obras 
maestras de la fachada del 

Amparo Vargas es la aut1ra p1r cuan1 ai1 c11secuun 
v c11 él se ñ1de h111e1a.ie a la S1ciellad de C11duei1s 

Se presenta el 11 Grabado de 
la Colecciín 1.1.1.1.c. ·AlCAll 
Tras la 1reu•ciín 11alcallle1q1111n 111ns 1111111 ale 
y estallllCI un CllllUID 
El acto de presentación del grabado es uno de los más 
esperados en nuestra Asociación. Hace ya once años 
que acompañadas de nuestras autoridades municipales. 
del autor o autora y ante la expectación de nuestras 
asociadas. se desvela la calidad artística y el contenido 
simbólico de un grabado dedicado por entero a la ciu
dad de Alcalá o a alguna de sus grandes efemérides. 

Mayor de San Ildefonso, que 
ejecutara Arciniega, con un 
Atlante que abraza una 
columna con firmeza y sua
vidad. El Atlante simboliza el 
pueblo de Alcalá. La Socie
dad de Condueños que s4ie
tan retienen y mantienen la 
Universidad en esta Ciudad. 
Asela añadió diversas apre
ciaciones respecto a la obra 
artistica (estudio anatómico 
del Atlante, texto de la pri
mera acta de Condueños eje
cutada en transfer, etc., etc.). 

Amparo Vargas, la autora, 
tras agradecer a la Aso
ciaciación y a la Ciudad, que 
consideraba como propia, la 
oportunidad de participar en 
esta colección a la que tantos 
pensamientos y cariño le 
dedicaba, nos habló de las 
técnicas empleadas, punta 
seca, aguatinta, mixta, 
transfer (técnica nueva y 
totalmente artesanal) mos
trándonos las dos planchas 
utilizadas, advirtiendo que la 
técnica no es un fin en sí 

mismo y está sujeta a los 
cambios que demanda la cre
ación artística. 

A continuación el alcalde, 
Manuel Peinado, que iba 
acompañado de la concejal 
de la Mujer, Magdalena Mo
reno, y de la de Cultura, Pilar 
Fernández, pronunció unas 
palabras de estimulo y agra
decimiento hacia la Aso
ciación de Mujeres Democrá
ticas, felicitándolas por la 
idea de dedicar el grabado a 
"Los Condueños". cuya fun
dación calificó de "un acon
tecimiento único". También 
se dirigió a la autora con elo
cuentes palabras en torno a 
la calidad de su obra y en el 
buen gusto que se apreciaba 
en los adecuados enmarques 
de los que él mismo disfruta
ba. 

Una pequeña pausa para 
hacer entrega del grabado nº 
1 al máximo representante 
de nuestra Ciudad, y a las 
concejalas de Mujer y Cultu
ra vinculadas de una manera 
especial con nuestra Aso
ciación. 

La segunda parte del acto, 
como también ya es tradicio
nal, lo constituyó la informa
ción que el alcalde dio res
pecto a los numerosos pro-

SOMOS E~PECIALISTAS 
EN ATENCION A DOMICILIO 

(También clínicas y hospitales) 
Moda femenina en 

C . RO 
• Atención a encamados 
• Post-operatorios 

Clll 11 llS C •CE;t • Aseo personal 
• SeIVicio doméstico 
• Supervisión y compañía 
• Cuidados clínicos 

También servicios de: 

••• • Fisioterapia • Pedicura 
IMlllW~!'l'I" • Peluqueria • Terapia ocupacional 
~iiM•I • Apoyo psicológico 
• fl'ambién a familiares) 

ESTUDIAMOS SU CASO PARA ACONSEJARLE LO MEJOR POSIBLE 

INFÓRMESE· iLE ATENDEREMOS ENCANTADOS! 
c/ Divino Figueroa, 6 - Tlf. : 91 881 37 88 - Alcalá de Henares 
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DE lA SO A LA 66 
C/ Teniente Ruiz, 27 -Alcalá de Henares (Madrid) 

V 9188227 27 
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Amparo Vargas, autora del 
grabado, junto a su obra 

diciendo que tenemos una 
ciudad con un futuro esplén
dido que hay que hacer entre 
todos. 

El coloquio se inició con 
muchísimas preguntas. 
Nuestras asociadas querían 
saber si en tanto llegaban 
esas magníficas realidades 
podían solucionarse temas 
más cercanos, especialmente 
el tema de la limpieza levan
tó ecos de indignación. El 
alcalde explicó que por ha
berse encontrado una gran 
deuda con la empresa conce
sionaria de limpieza, no se 
había podido ejercer toda la 
vigilancia debida. Ahora que 
ya se había pagado la deuda 
se endurecerían las medidas 
de control y vigilancia ... 

yectos que, desde que nos 
reunimos el pasado año, en 
fecha muy cercana a su 
nombramiento, se habían 
hecho: "Gran parte de este 
tiempo se ha dedicado a pla
nificar el futuro". Muchos 
fueron los temas menciona
dos por el alcalde con cifras y 
presupuestos aprobados. 
Mencionaremos algunos ya 
que el espacio de la prensa 
no da para más: Organiza
ción y saneamiento económi
co, piscinas, ampliación de la 
Casa de Cervantes, nuevo 
recinto ferial, casa de emer
gencia para temas de violen
cia doméstica, "Programa 
Urbam" para regeneración de 
barrios en crisis, adquisición 
de inmuebles como el Palacio 
de los Casado, antiguo hos
pital de San Lucas. Parador 
Nacional frente a la Hostería 
del Estudiante, creación de 
una nueva comisaría en el 
polígono de la nueva plaza de 
toros, dedicando el espacio 
de ésta al museo arqueológi
co. Un gran parque en el 
terreno denominado "Isla del 
Colegio". Un centro cívico en 
la antigua fábrica de hari
nas. Mejora y reforma de 

Nuestro homenaje al Semanario PUERTA DE MADRID 
y a Isabel Melón, una gran mujer alma de su empresa 

Total, una tarde muy ani
mada con muchos temas 
sobre la mesa. Esperamos 
que nuestro querido sema
nario PUERTA DE MADRID 
tenga espacio para todos 
ellos. 

parques y jardines, incluido 
nuestro parque O'Donnell. 
Remodelación de la plaza de 
San Diego, de la de San Feli
pe Neri, de la calle Basilios, 
de la Vía Complutense. Reto-

cado y ajardinado de colegios 
y enseñanza especial para 
que los niños se hicieran car
go de su cuidado. Autobús 
de gas natural, etc., etc. 
Manuel Peinado terminó 

Charo FERNÁNDEZ 
DÓVERMANS 

• BODAS • BAUTIZOS • COMUNIONES • COMIDAS DE EMPRESA ... ús <!Ca5ero5 
<B)ranbe5 ~enoos POSTRE y GAFE YA PU• .... HAC•R .. SERVAS PARA SUS 

CELEBRACIONES NAVIDEÑAS 
DE EMPRESAS Y COLECTIVOS 

«COMIDAS Y CEmASJ 
Elija su menú en nuestra Gran Carta de propuestas especiales 

para estas fechas, o confeccione su propio menú. 

Solicite presupuesto sin compromiso. Teléf.: 91 882 31 31 

PUERTA de Madrid 

Ros 4SEGUN ' 
4 PRIME ' A ELEGIR 

-. _000 ptas-

Ctra. de Daganzo, km. 3,200 (frente al Polígono Azque) 
ALCALA DE HENARES 
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• SAN I TAR I O 
• PELUQUERIA 
• HOSTELERIA 
• INDUSTRIA 

c/ Tomás Merino, 5 
Ounto Puerta del Vado) 

Tlf.: 91 881 16 87 
e/ Gil de Andrade, 1 

(Esquina Juan de Austria) 
Tif.: 91 888 92 08 - Alcalá de Henares 

RESIDENCIA 3ª EDU 
samo Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica • Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
Autorizada Comunidad de Madrid 

Nº de registro C-1.550 

PRECIOS ECONOMICOS 
POZUELO DEL REY 

(a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. l '500 

Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 53 07 

DnAWS PARA INVITADOS A 

~~~"· BODAS 
, 1 \~ COMUNIONES 

l ~' ~ BAUTIZOS-
~GAA s.L. 

ilí1iñílí1- fUllCIClll PllPll 
P° de Aguadores, 9-10 (recinto ferial) 
Tif.: 9188318 58 -ALCAI.A DE HENARES 

SI QUIERE COllTACTAR COI 

ALICIA GRANADO 
Parap sicología y Tarot 
RITUALES MÁGICO S 

TAROT D E L O S ANGELES 
BARAJA ESPAÑOLA 

TLF.: 91 880 68 77 

VESTUARIO lABOUl 
§ mo 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
-Servicio a domicilio-

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

Tlt.: 91 880 90 04 - Fax: 91 880 90 04 

i i NOVEDADll 
EN ALCALA DE HENARES 

1 1 • 

SEÑORITAS ASIATICAS 
Telf. 91 889 89 88 
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Provecto de Seminario Permanente sobre 

La Historia de la Economía de Alcalá 
en los dos últimos siglos 

De la historia de Alcalá de 
Henares son casi mejor conocidos 
los siglos más lejanos que los 
tiempos más cercanos a nosotros. 
Esto es especialmente cierto 
cuando comparamos lo que hay 
escrito, en libros y artículos de 
revistas especializadas, sobre las 
centurias correspondientes a la 
"Historia Moderna" y a la "Histo
ria Contemporánea" de Alcalá de 
Henares. Este hecho, que podría 
resultar paradójico, tiene su expli
cación en que la épica de la histo
ria de Ja ciudad está constituida, 
en gran medida, sobre el esquema 
de una etapa de esplendor de los 
siglos XVI y XVIl seguida de una 
larga decadencia, que sólo empe
zó a cambiar de signo con la recu
peración del carácter universitario 
de la ciudad, en 1975 y confirma
do definitivamente en 1998 con la 
declaración de la ciudad como 
patrimonio de la humanidad. 

1 

por José MORILLA CRITZ 

Por otra parte, incluso en los 
trabajos de historia de las épocas 
mejor atendidas, no abundan los 
estudios dedicados a la economía 
de Alcalá de Henares y del resto 
del Corredor; pero el caso es 
especialmente significativo en Jo 
referente a las dos últimas ce1,.1tu
rias del milenio que termina. Esta 
es una lamentable carencia por
que, contradiciendo aquella épica 
anteriormente señalada, en las 
épocas citadas la ciudad de Alca
lá, y en general la comarca de la 
que es el centro natural, han sufri
do un cambio económico de gran 
envergadura. El desarrollo econó
mico que ha convertido a una 
zona abrumadoramente agraria y 
poco poblada en una de las áreas 
industriales, y hoy de servicios 
modernos, más importantes de 
Europa, no es un proceso que se 
pueda explicar por lo ocurrido en 
los últimos cincuenta años con 
ser éstos, ciertamente el período 
en el que los cambios se han 
reflejado más evidentemente, 
sino que hay que tomar una pers
pectiva temporal más larga. El 
proceso de desarrollo económico 
implica pues, por una parte, un 
análisis a largo plazo y, por otro, 
una distinción del ámbito tempo
ral propio de los fenómenos del 
crecimiento económico, de otros 
más dilatados aún, en los que la 
economía queda diluida en una 
historia cultural y antropológica. 

José Morilla Critz en su despacho de la facultad de Económicas 

La historia económica es, como 
uno de los historiadores más 
influyentes del siglo XX, Fernand 
Braudel, dijo, el estudio de las 
grandes ondas de la actividad 
económica. Pues bien, es necesa
rio empezar a sacar los materiales 

historiográficos que permitan 
construir la historia de la "gran 
onda" de Ja economía de Alcalá, 
que se inició con la recuperación 
después de la liquidación de su 
papel de ciudad universitaria y 
eclesiástica tradicional, entre el 
primer tercio y la mitad del siglo 
XIX, que la fue preparando para 
ser el centro de una gran comarca 
industrial en los años 60 y que 
culmina, a finales del siglo XX, 
con un nuevo reto de ciudad que 
busca un sitio señalado en una 
economía de la región de Madrid, 
basada cada vez más en la inten
sificación del capital humano. 
Ello implica hacer y entender la 
historia económica de Alcalá de 
Henares principalmente y del res
to del Corredor, en los siglos XIX 
y XX. 

Objetivos 
Para cubrir la necesidad 

expuesta en el punto anterior, se 
pretende con el siguiente proyec
to cubrir Jos siguientes objetivos: 

1) Colaborar a la formación de 
un grupo de jóvenes historiadores 
económicos (provenientes de for
mación en historia o economía 
indistintamente) que, de acuerdo 
a las tendencias y metodologías 
más actuales del trabajo en creci
miento económico a largo plazo, 
hagan trabajos de investigación 
básica, guiados por el área de his
toria económica de la Universi
dad de Alcalá, relevantes para el 
conocimiento del proceso de 
transformación de la economía de 
Alcalá de Henares y del resto del 

Corredor del Henares en los dos 
últimos siglos. 

2) Promover, a partir de ese 
grupo que progresivamente se 
vaya conformando, la reali~ación 
de trabajos académicos de inves
tigación, es decir, Memorias de 
Licenciatura y de Doctorado, 
sobre temas relevantes de la eco
nomía del Corredor del Henares 
en esos siglos. 

3) Editar trabajos de divulga
ción y materiales didácticos sobre 
la evolución de la economía de la 
zona en ese período. 

4) Organizar y promover labo
res de divulgación, debates, con
ferencias, encuentros e informes 
sobre la historia económica y 
empresarial del Corredor del 
Henares en ese período. 

El objetivo global a conseguir 
con estas acciones es el de un 
mejor conocimiento por parte de 
los alcalaínos principalmente y 
también del resto de ciudadanos 
del corredor del Henares de la 
evolución de su comarca y de sus 
actividades, y de las dificultades 
y logros de las generaciones ante
riores, como base para el difuso 
desarrollo de una conciencia cívi
ca de estima y de creencia en las 
potencialidades de la misma. 

3. Programa de estudio a 
cubrir mediante investigaciones 
y actividades 

1) La estructura económica del 
área de Alcalá de Henares en el 
primer tercio del siglo XIX. 

2) La economía de Alcalá en Ja 
época de los orígenes del capita-
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lismo en España (1836-1874). 
- La desamortización en Alcalá 

y sus efectos en la economía agra
ria y en las actividades urbanas. 

- Las comunicaciones y el papel 
de la economía de Alcalá en el 
mercado del centro de España. 

- La ciudad de Alcalá en las 
funciones de la Administración 
española. 

- Los cambios demográficos 
inducidos por las nuevas activida
des. 

- La hacienda local y la organi
zación de los servicios públicos 
para una nueva población. 

3) La economía de Alcalá 
durante la Restauración y la 
Segunda República. 

- Alcalá en la industrialización 
del centro de España. 

- Modernización agrícola en la 
Comarca del Henares. 

- La economía de Madrid y 
Alcalá de Henares. 

- Expansión y renovación urba
nística de Alcalá de Henares. 

4) La economía de Alcalá de 
Henares de la Guerra Civil al 
"desarrollo económico". 

- Los efectos de la Guerra Civil 
en la economía de Alcalá. 

- Las actividades económicas 
de la ciudad en los años de la 
"autarquía". 

- Los efectos económicos y 
sociales de las funciones militares 
y de servicios del Estado del 
municipio alcalaíno. 

5) La economía del Corredor en 
los años del "desarrollo económi
co" de "España (1959-1973). 

- Inversiones nacionales e inter
nacionales en la zona del Corre
dor del Henares. 

- La inmigración y sus efectos 
económicos y sociales. 

- Las transformaciones en la 
estructura económica de los 
municipios del Corredor del 
Henares como economía de "ciu
dad dormitorio" del área de 
Madrid. 

- Funcionalidades y disfuncio
nalidades de la convivencia de 
viejas y nuevas actividades eco
nómicas en los municipios del 
Corredor del Henares. 

6) De la crisis industrial a "ciu
dad patrimonio" (1973-hasta 
hoy). 

- La coyuntura de "acumula
ción de cambios" en el período 
1973-1979: Reconversión indus
trial; Desaparición de las antiguas 
actividades públicas y estatales; 
Reinstauración universitaria; Una 
nueva administración pública 
local. 

- Los cambios en el sector de 
los servicios comerciales. 

- Crecimiento de la función uni
versitaria de la ciudad. 

- La comarca industrial del 
Henares en la era de la globaliza
ción. 

- Patrimonio, Universidad y 
sector turístico en Alcalá. 

7) La economía y la sociedad 
de los municipios del Corredor 
del Henares en la conurbación de 

14 de octubre de 2000 

José Morilla, en el patio de Santo Tomás de Villanueva en la jornada 
de presentación del Seminario Permanente de Historia Económica. 

José Morilla Critz tiene una dilatada historia como profesor 
universitario en Alcalá. Tal y como publicábamos en PUER
TA DE MADRID la semana pasada, Morilla acaba de poner 
en marcha un seminario permanente sobre la historia eco
nómica de Alcalá y su zona de influencia durante los dos últi
mos siglos, cuyo propósito explica él mismo en el presente 
texto. Por nuestra parte, añadimos esta breve nota curricu
lar de un catedrático llamado a desempeñar un papel impor
tante en la Universidad de Alcalá durante el futuro inmediato. 

Nacido el 18 de Julio de 1947 en Fuente Vaqueros (Granada) 
Doctor en Ciencias Económicas por la Universidad de Málaga 

(1975) 
Catedrático de Historia e Instituciones Económicas en la Univer

sidad de Alcalá 
Anteriormente fue profesor en las Universidades de Málaga 

(1972-1975), Complutense de Madrid (1975-1977) y, desde entonces 
de la de Alcalá. 

En la Universidad de Alcalá ha ocupado los puestos de Vicedeca
no de la Facultad de CC. Económicas (1983-1984), Vicerrector
(1984-1989) y Director del Centro de Estudios Norteamericanos 
( 1990-1998). También fue miembro de la Comisión de la Asamblea 
de Madrid de puesta en funcionamiento de la Universidad Carlos ID. 

Estancias (superiores a tres meses) como Profesor invitado, o 
investigador en las siguientes instituciones extranjeras: S. Antony's 
College, University of Oxford (G.B.); Universidad de Szeged (Hun
gría); Universidad Nacional de Colombia, Bogotá; Florida Intema
tional University (USA); University of California, Davis (USA), 
destacando la estancia como "Visiting Research Associate" en la 
Universidad de California, Berkeley, con una Beca Fulbright entre 
Agosto de 1989 y Octubre de 1990. 

Sus investigaciones más conocidas se centran en tres campos prin
cipales: La historia económica de Andalucía, la economía interna
cional en el período de entreguerras y, sobre todo en los últimos diez 
años, en la historia agraria comparada de las áreas de carácter "medi
terráneo" en el mundo. Las tres obras más significativas en cada uno 
de estos campos de interés son: 

- Gran capital y estancamiento económico en Andalucía, ss. XVIII 
y XIX, Instituto de Historia de Andalucía, Córdoba 1978. 

- La crisis económica de 1929, Ed. Pirámide, Madrid 1983 ( 4 edi
ciones). 

- "Hom of Plenty. The Globalization of Mediterranean Horticul
ture and the Economic Development of Southem Europe, 1880-
1930") en unión de A Olmstead y P. Rhode), The Journal of Eco
nomic History, June 1999. 

Es miembro del patronato de la Fundación para el Fomento de la 
Historia Económica. 

Miembro de los Consejos Asesores de Revista de Historia Econó
mica, Revista Española de Estudios Agrosociales y Pesqueros y 
Revista de Estudios Regionales y miembro del Consejo de Redac
ción de la Revista de Estudios de Historia y Económía de América y 
de la Revista de Estudios Norteamericanos. 

Madrid y en la Comunidad Autó
noma. Retos ante el tercer mile
nio. 

4.- Organización del Semina
rio Permanente y Titularidad 
del mismo. 

Los objetivos marcados para 
este Seminario implican que sea 
consustancial, si no indefinida su 
permanencia, al menos durante 
un período prolongado de tiempo; 
es necesaria para que se haya con
formado una nueva generación de 
investigadores sobre la evolución 
económica de la zona, provistos 
de los adecuados instrumentos de 
análisis. Con el tiempo, ese capi
tal humano formado puede ser la 
base, tanto del mantenimiento en 
la Universidad de Alcalá de un 
núcleo de interés sobre la econo
mía y las sociedades de los muni
cipios de la Comarca, como de 
algún instituto especializado de 
estudios sobre el Corredor y 
sobre la economía de la misma. 

Los objetivos de este Seminario 
requieren, por otra parte, que naz
ca, se fortalezca y desarrolle sus 
actividades, más que en la Uni
versidad, en la sociedad de toda la 
Comarca, en continuo contacto 
con las instituciones, organismos 
y gestores públicos y privados de 
la economía de la zona. Dado que 
no se trata de llevar a cabo un tra
bajo orientado a fines exclusiva
mente académicos, el Seminario 
debe ser algo a llevar a cabo en 
connivencia con los seguidores y 
planificadores de la economía de 
la Comarca en su más amplio sen
tido y el Departamento universi
tario involucrado en la investiga
ción más directamente. 

Las dos ideas anteriores, así 
como los objetivos y el plan de 
trabajo reseñados, han sido fruto 
de conversaciones exploratorias 
entre el autor de este proyecto y el 
Director del OADE, en las que se 
han comprendiqo los intereses 
mutuos que el Area de Historia 
Económica (Departamento de 
Fundamentos de Economía e His
toria Económica de la Universi
dad de Alcalá) y OADE tienen en 
la puesta en marcha de este Semi
nario y, por ello, se entiende que 
deberá ser una actividad a llevar a 
cabo entre ambas instancias, 
mediante el correspondiente Con
venio, primando siempre, no obs
tante, el carácter de grupo de tra
bajo y de actividad no exclusiva
mente universitario, sino al servi
cio de la planificación de la acti
vidad económica de Alcalá de 
Henares. En suma, la titularidad 
del Seminario Permanente será de 
OADE, asistido para llevarlo a 
cabo por los profesionales que se 
acuerden con el Departamento 
citado. 

José MORILLA CRITZ 
Catedrático 

de Historia Económica 
de la Universidad de Alcalá 
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Por pñmera vez habrá siete delegados de Alcalá en una asamblea federal 

fran Pérez encabezó una lista en la asamblea regional de 11 
Un alcalaíno encabezó por primera vez una lista en una asamblea regional de IU. Fran Pérez lide
ró una de las cuatro candidaturas que se presentaron a la asamblea para elegir delegados a la 
asamblea federal de IU que se celebrará los días 27 y 28 de octubre y en la que se elegirá al suce
sor de Julio Anguita como líder de la organización. Fran Pérez apenas consiguió 40 votos; de 
hecho, para presentarse hubo de pedir avales entre los miembros de la Plataforma de Izquierdas, 
rival en la votación. Sin embargo, el grupo liderado por Fran Pérez ha puesto una pica en una 
organización en la que siempre ha destacado la bipolarldad de fuerzas entre el actual coordina
dor regional, Ángel Pérez, y la Plataforma de Izquierdas: "Hemos dado un primer paso que anti
cipa movimientos importantes dentro de IU'', dijo Fran Pérez, quien al liderar la lista ha reforza
do su papel dentro de IU en Alcalá. Su rival, Pilar Fernández, no lo cree así, puesto fl..Ue para ella 
Fran Pérez obtuvo una severa derrota. Pilar Fernández apoyó la lista ganadora, la de Angel Pérez. 

La asamblea regional de IU 
tuvo lugar los días 7 y 8 de 
octubre en Madrid y al término 
de la misma se pudo asegurar 
que Alcalá ha adquirido mayor 
importancia en el contexto 
regional de la organización. 
Habrá siete delegados complu
tenses en el congreso federal 
de IU que elegirá al sucesor de 
Julio Anguita. Tres de ellos 
fueron elegidos en la asamblea 
local de IU en Alcalá, concreta
mente Luis Suárez Machota, 
Pilar Fernández Herrador y 
Salvador Guardíá. Los otros 
cuatro fueron elegidos en la 
asamblea regional: Fran Pérez 
y Rosa Hemández en la candí
datura encabezada por el pri
mero. Teresa Arias en la candí
datura de Pilar Femández, y 
Marisa Saiz en la candidatura 
de la Plataforma de Izquierdas. 

Pero la gran sorpresa de la 
asamblea regional fue que 
aparecieron dos candidaturas 
que se enfrentaban a la bipola
ridad formada por el actual 
~der en la región madrileña, 
Angel Pérez, y la Plataforma de 
Izquierdas. Una de ellas estaba 
encabezada por Alicia Durán, 
y la otra por Fran Pérez. Si 
ambas candidaturas no se 
unieron fue por discrepancias 

mínimas. La principal fue que 
en la lista del alcalaíno iba 
como número tres un peso 
pesado de IU, Francisco Berre-

ra, portavoz en el ayuntamien
to de Madrid. De todos modos 
es probable que ambas candí
daturas acaben uniéndose en 
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la asamblea regional que se 
celebrará en el puente de la 
Inmaculada y en la que se ele
girá al nuevo coordinador 
regional. Otros 'ilustres' que 
iban en la candídatura de Fran 
Pérez fueron el diputado regio
nal Mariano Gamo y Luis 
Cabo. 

Votación 
Ángel Pérez fue consciente 

de que la presencia de dos 
candidaturas relativamente 
renovadas es una amenaza 
para el futuro, una cabeza de 
puente de futuras operaciones 
que puedan poner en peligro 
su liderazgo. Por eso hizo 
varios guiños a las candídatu
ras de Fran Pérez y Alicia 
Durán para que se integraran 
en su lista. No lo hicieron y es 
dificil que lo hagan. 

Fran Pérez consiguió 40 
votos. lo que le da derecho a 
tener 5 delegados de los 82 
que corresponden a Madrid en 
la asamblea federal. Alicia 
Durán consiguió mejores re
sultados. Sumó 51 votos que le 
dieron siete delegados. La Pla
taforma de Izquierdas, encabe
zada por Nines Maestro, consi
guió 128. votos, es decir, 16 
delegados. Hoy por hoy es un 
rival relativamente cómodo 
para Ángel Pérez, que consi
guió 420 votos y 54 delegados. 

El dírigente alcalaíno consi
guió el apoyo de quince asam
bleas o áreas de trabajo entre 
las que se encontraban, según 
el propio Fran Pérez, las áreas 
de salud y educación, los dís
tritos de Centro, Tetuán, Ciu
dad Lineal, Chamartín y Bara
jas y asambleas como las de 
Mejorada del Campo y Torrelo
dones. En su díscurso Fran 
Pérez se refirió a los valores de 
su candídatura, la renovación, 
la regeneración y la búsqueda 
de la unidad en IU. 

Entre Pilar Fernández y Fran 
Pérez se acentúan las diferen
cias. Aquélla elijo de éste que 
sus resultados han sido decep
cionantes, un fracaso. Éste 
reconoció que, durante su dis
curso, Pilar Fernández se salió 
de la asamblea para no escu
charle: "Lo hizo ostensible
mente y taconeando". 

También durante los discur
sos, el dírigente complutense 
de la Plataforma de Izquierdas, 
Mariano Sánchez, fue uno de 
los protagonistas de uno de los 
incidentes que se produjeron 
en los pasillos. 

PUERTA de Madrid 



Peinado se acerca a la dirección del PSOE v al líder de ID 

Suárez Machota eierce de vicealcalde 
Después de la crisis de la tasa de la basura y de las tormentosas relaciones entre Manuel 
Peinado y Luis Suárez y entre Miguel Buenestado y el propio Peinado. ha habido vencedo
res y vencidos. Suárez Machota. primer teniente de alcalde y líder de IU. ha salido fortale
cido después de un mes de septiembre en el que la izquierda se ha convulsionado. El por
tavoz de IU en el ayuntamiento ha visto cómo sus planteamientos eran asumidos por el 
alcal~e. Manuel Peinado. y cómo su liderazgo era reforzado dentro de su organización. El 
propio alcalde busca el camino más adecuado para él y ha iniciado acercamientos a la 
dirección de su propio partido. una vez que quedara desactivada la conjura de San Barto
lomé, en la que Peinado trató de liderar un frente común formado por los grupos que se 

'Oponen al secretario general del PSOE. Miguel Buenestado. El alcalde también ha vuelto a 
estrechar sus relaciones con Suárez Machota y es que después de la crisis matrimonial de 
la izquierda. ha regresado la pasión "incluso con más intensidad". según dijo un miembro 
del gobierno municipal. a las relaciones en ese peculiar matrimonio que forman PSOE e IU. 

¿En toda esta crisis hay 
derrotados? En el gobierno 
municipal se apunta que en 
efecto los hay: "Han perdido 
aquellos que buscaban el dis
tanciamiento entre Suárez y 
Peinado y entre Peinado y 
Buenestado para hacerse 
imprescindibles", afirmó un 
miembro del gobierno muni
cipal. 

Del convulso mes de sep
tiembre han quedado conse
cuencias muy curiosas. Suá
rez Machota ejerce como vice
alcalde. El líder de IU se ha 
convertido en el político más 
poderoso del ayuntamiento 
complutense, puesto que por 
sus manos tienen que pasar 
'todos los asuntos de Estado', 
eufemismo con el que se 
denominan en el gobierno 
municipal aquellos temas 
fundamentales de gestión. 

No sólo pasan por las 
manos de Suárez Machota las 
gestiones fundamentales, 
sino que incluso él las dirige. 
'Asuntos de Estado' en los 
que el líder de IU ha dirigido 
las gestiones han sido las 
negociaciones que se vienen 
manteniendo con la parte pri
vada que forma parte de la 
empresa mixta del cemente
rio jardin. Es tan grande el 
peso político que tiene Suárez 
Machota que hasta el propio 
alcalde, Manuel Peinado, 
pasó por su despacho para 
pactar la posición común del 
gobierno de izquierdas frente 
a la parte privada. Y no es 
que Suárez Machota no baje 
nunca desde la segunda 
planta del ayuntamiento don
de tiene su despacho, al pri
mer piso, donde está la alcal
día. Es más frecuente que 
baje Suárez al despacho de 
Peinado, pero es curioso que 
el propio alcalde subiera al 
despacho del vicealcalde para 
negociar la posición común 
de la izquierda respecto al 
cementerio jardin. 

"Aquí todo se debate 
conjuntamente" 
Otro de los 'asuntos de 

Estado' en los que dirige las 
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negociaciones el primer 
teniente de alcalde es el de 
las negociaciones con URBA
SER, la empresa que presta 
servicios al ayuntamiento por 
mayor valor, y también, dicho 
sea de paso, el proveedor con 
el que mayor deuda tiene el 
consistorio complutense, con 
aproximadamente 3.000 
millones de endeudamiento. 

Con URBASER ha tomado 
Suárez Machota galones de 
mruamo mandatario del 
ayuntamiento y en el gobier
no municipal es él quien diri
ge los debates y marca pau-

_............,, 

tas de negociación en este 
tema. 

Otro tanto ocurre en todo lo 
que se refiere a las relaciones 
institucionales y la coopera
ción al desarrollo. Al fin y al 
cabo, en cualquier gol)ierno 
nacional el ministerio de 
Asuntos Exteriores es uno de 
los más importantes. 

A Suárez sólo se le escapa 
dirigir la política de medio 
ambiente, si bien, en esta cri
sis del mes de septiembre ha 
dejado muy claro que "en este 
gobierno todo se debate con
juntamente". Precisament e 
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ése fue el origen de la disputa 
sobre la tasa de la basura, a 
la que aparentemente Peina
do ha renunciado ya, al ver 
que los concejales de IU esta
ban dispuestos a votar en 
contra. Hubo alguien próxi
mo al alcalde que le reventó 
la tasa de la basura antes de 
debatirla con IU. Desde el 
grupo socialista se hizo ver 
que la tasa de la basura iba a 
ser aprobada mucho antes de 
que IU hubiera opinado al 
respecto. Y cuando lo hicie
ron para decir que no iban a 
apoyar esa tasa. a Peinado no 
le cupo otra posibilidad que 
renunciar a ella y esperar 
mejores tiempos mientras 
aumentaba su desconfianza 
hacia quien lo indujo a llegar 
a esa situación. 

Peinado 
corrige el rumbo 
Después de un mes de sep-

tiembre aciago, el alcalde se 
ha dado cuenta de que no 
puede abrir frentes donde lo 
puede tener todo perdido, es 
decir, en su propio partido y 
con sus socios en el gobierno 
municipal. 

Manuel Peinado se ha acer
cado las últimas semanas a 
la dirección de su partido y 
ha participado ya en varias 
reuniones del comité ejecuti
vo de la agrupación mientras 
ha puesto tierra por medio 
respecto a la coajura de San 
Bartolomé. Ésta ya ha queda
do completamente desactiva
da y por el contrario se ve a 
un Peinado mucho más cola
borador e incluso en sintonía 
con la dirección local de su 
partido. 

En el seno del gobierno se 
ha visto mayor proximidad 
entre el PSOE e IU. Hay un 
sintoma muy curioso y es que 
en los asuntos relacionados 
con el urbanismo. de los que 
es responsable Javier Ocaña, 
en los debates que antes se 
celebraban en el círculo más 
próximo del alcalde empiezan 
a estar concejales de IU. Es 
decir: Ocaña parece haber 
perdido influencia en Manuel 
Peinado. 

Por tanto, el matrimonio de 
la izquierda en el ayunta
miento parece haberse recon
ciliado. 

Jesús CAMARA 
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Una sospechosa maleta en la calle tope de Vega hizo actuar 
a los técnicos de desactivación de e111osivos 

la policía utilizó un cebo eulosivo 
para comprobar si dentro había una bomba 
El temor a que dentro de una maleta que se encontraba abandonada en la calle Lope de Vega, muy 
cerca de Pryconsa, hubiera una bomba hizo desplazar a la ciudad complutense desde Madrid a téc
nicos de la Policía en desactivación de explosivos. La inspección y pruebas realizadas no fueron sufi
cientes para esclarecer qué había en el interior de la maleta y el temor de que en efecto hubiera un 
explosivo fue aumentando. Se trataba de una pesada valija abandonada junto a las columnas de los 
soportales de la calle Lope de Vega. Poco antes de las once de la mañana del miércoles 11 de octubre los 
vecinos pidieron la presencia de la policía, puesto que la maleta abandonada producía inquietud. 

Las primeras dotaciones de Poli
cía Nacional que llegaron al lugar 
pudieron advertir que no había nin
gún centro oficial, ni siquiera per
sonalidad alguna que viviera en la 
zona y pudiera ser destinatario de 
una bomba dejada por la banda 
terrorista ETA. Pero existía la sos
pecha que los destinatarios fueran 
los propios agentes. No es la prime
ra vez que esto ocurre. La maleta 
tenía un peso considerable y su 
contenido era un misterio. 

Inmediatamente fueron avisados 
los técnicos de desactivación de 
explosivos, quienes llegaron desde 
Madrid. 

Al ver las condiciones en que se 
encontraba la zona y que en efecto 
el contenido de la maleta les produ
cía sospechas, pidieron permiso 
para utilizar un cebo explosivo. Los 
técnicos en explosivos decidieron 
causar una pequeña explosión al 
lado de la maleta ya que por efecto 
de ésta, si hubiera habido una bom
ba en el interior de la valija, ésta 
hubiera explosionado. 

La zona fue acordonada por la 
policía. No se permitió a nadie 
acercarse desde una importante dis
tancia. Una academia y varios esta
blecimientos fueron desalojados. 
No lo fueron, en cambio, las 

fm~ @álllara 

La policía, con efectivos del TEDAX, atendió a la alarma. 

viviendas más próximas de la calle 
Lope de Vega, aunque no se permi
tió a nadie acercarse a las mismas o 
bajar de ellas a la calle. El tráfico 
también fue cortado. 

Al filo de las doce del mediodía 
los técnicos, equipados con equipos 
especiales de protección, provoca-

ron la pequeña explosión que no 
provocó daños en los vehículos 
aparcados al lado. No hubo defla
gración por simpatía en la maleta. 
Con tranquilidad los policías abrie
ron la maleta. En su interior había 
herramientas diversas, nada sus
ceptible de explosionar. 

fm~@ámara 

los vecinos, 
atemorizados por si se 
trataba de un atentado 

Una de las vecinas de la calle 
Lope de Vega comentó a PUERTA 
DE MADRID: "Al parecer dos chi
cos jóvenes que venían en una 
moto han dejado una maleta negra 
junto al buzón de correos y se han 
marchado. Los obreros que están 
arreglando la calle, se han debido 
de percatar de que la maleta llevaba 
mucho tiempo ahí y han llamado a 
la policía por si tenía algún artefac
to explosivo". Muchos vecinos y 
gente curioseando se acercaron al 
lugar de los hechos, nadie sabía lo 
que contenía el maletín ni lo que 
había ocurrido realmente, pero 
todos sentían miedo y preocupa
ción de pensar en lo que podía 
haber pasado si realmente llega a 
contener un artefacto explosivo. 

Remedio, se encontraba limpian
do uno de los portales de la zona 
cuando le dijeron que no podían 
salir del mismo: "Me he puesto ner
viosísima de pensar que podía ser 
un atentado. Los comercios de la 
zona sí los han desalojado y la aca
demia también, pero los pisos no. 
Es cierto que no dejaban entrar ni 
salir a nadie, yo me he tenido que 
quedar dentro sin poder moverme". 

Los estudiantes de un centro de 
estudios cuyas ventanas daban al 
lugar donde se encontraba la male
ta fueron desalojados rápidamente 
y uno de los estudiantes lo contaba 
así: "Vino un agente de policía y 
nos comunicó que saliéramos de las 
aulas porque había un objeto sospe
choso y que no sabía lo que podía 
contener". Nerviosismo y tensión 
se vivió hasta que los pollcías 
comunicaron que en la maleta no 
había ningún objeto explosivo: 
"Con todos los atentados que se 
están produciendo es lo primero 
que te piensas, la verdad es que 
hemos pasado un mal rato y 
muchos nervios", comentó Mari 
Carmen. 
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El avu11111iento no aprueba que Anceli Piauet sea vocal en el distrno VIII 

·nebo de ser muv incómoda para este gobierno" 
El nombramiento de Araceli Piquet como vocal en la delegación municipal del distrito vm en 
representación de la asociación de vecinos Campo del Ángel-Chorrillo se tendria que haber apro
bado en la sesión ordinaria del pleno del ayuntamiento del 20 de junio. Se trataba de un formu
lismo que siempre se ha resuelto con la aprobación por unanimidad de todos los miembros de la 
corporación municipal, un simple trámite. Sin embargo el asunto quedó fuera de la sesión ple
naria. Cuando llegó el turno de su aprobación se anunció por parte del gobierno que se retiraba 
del orden del día sin dar más explicaciones. Casi cuatro meses después de aquella tarde del 20 
de junio, la asociación de vecinos Campo del Ángel-Chorrilo sigue sin representante en la dele
gación municipal a pesar de que ya se han celebrado algunos plenos en la misma. Araceli Piquet 
afirmó que "no han dado ningún tipo de explicación. No sé, debo de ser muy incómoda para este 
gobierno porque no aceptan que yo esté en la delegación de distrito". 

era yo la representante. Todo 
estaba correcto y el asunto 
se incluyó en el orden del día 

del pleno municipal del día 
20 de junio con su corres
pondiente expediente, en el 

que se incluía la propuesta y 
la carta de la federación de 
asociaciones". 

Lo que normalmente es un 
trámite que se vota sin que 
sea necesario un debate 
estuvo marcado esta vez por 
el misterio. El gobierno 
municipal anunció que el 
asunto se retiraba del orden 
del día; no hubo explicacio
nes: "La propuesta estaba 
firmada por el concejal dele
gado en el área de Partici
pación Ciudadana, Salvador 
Guardiá, y el orden del día 
del pleno estaba frrmado por 
el alcalde, Manuel Peinado. 
Fue una sorpresa que el 
asunto quedara sobre la 
mesa sin aprobación. No nos 
han dado explicaciones de 
nada y estamos esperando a 
que incluyan en el pleno mi 
nombramiento". 

Araceli Piquet es la vice
presidenta de la asociación 
de vecinos Campo del Ángel
Chorrillo. 

"Sabemos que ha habido 
plenos de la delegación, pero 
nosotros no sabemos nada 
porque oficialmente no tene
mos representante aprobado 
por el pleno de la corpora
ción municipal", manifestó 
Piquet, que añadió que "la 
asociación de vecinos está 
sin representación en la 
delegación del distrito por
que estos señores no han 
querido". 

Araceli Piquet dijo también 
que "todo el mundo me 
conoce en Alcalá y yo creo 
que mi trayectoria política 
está muy clara. Yo no tengo 
que demostrar nada a nadie. 
No entiendo que me conside
ren incómoda. Habrá que 
pedir explicaciones a los 
señores políticos para saber 
por qué todavía no estoy 
nombrada oficialmente". 

Araceli Piquet, que sigue 
considerándose militante del 
PSOE y es vicepresidenta de 
la asociación de vecinos 
Campo del Ángel-Chorrillo, 
manifestó que "parece ser 
que el gobierno municipal 
formado por el PSOE e IU no 
me deja ser vocal en la dele
gación del distrito VIII". La 
que fuera presidenta de la 
federación comarcal de aso
ciaciones de vecinos explicó 
que "fue mi asociación la que 
me votó para representarla 
en la delegación municipal 
del distrito VIII, donde evi
dentemente las entidades 
ciudadanas tenemos un 
papel importante. De alguna 
forma somos los vocales de 
las asociaciones los que 
representamos a todos los 
vecinos en la delegación". 
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Araceli Piquet aseguró que 
"mi asociación remitió a la 
delegación municipal y al 
ayuntamiento una carta con 
mi nombramiento. La fede
ración comarcal de aso
ciaciones de vecinos también 
envió una carta diciendo que 
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En el año 2005 la Brigada Paracaidista habrá completado 
su uaslado a las nuevas instalaciones de Paracuellos 

"Nuestra relación con Alcalá 
no se puede perder nunca" 
Después de muchos años en estrecha relación con Alcalá de Henares, la Brigada Paracaidista 
abandonará la ciudad complutense para trasladarse al nuevo acuartelamiento que se está cons
truyendo en el término municipal de Paracuellos del Jarama. El general jefe de la BRIPAC, José 
Sierra Tabuenca, cuya hoja de servicios cuenta con más de cuatrocientos saltos, sólo realizará el 
traslado del acuartelamiento del Príncipe, situado en la Plaza San Diego, ya que el pró:rlmo año 
pasa a la reserva. Este acuartelamiento realizará su traslado en el primer semestre del año 2001, 
mientras que el traslado definitivo a las nuevas instalaciones se producirá a finales del 2004 o a 
principios del 2005. PUERTA DE MADRID entrevistó al general Sierra Tabuenca y le preguntó 
sobre estas y otras cuestiones relacionadas con la BRIPAC y el ejército español. En la actualidad 
la Brigada Paracaidista la componen unas tres mil personas. 

- ¿En qué año se instaló la 
Brigada Paracaidista en la ciu
dad complutense? 

- Fue hace 46 años cuando 
se crearon las fuerzas paracai
distas y desde entonces no 
hemos dejado de estar en 
Alcalá, bien primero, como la 
primera bandera que se fun
dó, luego ya al crearse la 
segunda, se creó la agrupa
ción de banderas, y posterior
mente en el año 65 se consti
tuyó la Brigada. En todo 
momento ha habido presencia 
de los paracaidistas en Alcalá 
de Henares y nuestra relación 
con la ciudad, qué duda cabe, 
ha sido muy intensa. 

- Y W1ted, ¿cuántos años 
lleva aqui destinado? 

PERSIANAS EXTERIORES IELUI 
PIRA VEITINIS DE TOADO VELUI 
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- Yo llevo, no seguidos, pero 
desde que aparecí en mayo del 
año 71 a hoy, van aproxima
damente unos 18 años en los 
distintos empleos. Estuve dos 
en el empleo de teniente, luego 
estuve de capitán, práctica
mente la mitad del empleo, 
estuve todo el empleo de 
comandante y todo el empleo 
de teniente coronel, que tuve 
la gran suerte de mandar una 
bandera, concretamente la 
tercera bandera paracaidista. 
De coronel no estuve en la Bri
gada Paracaidista y en diciem
bre hará dos años que estoy 
mandando en la Brigada. 

- ¿Qué se han dado mutua
mente en todos estos años la 
Brigada y Alcalá de Henares? 

- La Brigada a Alcalá le ha 
dado un colectivo, creo que 
muy importante en la socie
dad alcalaina, y tanto es así 
que muchísimos paracaidistas 
que vinieron aquí a cumplir su 
compromiso con el ejercito se 
echaron novia, se casaron, 
crearon una familia en Alcalá 
y hoy en dia están a lo mejor 
en la reserva o se licenciaron y 
se quedaron aquí y tienen 
híjos y nietos que son alcafaí
nos. En cuanto a darle direc
tamente. ha contribuido al 
desarrollo de la ciudad y a la 
conservación del patrimonio 
de la ciudad, que no es poco. 
Hemos contribuido con nues
tro esfuerzo a mantener los 
edificios y todas las instalacio
nes que hemos estado utili
zando, y también, ¿por qué 
no?, le han dado colorido 
nuestros uniformes por la 
calle. No sólo porque yo sea 
militar y esté enamorado de mi 
profesión y me guste esto, 
pero creo que es muy alegre 
ver chícos jóvenes bien vesti
dos en la época que paseaban 
de uniforme por la calle. Ha 
contribuido también a dar una 
imagen de la ciudad, y así 
podríamos enumerar distintas 
cosas más en las cuales 
hemos estado relacionados. 

En lo que se refiere a qué ha 
dado la ciudad a la Brigada, le 
ha dado cariño por todas las 
partes. Por donde yo he ido en 
mis distintos empleos, he sido 
bien recibido en todas partes, 
nos ha prestado sus edificios, 
los hemos utilizado, o sea, que 
ha sido una relación mutua de 
gran afecto y de gran entrega 
por una parte y otra. 

- Muchas han sido las cola
boraciones realizadas por la 
Brigada Paracaidista en dife-
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rentes actos organizados en la 
ciudad complutense y sus 
alrededores. Siempre han 
estado dispuestos a colaborar 
¿Verdad? 

- A lo que no hemos ido ha 
sido a lo que no se nos ha lla
mado, pero a todo lo que se 
nos ha llamado y se nos ha 
pedido nuestra cooperación y 
ayuda la hemos dado muy 
gustosos, y todos los mandos 
de la Brigada Paracaidista 
hemos tratado de integrar la 
Brigada Paracaidista en la 
sociedad alcalaina, que somos 
sociedad alcalaina y no hemos 
olvidado nunca que el ejército 
no es otra cosa más que el 
pueblo. Si tenemos una socie
dad buena tendremos un ejér
cito bueno, si tenemos una 
sociedad mala, el ejército a lo 
mejor no es tan bueno como 
querríamos y habría que 
corregir determinadas desvia
ciones, pero qué duda cabe 
que el ejército no es más que 
pueblo y entonces la Brigada 
Paracaidista es pueblo y que
remos participar y representar 
a nuestra ciudad, a la cual la 
apreciamos mucho. 

- ¿A qué se debe el traslado 
de la Brigada Paracaidista a 
las nuevas instalaciones que 
se estin construyendo en 
Paracuellos? 

- El cambio a Paracuellos es 
totalmente ajeno a la Brigada 
Paracaidista. Cuando yo era 
teniente teníamos cuatro 
acuartelamientos en la ciu
dad, el acuartelamiento de 
Mendigorria, teníamos el 
acuartelamiento de Trinidad, 
que era donde estaba el gene
ral y su estado mayor y tenía
mos el acuartelamiento que 
mantenen;ios todavía de Prin
cipe y el acuartelamiento de 
Lepanto, que eran dos que 
luego se terminaron uniendo, 
teníamos esos cuatro acuarte
lamientos. Teníamos una ban
dera que iba rotando, porque 
teníamos un destacamento en 
Canarias y aun así estas ins
talaciones se nos iban que
dando pequeñas, sobre todo 
conforme la Brigada iba cre
ciendo. Hubo un momento en 
que se entregó el acuartela
miento de Mendigorria, por
que lo demandaba la ciudad y 
se entregó a la Universidad y 
creo que fue bueno para la 
ciudad. Y a cambio al desapa
recer el CIR lo trajeron aquí, o 
sea, que tuvimos otra vez 
otros cuatro acuartelamien
tos, pero se entregó ya el de 
Trinidad y entonces nos queda 
el de Principe Lepanto, que es 
uno ya al estar unidos y tene
mos este de aquí. Sigue que
dando pequeño y seguíamos 
teniendo el gran "handicap" de 
que el acuartelamiento Princi
pe Lepanto está dentro de la 
ciudad y ni es bueno para la 
Brigada, ni es bueno para la 
ciudad el tener un acuartela-
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Monumento al Soldado en ·el 
acuartelamieñto .Prim~ __ de Rivera - -

miento. No es bueno para la 
Brigada porque tenemos unas 
instalaciones muy antiguas, 
donde hoy en día la sociedad 
al pedir un ejercito profesional 
que ha obligado a una calidad 
de vida para ese soldado pro
fesional, y es muy dificil dárse
lo con los acuartelamientos 
viejos que teníamos, que para 
mantenerlos suponen un 
esfuerzo muy grande, de pre
supuesto altos, sin conseguir 
grandes resultados, solamente 
un mínimo de dignidad, pero 
no de gran calidad. A su vez la 
tendencia es a unir a las Bri
gadas en unas únicas bases y 
entonces el traerlo de abajo es 
que era imposible, entonces ya 
Defensa consideró las distin
tas posibilidades que podía 
haber. Se estudió la posibili
dad de ir a la base de Torrejón, 

pero por lo que fuese tampoco 
pudo cristalizar, se pensó en 
ese campo de maniobras que 
tenemos en Casa de Uceda, 
donde tenemos un campa
mento y donde tantas activi
dades sacamos, entonces tam
bién se desechó la idea, en la 
cual no entramos los genera
les de la Brigada Paracaidista, 
si nos preguntan damos nues
tra opinión. Y entonces apro
vechando unos terrenos del 
estado. con lo cual se abgi.rata
ban costes. se pensó en hacer 
un acuartelamiento nuevo. y 
ésa es la única razón por la 
que la Brigada Paracaidista 
abandonará la ciudad de Alca
lá de Henares. 

- Por lo tanto, ¿en qué 
fecha está previsto realizar el 
traslado definitivo a estas 
nuevas instalaciones? 
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- Cuando he vuelto de gene
ral me encontré con unas 
obras ya aprobadas y con 
unos proyectos ya hechos. 
Hay dos fases para la cons
trucción de la base. la primera 
que estaba prevista terminar
se ahora en noviembre y des
pués el traslado que estaba 
previsto hacerse para cubrir 
esa primera fase que era el 
acuartelamiento de abajo, 
donde están tres unidades, el 
grupo de lanzamiento. la pri
mera bandera y el grupo de 
artillería. pues se iniciarla el 
traslado en el primer semestre 
del año 2001. El traslado 
entonces, ateniéndonos a lo 
previsto. no va a tener ningu
na modificación. pero lo que si 
va a tener un pequeño retraso 
es la entrega de la obra que 
estaba prevista para noviem
bre, pero no por culpa de la 
empresa, sino por un acuerdo 
con nosotros a consecuencia 
de peticiones nuestras, al 
de~ir nuestras me refiero al 
ejército y no a la Brigada Para
caidista, puesto que al salir la 
nueva normativa de la calidad 
de vida de la tropa, se llegó a 
pensar una serie de mejoras 
sobre lo que ya se había pre
visto inicialmente y entonces 
había que hacer algunos cam
bios, y eso les ha retrasado 
dos o tres meses en la entrega 
de la obra. 

Sin solución de continuidad. 
una vez terminada esta prime
ra fase , continúan haciendo la 
segunda fase, que ya está 
aprobado el gasto también, y 
la finalización de la obra está 
prevista en unos tres años y si 
no hay nada yo imagino que 
sobre el 2004. finales , o el 
2005, se hará el traslado defi
nitivo de la Brigada Paracai
dista. 

- Cuando la Brigada haga el 
traslado definitivo, ¿cree que 
los lazos con Alcalá se perde-. ") ran. 

- Yo no voy a estar, porque 
yo lo único que voy a mover es 
el acuartelamiento de abajo. 
pero me imagino que no . 
Nuestra relación con Alcalá de 
Henares no se puede perder 
nunca. Dentro de diez años si 
siguiese en relación con la Bri
gada Paracaidista teniendo 
voz y voto, desde luego le pue
do garantizar que las relacio
nes con la ciudad no se perde
rían un ápice. Es muy dificil 
perderlo. porque todos esos 
paracaidistas que han forma
do una familia y que se han 
instalado y se han empadro
nado en Alcalá de Henares. 
como es lógico, seguirán 
estando en Alcalá de Henares 
y el cariño con la ciudad siem
pre va a estar alimentado por 
la relación y lo que se refiere a 
la idea del mando. ¿Cómo 
vamos a olvidar a Alcalá de 
Henares? Es que han sido 46 
años de relación. Me imagino 
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que mi sucesor o mis suceso
res seguirán teniendo el mis
mo cariño a la ciudad de Alca
lá de Henares y estoy seguro 
que si nosotros hacemos cual
quier colaboración con cual
quier pueblo de alrededor que 
nos lo piden, cómo no lo 
vamos a mantener con Alcalá 
de Henares. 

- Y para Paracuellos, ¿cree 
que será una satisfacción su 
llegada? 

- Me imagino que sí, me 
imagino que para Paracuellos, 
de momento tenemos que 
pagar cuanto menos unas 
tasas, unas tasas municipales 
de vertidos, aguas, una serie 
de vertidos que le reportará 
problemas y también unos 
ingresos, pero después, ¿qué 
duda cabe?, el nuevo que ven
ga se irá a.fincando y tenderá 
hacia los vértices del triángulo 
en los cuales se va a instalar el 
acuartelamiento, que son 
Paracuellos, después tenemos 
muy cerca Torrejón y en el 
otro vértice tenemos Ajalvir y 
me imagino que todos esos 
municipios notarán la presen
cia de paracaidistas. 

- En el año 2001 usted pasa 
a la reserva, ¿qué le ha dado la 
Brigada Paracaidista en todos 
estos años? 

- La Brigada Paracaidista es 
una unidad muy especial, es 
una unidad que como dice 
nuestra legión aspira a que 
seamos el mejor soldado de la 
patria, cada componente de la 
Brigada. Es una Brigada con 
mucho trabajo, al igual que 
las demás. No somos la mejor 
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unidad del ejercito, pretende
mos serlo, pero también lo 
pretenden otras unidades. 
Tenemos unas fuerzas de 
maniobras con sus brigadas, 
las cuales son todas muy bue
nas, donde nos adaptamos a 
la situación, con los mimbres 
que nos dan hacemos el cesto 
que tenemos que hacer, que 
no es otro más que los objeti
vos que nos marcan, pero la 
Brigada Paracaidista qué duda 
cabe que tiene algo que nos 
diferencia, y es el salto del 
avión, que no es más que un 
medio que ponen a disposi
ción. Una vez en tierra, soy un 
combatiente como el que pue
da ser el de otra brigada, pero 
qué duda cabe que nos da una 
personalidad, y en esa perso
nalidad a lo largo de mi vida 
en paracaidistas, solamente el 
pertenecer a una unidad de 
élite y haber tenido la oportu
nidad de haber mandado sec
ción de paracaidistas, compa
ñía de paracaidistas, haber 
estado en una plana mayor, 
haber mandado una bandera 
paracaidista y .haber mandado 
una brigada, todo es un con
junto de satisfacciones muy 
dificiles de igualar. Yo he esta
do en otra unidades, la legión, 
mis origenes son de la legión, 
he estado en la Guardia Real, 
una unidad de prestigio y de 
un gran honor estar al servicio 
de nuestro principal soldado, 
nuestra Majestad el Rey, pero 
efectivamente la Brigada Para
caidista me ha dado un sello 
determinado, que me han 
dado los 18 años de perma
nencia en ello y han sido gran
des motivos de alegria, satis
facciones, conseguir determi
nados logros, me ha dado 
momentos de gran tensión, 
momentos de gran responsa
bilidad y algún que otro moti
vo de tristeza, porque he visto 
morir gente en salto. De mi 
promoción murieron dos capi
tanes cuando yo era capitán 
también, y siempre los tene
mos en permanente recuerdo. 
He visto morir brigadas, sar
gentos, tropa, he vivido acci
dentes de coche, ahora en 
Navidad hará un año de la 
pérdida de mi amigo, ayudan
te, subordinado, de mi conse
jero, el capitán Bonifacio, pero 
esto es ley de vida. Todo el 
mundo a lo largo de su profe
sión tiene momentos de 
esplendor, momentos de ale
gria, momentos de tristeza, 
momentos de dolor, pero lo 
·que pasa es que la capacidad 
humana tiene una gran facili
dad para olvidar las cosas 
malas y recordar las cosas 
buenas, si no, no creo que 
pudiésemos soportarlo. Los 
que ya hemos tenido la des
gracia de perder a un padre, a 
una madre, sino fuésemos 
capaces de olvidar esas cosas 
tan dolorosas y recordar sola-
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mente su sonrisa, sus besos, 
no podriamos subsistir, y lo 
mismo pasa en el ejército, el 
ejército es vida cotidiana lleva
da de una forma especial. 

- ¿Qué sienten al colaborar 
en acciones humanitarias, 
como en las realizadas en la 
antigua Yugoslavia? 

- Es una misión que llena 
mucho a todo el que va, por
que ve que los resultados de 
su trabajo son tangibles. Sola
mente conseguir que un niño 
sonria cuando está sufriendo 
tanto, pues ya es suficiente. El 
saber que lo que estás hacien
do está aportando felicidad, 
aunque sea muy pequeña, y 
que además estás evitando el 
que se incremente el sufri
miento que ya de por sí lleva el 
enfrentamiento entre etnias, 
entonces ya te llena lo sufi
ciente y te hace sentirte feliz. Y 
si además rompes la monoto
nía, porque claro la gimnasia 
de todos los dias, las marchas 
y caes un poco sin querer en 
rutina, aunque nosotros ten
gamos esa rutina en un espec
tro muy amplio, pero claro la 
misión internacional te permi
te conocer los campos de 
maniobras distintos a los que 
tienes y desarrollar una activi
dad totalmente distinta a la 
que estás haciendo. 

- ¿Qué piensa de todas 
aquellas personas que inten
tan desprestigiar al ejército? 

- Yo estoy seguro que casi 
todos son unos frustrados. 
Los que quieren desprestigiar 
el ejército por desprestigiarlo, 
no lo conocen. El ejército des
de que ingresé en la academia 
no ha hecho más que ayudar a 
la sociedad. Cuando yo salí de 
la academia había un numero 
muy elevado de analfabetos en 
la sociedad española y esas 
carencias que habían hecho 
que un chaval hasta los 21 
años, por la razón que fuera, 
la familia, la sociedad o el 
colegio no lo había consegui
do, el ejercito llegaba y le ense
ñaba. El que solamente sabía 
leer, seguíamos también ense
ñándole para ver si podía 
sacar un titulo de graduado, 
ya graduado a ver si podíamos 
meterle en el bachiller y así 
sucesivamente. Tratar de pro
yectarlos para la vida civil, no 
es cosa de hoy en día tampoco. 
Cuando yo era teniente existía 
una cosa que era enseñarles 
oficios y por las tardes en vez 
de darles teoria iban a clase de 
carpintero, fontanero, electri
cista, determinados oficios, 
que tratasen luego al salir de 
encontrar una vida mejor. El 
ejército siempre ha sido una 
permanente escuela. Hemos 
tratado de contribuir a que 
esos chicos contribuyesen a la 
defensa nacional. El ejército 
nunca ha dicho que me entre
guen a forzosos, no forzosos . 
eso es una cosa de los politi-
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cos, a nosotros nos decían que 
tenían que estar 20 meses, 
dijeron luego año y medio, 
dijeron un año, pues un año, 
nueve meses, nueve meses y 
como he dicho antes, con los 
mimbres que nos dan hace
mos los cestos. Que ha habido 
actuaciones en el ejército no 
deseadas , por supuesto, en 
todos los colectivos hay actua
ciones no deseadas y que en 
algún momento alguien haya 
podido meter la pata en un 
asunto, el ejército ha sabido 
castigar y cortar de raíz, abu
sos que se han detectado. 
Entonces el desprestigiar un 
colectivo es muy fácil. El ejér
cito ha sido siempre, en lo que 
se refiere a cuadros de man
dos, una selección natural en 
las tres facetas. tanto en la 
fisica, en la intelectual, como 

en la moral, había una selec
ción y puede usted escribir y 
decir públicamente que no hay 
ninguna profesión, ninguna, 
en la sociedad, en la que no 
haya gente que haya intentado 
ser militar y no haya podido. 
Tenemos una forma de ingre
sos con oposiciones al princi
pio y después había una selec
ción intelectual, y después 
había una selección moral, 
porque había determinadas 
conductas que no se acepta
ban, y había que pasar linas 
condiciones fisicas , y entonces 
el desprestigiar al ejército, 
bueno pues desprestigiar al 
ejercito, 'no es que hubo un 
teniente que hizo .. .', pues muy 
bien, si el ejército detectaba la 
actuación de ese teníente, lo 
sancionaba y lo cortaba de 
raíz. Cuando lo detecta otro 
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colectivo, a lo mejor siempre 
se va dilatando en el tiempo, 
hay un cooperativismo, cosa 
que no hemos tenido en el 
ejército. En el ejército cuando 
se detecta una falta se sancio
na y está perfectamente tipifi
cado, el que hace esto, le pue
de ocurrir esto y esto, y enton
ces el desprestigiar al ejército, 
bueno, hemos ayudado a la 
sociedad, hemos hecho una 
serie de actividades y los 
defectos que ha habido los 
hemos tratado de corregir y 
siempre se ha castigado al que 
no ha estado acorde con la 
situación en la que tenía que 
estar. 

- Por último, usted como 
defensor de la patria y en 
estos días en los que el depor
te ha estado a la orden del día, 
¿qué siente al escuchar el 
himno nacional y ver ondear 
la bandera española tras la 
victoria de un deportista espa
ñol? 

- ¡Qué duda cabe que el 
deporte español está alcan
zando altas cotas! Todo va 
evolucionando y el deporte 
español internacionalmente 
está reconocido, y se siente 
muchísima emoción al ver 
cómo va izándose la bandera a 
los acordes del himno 
nacional, porque un represen
tante nuestro ha dedicado 
toda una vida, un sacrificio, 
para conseguir eso, y todos en 
esos momentos nos sentimos 
honrados con ese homenaje. 

José Ramón 
GARCÍA LÓPEZ 
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.. PSOE e IU tenían en su programa de gobierno una consulta 
de prevención de cáncer de mama .. 

El colectivo de mUieres recaerda al gobierno 
acrual sas compromisos electorales 
El colectivo de mujeres quiere recordar desde PUERTA DE MADRID al equipo de gobierno: "Us
tedes, desde que estaban en la oposición, adquirieron con nosotras un compromiso, que to
davía esperamos que un gobierno de izquierdas sea sensible a nuestras demandas. Queremos 
recordar al equipo de gobierno que el tiempo se está acabando para realizar el proyecto de pre
vención de cáncer de mama al que se habían comprometido desde el ayuntamiento". El co
lectivo de mujeres está indignado y espera que el gobierno actual sepa reaccionar a tiempo. 

El colectivo de mujeres sigue mandado al alcalde cerca de hospital de Alcalá le había dado 
luchando para que los ensayos mil cartas en el mes de junio, y en las que solicitábamos que 
clínicos contra la prevención donde le mostrábamos nuestro nos concediese una reunión 
del cáncer de mama, que agru- malestar por las informaciones con la parte afectada para des
paban a 400 mujeres, puedan tergiversadas que el gerente del mentir diversas afirmaciones, 
volver a abrirse. Estas mujeres 
ven cómo el tiempo para reali-
zar el proyecto se está acaban
do y se sienten olvidadas por el 
gobierno actual: "Desgraciada
mente, nos vemos obligadas a 
recordar públicamente al equi
po de gobierno y al alcalde de 
Alcalá, Manuel Peinado, el 
compromiso que adquirieron 
con un colectivo de mujeres en 
su programa de gobierno sobre 
el tema de patología mamaria". 

Llevan dos años intentando 
que los ensayos clínicos de pre
vención de cáncer de mama se 
reanuden. El colectivo de muje
res vio una esperanza en el go
bierno local, PSOE e IU, que 
llevaba entre sus compromisos 
electorales, es decir, en su pro
grama de gobierno en el apar
tado 102 de sanidad, el hacer 
una consulta de prevención de 
cáncer de mama. Estas espe
ranzas están comenzando a ve
nirse abajo: "Al parecer, lo es
tán olvidando, porque del tema 
se comenzó a hablar a princi
pios de este año y ya estamos 
en octubre. Después de haber 
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el alcalde, Manuel Peinado, no 
ha mostrado la más minima 
muestra de querer hablar con 
nosotras y con el doctor Tor
ner". Las mujeres afectadas, 
como ya habían pasado algu
nos meses desde que habían 
mandado la petición para reu
nirse con el alcalde de Alcalá, 
solicitaron por teléfono una 
nueva cita: ''Ya hace 16 dias de 
esto y sigue dándonos evasivas 
y largas. Nosotras entendemos 
con esto que Manuel Peinado 
no quiere vernos" . 

"Nos hemos enterado por la· 
prensa de que al gerente del 
hospital Principe de Asturias, 
doctor Collado, lo han nombra
do subdirector del INSALUD. 
No cabe duda que la labor de 
reducir gastos y servicios, como 
es el caso del colectivo de muje
res de patología mamaria, ha 
gustado en las altas esferas. El 
señor Collado ha desactivado al 
equipo de gobierno municipal, 
lo ha neutralizado para impedir 
que asuma sus compromisos", 
manifestó el colectivo de muje
res, que se sienten indignadas 
y engañadas. Estas mujeres, 
que sólo desean que se haga lo 
que se decía en la campaña 
electoral del gobierno, comuni
caron: "No entendemos por qué 
un gobierno de izquierdas se 
deja chantajear por un señor 
que está sirviendo al Partido 
Popular". 

El colectivo de mujeres quiso 
concluir recordando al equipo 
de gobierno el compromiso que 
había adquirido con ellas: "El 
equipo de gobierno adquirió, 
desde que estaba en la oposi
ción, un compromiso con noso
tras. Todavía esperamos que 
un gobierno de izquierdas sea 
sensible a nuestras demandas 
y esperamos que haya diferen
cia entre las políticas de unos 
partidos y otros. Queremos re
cordar al equipo de gobierno 
que el tiempo se está acabando 
para realizar el proyecto al que 
se habían comprometido desde 
el ayuntamiento. Para finalizar 
queremos decir que nos senti
mos indignadas y que es ver
gonzoso que después de tres 
años nos estén haciendo esto. 
Igual de vergonzoso es que 
cuando están en la oposición 
les falta tiempo para atender
nos; sólo los interesan los votos 
y cuando los tienen y se sien
tan en el sillón les aparece la 
amnesia". 
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Almudena Grandes ley6 el Quijote al pie de la estatua de Miguel de Cervantes. 

los concetales s1 andclparon en el turno de lectura 
a los lectores que s1 habían inscrito previamente 

Almudena Grandes levó el tercer capítulo 
del Quüote baio la estatua de Cervantes 
Las ansias de buena parte de los concejales del ayuntamiento de Alcali de leer el Quijote bajo la 
estatua de Cervantes hicieron que los alcalaínos que quisieron unirse a este homenaje vieran-frus
trados sus deseos de que esa lectura despertara el interés que merecía. Los concejales se colaron; 
no estaban previamente inscritos. El caso es que leyeron los primeros y cuando terminaron de 
hacerlo. junto a la estatua de Cervantes s6lo quedaba un puñado de espectadores a la espera de 
leer. Por tanto, el acto tuvo menos de homenaje popular al autor del Quijote que de eJCbibición de 
concejales de los tres partidos políticos. ¡Y menos mal que no leyeron todos los ediles que estaban! 

se insaillieron casi medio 
Clltem' de personas para ·-•la lectura 
Ser concejal tiene estas 

cosas; se puede leer el Quijote 
bajo la estatua de Cervantes 
sin necesidad de inscribirse 
previamente. Tampoco es 
necesario esperar bajo el sol el 
turno para leer; las autorida
des tienen derecho a esperar 
bajo la sombra del pedestal de 
Cervantes. 

Y no es que mereciera critica 
alguna por parte de los asis
tentes el hecho de que leyera 
el alcalde. Es lógico, como 
también que a continuación 
del mismo lo hiciera el primer 
teniente de alcalde y, después 
de éste, la concejal de Cultura. 
Nadie criticó tampoco que 
leyera el diputado regional de 
IU y portavoz de Cultura en la 
Asamblea de Madrid, Fernan
do Marin, básicamente porque 
debido a su condición de actor 
fue el que mejor leyó de todos 
cuantos leyeron. Ni siquiera 
fue criticable para nadie que 
leyeran los filólogos de la uni
vers idad Carlos y Antonio 
Alvar, conocidos cervantistas, 
uno exvicerrector de extensión 
universitaria y el otro, vice
rrector del mismo área · en 
estos momentos. 

Pero sí fue algo molesto para 
muchos que fueran pasando 
uno tras otro varios concejales 
antes de dar paso a quienes se 
habían inscrito previamente. 
La conclusión fue evidente. 
Cuando los cargos públicos 
vieron cumplidos sus deseos 
de leer el Quijote, apenas que
daban junto a la estatua de 
Cervantes un puñado de per
sonas, la mayor parte de las 
cuales esperaban paciente
mente su turno para leer. Y 
menos mal que la mayor parte 

Franclsco canee, concejal de Turismo. Pilar Femández, concejal de Cultura. 
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Manuel Peinado, alcalde de Alcalá, durante su lectura. 

de ellos se fueron a la casa de 
Ceivantes, donde estaba pre
vista la inauguración de las 
nuevas salas por parte de la 
consejera de Cultura, Alicia 
Moreno. 

A partir de ahí fueron casi 
medio centenar de alcalaínos 
los que leyeron páginas del 
Quijote. Entre ellos estaban el 
presidente de la Asociación 
Cultural de Hijos y Amigos de 
Alcalá, Vicente Femández, el 
responsable de cultura de la 
Asociación de Vecinos el Val, 
Eladio Corrochano, el rapsoda 
Antonio Soria y el responsable 
del servicio municipal de 
arqueología, Sebastián Ras
cón, entre otros. 
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Almudena Grandes, 
admiradora del Quijote 

Pero fue la escritora Almu
dena Grandes la personalidad 
del mundo de las letras encar
gada de leer el tercer capítulo 
del Quijote. Como se recorda
rá, hace dos años leyó el pri
mer capítulo el director de la 
biblioteca nacional y conocido 
poeta, Luis Alberto de Cuenca. 
En aquella ocasión la lluvia 
deslució el acto de homenaje 
popular a Ceivantes. Al escri
tor Antonio Gala se le encargó 
el año pasado leer el segundo 
capítulo del Quijote bajo la 
estatua de Ceivantes. El caso 
es que Gala atrajo a muchos 
alcalaínos y es que por algo 
cobró ni más ni menos que 
400.000 pesetas a cambio de 
leer durante menos de quince 
minutos. Al menos hizo un día 
radiante de sol. 

Almudena Grandes ha 
cobrado este año por leer el 
tercer capítulo del Quijote 
150.000 pesetas, es decir, que 
la autora de 'Las edades de 
Lulú', de 'Malena es un nom
bre de tango' y 'Atlas de geo
grafía humana', salió más 
barata a las arcas municipa-

Luis Suárez Machota también leyó parte del Quijote. 

les, pero no faltó quien dijo, 
como Vicente Fernández, pre
sidente de la Asociación Cul
tural de Hijos de Alcalá, que 
nadie, por muy famoso que 
fuera, tendría que cobrar por 
venir a leer el Quijote debajo 
de la estatua de Ceivantes, 
sino que habría de ser todo un 
honor para ellos. 

Almudena Grandes llegó 
algo más tarde de lo previsto a 
Alcalá. Se la esperaba a las 
once de la mañana en el ayun
tamiento, donde estaba pre
visto que celebrara una confe
rencia de prensa. Llegó sin 
embargo media hora más tar
de, puesto que el atasco que 
había en la Nacional 11 fue de 
los antológicos. 

Almudena Grandes dijo que 
ha leído tres veces el Quijote y 
que directa o indirectamente 
es una obra que deja su 
influencia en cualquier u.ove
lista. La escritora explicó tam
bién que siempre le llamó la 
atención el Quijote desde que 
siendo muy niña veía cómo su 
bisabuelo se reía leyendo las 
aventuras del ingenioso hidal
go. Almudena Grandes afirmó 
también que todavía hoy se ríe 
leyendo algunas aventuras del 
universal manchego. 

Vicente Fernández 

Posteriormente, Almudena 
Grandes se dirigió a leer el ter
cer capítulo del Quijote y 
empezó a hacerlo unos minu
tos antes de la hora prevista, 
las doce del mediodía. Des
pués de ella leyó el alcalde, 
Manuel Peinado, y detrás de 
éste lo hizo el primer teniente 
de alcalde, Luis Suárez 
Machota, para continuar la 
concejal de Cultura, Pilar Fer
nández Herrador. 
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Dos vistas de la ambientación preparada para inaugurar la ampliación de la Casa de Cervantes. 

El impone de las obnis electuadas en el Museo Casa Natal 
de Cervantes alcanzó la cilra de 128.500.000 pesetas 

la conseiera de Cultura del Gobierno de 
Madrid inauguró los nuevos espacios 
Alicia Moreno, consejera de Cultura del Gobierno de Madrid, inauguró el lunes día 9 de octubre los 
nuevos espacios del Museo Casa Natal de Cervantes. Un grupo de actores de Alcalá pertenecientes 
al grupo Punto y Aparte, entre los que destacó el personaje de Cervantes, fueron presentando cada 
una de las salas del Museo a todos los asistentes a la inauguración y mostrando los nuevos cam
bios realizados en las mismas. Las obras efectuadas han consistido en la ampliación y la reorgani
zación del Museo, buscando ante todo un montaje de mayor rigor histórico. La reforma, que comen
zó en 1998, ha supuesto una inversión de 128.500.000 pesetas. 

El lunes día 9 de octubre, 
fecha en que se conmemoró el 
bautismo de Miguel de Cer
vantes, la consejera de Cultu
ra del Gobierno de Madrid, 
Alicia Moreno, inauguró las 
nuevas salas restauradas del 
Museo Casa Natal de Cervan
tes. La consejera estuvo acom
pañada por el alcalde de Alca
lá, Manuel Peinado, por el 
director general de Archivos, 
Museos y Bibliotecas, Carlos 
Baztán, y por la directora del 
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museo, Charo Melero. 
Las actuaciones realizadas, 

abiertas el lunes al público, 
consistieron en la renovación 
arquitectónica del museo, en 
la renovación de instalaciones 
y en la actuación museográfi
ca de los espacios expositivos, 
así como en la ampliación del 
Museo en el inmueble colin
dante. Durante la inaugura
ción, un grupo de actores ves
tidos con trajes de la época, 
entre los que destacó el perso-

naje de Cervantes, fueron 
mostrando cada una de las 
salas y contando paso por 
paso la vida de este escritor. 
Los actores alcalaínos repre
sentaron a los diferentes 
miembros de la familia de Cer
vantes, incluyendo a las cria
das, a fin de representar el 
estilo de vida de aquella época. 

Dentro de las actuaciones 
museográficas de los espacios 
expositivos, es importante 
resaltar, como novedad, la 

puesta en marcha de un 
audiovisual sobre la vida del 
escritor Miguel de Cervantes y 
los acontecimientos históricos 
que coincidieron en el tiempo 
con su obra, para lo que se ha 
habilitado como área de expo
siciones la llamada 'cueva' del 
recinto, en la que se combinan 
proyecciones sobre una panta
lla y elementos escenográficos 
que tienen una estructura que 
recuerda un espectáculo tea
tral de la época. Dentro de la 
cueva se ha restaurado la 
antigua bodega y se ha refor
mado su acceso para conver
tirla en espacio expositivo y de 
audiovisuales, instalándose 
un sistema de climatización, y 
se han saneado y renovado 
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• 
Alicia Moreno, consejera de Cul
tura de la CAM, comentó anima
damente el resultado de las 
obras con el alcalde, Manuel Pei
nado, y con el primer teniente 

de alcalde, Luis Suárez. 

parámetros, carpintería y 
maderamen. La cubierta, el 
lucernario del patio y los fres
cos decorativos también han 
sido renovados; el 'Retablo de 
Maese Pedro', que es una rea
lización escenográfica que 
incluye títeres, que represen
tan un pasaje del Quijote, de 
Miguel de Cervantes, destina
do a todos los visitantes y, 
especialmente, al público 
infantil y escolar, así como un 
nuevo espacio reservado a las 
distintas ediciones cervanti
nas. También se han renovado 
los contenidos de la Sala 
'Entrado de Damas', reprodu
ciendo en la misma un espacio 
característico del siglo XVI, 
privativo de las damas, situa
do sobre una tarima, en el que 
las mujeres se sentaban 'a la 
morisca' (con las piernas cru
zadas), para charlar e inter
pretar música. 

Con la nueva disposición 
funcional , las superficies 
construidas del conjunto del 
Museo ascienden en total a 

• 

722, l O metros cuadrados. Las 
obras de ampliación han con
sistido en la incorporación de 
la finca originaria colindante y 
la vivienda del guarda, posibi
litando así la dotación del 
equipamiento administrativo, 

PUBLICACION 
Hasta el día 24 de octubre de 2000 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Con
tratación de este Ayuntamiento, proposiciones para 
tomar parte en la licitación para adjudicar mediante 
pro_cedimiento negociado OBRAS DE SUSTITU
CION DE LA CUBIERTA DELAULARIO DEL COLE
GIO PÚBLICO JUAN DE AUSTRIA. 

Precio tipo: 6.722.956.- ptas. (40.405,779.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 25 
de octubre de 2000 a las 12'00 horas en esta Casa 
consistorial. 

Alcalá de Henares, a 3 de octubre de 2000 
EL SECRETARIO GENERAL 
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científico y expositivo del que 
carecía el Museo. El edificio de 
la ampliación se incorpora al 
recorrido actual del Museo, 
manteniendo la entrada al 
público por la calle Mayor. Se 
ha habilitado otro acceso des-

de la calle de la Imagen, 
pudiéndose celebrar actos 
públicos en la sala de confe
rencias, con independencia 
del uso del Museo. La inver
sión ha alcanzado la cifra de 
128.500.000 pesetas. 

tlceident 

11 CllNICA DCNTAl 
Centro de lmplantología 

y Estética Denta l_ 

<E,{ <Doctor .Jlnárés 'Vázquez _Jlragoneses y un 
equipo cíe profesionafes para cada especiaucíací 

a{ seroicio cíe su sa{uá 6ucaf: 

- Cirugía Maxilofacial. IMPLANTES 
- Ortodoncia (niños y adultos) 
- Endodoncia 
- Peridoncia 
- Prótesis (fija y removible) 
- Odontología General 
- Ortopantomografía, etc ... 

• lAS TECNICAS MAS AVANZADAS 
•DIAGNOSTICO Y PRESUPUESTOS GUTUITOS 
• FINDCIACION PERSONAllZIDA 

e/ Río Manzanares, 4 (Nuevo Alcalá) 

Telf.: 918881212 • 918881111 
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la reforma de la reforma encontrará también muchos detractores 

la tachada de la a1pliación de la casa de Cenantes 
ie descubiena para so1eterse a otro iuicio popular 
A toda prisa, para permitir que la consejera de Cultura, Alicia Moreno, inaugurara la amplia
ción de la casa de Cervantes, desaparecieron de la fachada de la calle de la Imagen los anda
mios, y no seria de extrañar que a toda prisa vlielvan a aparecer las protestas. No es de 
extrañar que los andamios y la tela que los cubrían fueran retirados el mismo día de la visi
ta de la consejera, el lunes día 9 de octubre, para impedir que cuando Alicia Moreno llega
ra a ver las instalaciones se encontrara con pintadas contrarias a esa nueva remodelaci6n. 

Porque una vez vista la solu
ción con la que el director 
general, Carlos Bazt.án, con-

venció a los alcalaínos la 
fachada será sometida a un 
nuevo juicio. Es probable que 

haya menos detractores, per
sonas que se queden conven
cidas del nuevo aspecto, pero 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

De Lunes a Viernes , 
- ATENCION -INMEDIATA -

Clínica San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

Tif.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
ALCALA DE HENARES 
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también es seguro que habrá 
nuevas protestas basadas en 
un hecho evidente, a ningún 
particular, absolutamente a 
ninguno, le permitirían modi
ficar el aspecto de una casa 
del casco histórico para dejar 
una fachada como la que ha 
quedado en la calle Imagen. 
Suponiendo que el arquitecto 
de la comunidad de Madrid 
que ha hecho la nueva facha
da trabajara para un particu
lar propietario de otra casa en 
el casco histórico, y éste tuvie
ra el capricho de tener la mis
ma fachada que la que ha que
dado en la calle Imagen, es 
prácticamente seguro que ni 
la CAM ni el ayuntamiento se 
lo permitirian para no romper 
la estética en el casco históri
co de la ciudad declarada 
patrimonio de la humanidad. 

De la fachada han desapare
cido las troneras y ha cambia
do el color de la misma. Se ha 
pasado del extraño 'rosa alca
laíno', expresión acuñada en 
el ayuntamiento de Alcalá 
siendo alcalde Bartolomé Gon
zález y concejal de Cultura 
Gustavo Severién, para tomar 
un color ocre más satisfacto
rio. La fachada está acabada 
prácticamente en ladrillo Gon 
láminas ocre que resaltan por 
encima del fondo. Pero se ha 
convertido en una pared que 
prolonga, o pretende prolon
gar, la fachada antigua de la 
casa de Cervantes por la calle 
Imagen. No hay ninguna 
muestra de que ahí hubiera 
ventanas. La solución más 
deseable para muchos de los 
que se manifestaron contra el 
proyecto original hubiera sido 
la de que se hubieran recreado 
las antiguas ventanas que 
tuvo esa casa, siquiera como 
decorado teatral. Que por fue
ra la fachada tuviera el aspec
to más parecido al que tuvo 
aunque por dentro su uso 
como museo y la necesidad de 
mantener en perfecto estado 
de conservación documentos 
antiguos sin que les dé la luz 
solar, hicieran cegar cualquier 
posible iluminación natural. 

Total, que ahí está la nueva 
fachada. Fue descubierta pre
cipitadamente, como el inte
rior de la zona ampliada, en la 
que deprisa y corriendo se qui
taron los carteles escritos a 
bolígrafo sobre su cierre hasta 
que quede definitivamente 
colocado y ordenado el mobi
liario en esa ampliación; carte
les que nada más marcharse 
Alicia Moreno volvieron a colo
carse. 
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Punto v APane recreó la vida del escritor v su familia en esa casa 

las visitas a la casa de Cervantes 
tuvieron mucha expectación 

Uno de los grandes éxitos de 
la semana cervantina de eset 
año han sido las visitas a la 
casa de Cervantes, en la que 
pudo verse al grupo de teatro 
complutense 'Punto y Aparte', 
cuyos componentes se encar
garon de la animación de es
tas visitas turísticas a uno de 
los lugares más buscados por 
los visitantes en la ciudad 
complutense. El grupo teatral 
se encargó de dar vida en la 
casa de Cervantes al propio 
escritor y a sus familiares, por 
ejemplo sus padres y su her
mana. De esa forma, aquellos 
que visitaron la casa de Cer
vantes los días 7, 8 y 9 de oc
tubre pudieron conocer de 
una manera mucho más origi
nal que la de las clásicas visi
tas guiadas el lugar donde na
ció el más universal de los no
velistas. 

Los visitantes encontraban 
nada más llegar a la casa de 
Cervantes al propio escritor, 
que los recibía en el patio y les 
daba una serie de explicacio
nes sobre su vida para presen
tarles a sus familiares. El gru
po de teatro Punto y Aparte 
hizo una excelente recreación 
artística de la época aprove
chando los escenarios y ele
mentos que ofrecía la casa. 

La originalidad encantó a los 
cientos de visitantes que vie
ron la casa museo natal de 
Cervantes. Muchos alcalaínos 
pudíeron conocer aún más a 
fondo y desde otra perspectiva 
el interior de la polémica casa, 
a la que hasta el lunes 9 de oc
tubre· no se le quitaron las lo
nas que cubren la fachada de 
su ampliación, la cual no fue 
abierta hasta que fue inaugu -
rada por la consejera de Cul
tura, Alicia Moreno. Pero por 
lo que se refiere a la parte an
tigua de la casa, a la zona en 
la que los actores y actrices 
hacían su interpretación de 
Cervantes y sus familiares , el 
éxito fue enorme, puesto que 
los visitantes salieron disfru
tando de lo que vieron y de la 
animación que hubo. 

En ese sentido 'Punto y 
Aparte' refleja perfectamente 
el esfuerzo y el éxito que han 
tenido los grupos de teatro 
complutenses en los actos cer
vantinos. Los actores y actri
ces complutenses se lo traba
jaron a fondo y consiguieron el 
aplauso unánime de todos, 
tanto en el mercado barroco, 
como en las calles del casco 
histórico donde interpretaron 
sus piezas teatrales y como en 
la casa de Cervantes. En una 
época en la que el número de 
grupos de teatro es el más alto 
que se recuerda en Alcalá, por 
primera vez en mucho tiempo 
todos se sintieron completa
mente útiles y satisfechos por 
participar en la celebración. 
Su esfuerzo los llevó a acabar 
absolutamente agotados, pero 
mereció la pena. 

ALQUILER Y VENTA DE MAQUINARIA 
CONSTRUCCION • BRICOLAGE • LIMPIEZA • PINTURA 

MADERA• JARDIN •CONSUMIBLES • ACCESORIOS 

PUERTA de Madrid 
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Tenemos la solución para sus traba¡os . 

ODOPOR ... 
....... SUELOS!! 

t4 de octubre de 2000 



la CAM dice ahora que quiere abrirlo para la prílima Semana Santa 

Muchos alcalaínos se quedaron sin ver 
el corral de comedias 
La joya del teatro universal, el único corral de comedias del que se conservan perfectamente sus 
estructuras, sigue siendo un misterio. El edificio al que muchos alcalaínos siguen conociendo 
como 'cine Cervantes', o 'cine pequeño' es el gran desconocido precisamente para ellos. Termi
nada la obra de rehabilitación hace ya varios años, el edificio permanece cerrado y oculto su inte
rior para la gran mayoría de los complutenses. La comunidad de Madrid, a la que el ayuntamiento 
tiene cedido el edificio para que se encargue de su gestión y de la programación que en él pueda 
realizarse, sigue sin definir cuándo se inaugurará y qué tipo de gestión se realizará. Miles de com
plutenses saben que, oculta detrás de una fachada muy poco apropiada, hay una joya de la arqui
tectura teatral. Por eso al anuncio de que durante los tres dias cervantinos, 7, 8 y 9 de octubre, 
la joya podría ser visitada, fueron cientos quienes aguardaron largas colas para poder entrar y 
conocerlo por dentro a través de las explicaciones de los guías. 

Ya para la primera visita 
guiada que se hizo, a las once 
de la mañana del sábado 7 de 
octubre, hubo colas de perso
nas que llegaron mucho antes 
para garantizarse la entrada, 
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que era gratuita pero controla
da. 

Ésa fue la tónica durante los 
tres días. Prácticamente todos 
quedaron admirados con las 
estructuras que se conservan 

y con la rehabilitación realiza
da por el arquitecto Peridis que 
ha mantenido todas las estruc
turas superpuestas que hay en 
el edificio, desde el corral de 
comedias original que realizó 

el gremio de zapateros, hasta 
el cinematógrafo con el que 
acabó su actividad hasta su 
rehabilitación, pasando por el 
teatro romántico. 

Pues bien, el corral de come
dias tiene prácticalllente aca
badas todas las obras. Ya hay 
mobiliario pero en el ayunta
miento complutense hay quien 
se pregunta si la solución de 
las sillas adoptada es la mejor 
y si el sistema para dejar des
cubierto el empedrado del 
antiguo corral de comedias es 
el más idóneo. La razón de ello 
es que si se quiere quitar las 
sillas y el suelo del teatro 
romántico para dejar el empe
drado del corral de comedias 
hay que realizar un trabajo 
que lleva bastante tiempo. 

Por otro lado en el edificio 
sigue habiendo luz de obra, 
por lo que falta también solu
cionar ese aspecto y dotarlo de 
una iluminación más acorde 

Francisco Calles, concejal de 
Turismo, dentro del teatro. 

PUERTA de Madrid 



Público esperando para ver el teatro. A la derecha, Pablo Nogales, Francisco Calles y Guillermo Baeza. 

con el monumento histórico 
que es. Y, ¡cómo no!, falta por 
solucionar la incógnita de las 
vallas que siguen ocultando 
las entradas al edificio por las 
calles Cerrajeros y Ramón y 
Cajal, y por supuesto, el miste
rio del agujero tapado en el 
pavimento de esta última calle 
frente a la entrada. Se trata de 
un misterio indescifrable, al 
menos para el concejal de 
Turismo, Francisco Calles, 
quien estuvo en el corral de 
Comedias en la primera visita 

del sábado 7 de octubre y a 
quien PUERTA DE MADRID le 
preguntó si sabía la función 
del misterioso agujero. Pues 
bien, Calles contestó que no 
tenía ní idea, lo mismo que la 
concejal de Cultura, Pilar Fer
nández. 

De todos modos, misterios 
aparte que no eran revelados 
en las visitas guiadas, lo que sí 
se consiguió con esta primera 
apertura del teatro para ser 
conocido por los alcalaínos, es 
que éstos se lo tomaron con 

PUBLICACION 
Hasta el día 30 de octubre de 2000 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Con
tratación de este Ayuntamiento, proposiciones para 
tomar parte en la licitación para adjudicar mediante 
procedimiento negociado el SERVICIO DE MANTt=
N IMl ENTO DEL ARMAMENTO DE LA POLICIA 
LOCAL. 

Precio tipo: 5.600.- ptas. anuales por cada arma 
asignada (33,6566.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 31 
de octubre de 2000 a las 12'00 horas en esta Casa 
consistorial. 

Alcalá de Henares, a 4 de octubre de 2000 
EL SECRETARIO GENERAL 
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gran expectación, por lo que se 
pudieron ver largas colas ante 
la entrada principal. Muchos 
se quedaron sin ver el teatro 
porque las visitas eran reduci
das y todas guiadas. El corral 
de comedias volverá a abrirse 
a primeros de diciembre en el 
segundo aniversario de la 
declaración de patrimonio de 
la humanidad para Alcalá. 

Por otra parte, según Fran
cisco Calles, las últimas noti
cias que han llegado a Alcalá 
desde la comunidad de Madrid 

es que finalmente ésta preten
de inaugurar oficialmente el 
corral de comedias en la Sema
na Santa del año 2001 . La red 
de teatros de la CAM se encar
gará de la programación y 
parece ser que se quiere reali
zar esa inauguración oficial, 
con presencia incluso de la rei
na doña Sofia, en torno a esas 
fechas. Pero produce escepti
cismo en el ayuntamiento, ya 
que no es la primera vez que se 
anuncian fechas que luego se 
incumplen. 

PUBLICACION 
Hasta el día 30 de octubre de 2000 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Con
tratación de este Ayuntamiento, proposiciones para 
tomar parte en la licitación para adjudicar mediante 
procedimiento negociado el SUMINISTRO DE EMI
SORAS PARA LA POLICÍA LOCAL. 

Precio tipo: 2.500.000.- ptas. (15.025,302.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 31 
de octubre de 2000 a las 12'00 horas en esta Casa 
consistorial. 

Alcalá de Henares, a 4 de octubre de 2000 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcm1. Avuntamien11 
de Alcalá de Henares 
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Hubo 105 puestos v setenta actores repartidos por la plaza de Cemntes 
v por la plaza de San Diego 

Miles de personas visitaron 
el mercado barroco 
El mercado barroco fue la actividad que más interés despertó en la semana cervantina, 
al menos por el número de visitantes que tuvo y por su propia espectacularidad. Miles 
de personas visitaron los 105 puestos de este mercado que se extendió por toda la pla
za de Cervantes, por la calle Pedro Gumlel y por la plaza de San Diego ofreciendo es
tampas propias del siglo de oro y que evocaban el pasado complutense cuando la plaza 
de Cervantes era la plaza del mercado. Artesanos de toda España convergieron en Al
calá en una actividad que con el éxito renovado que ha tenido este año se ha hecho un 
hueco en la programación cultural de la ciudad complutense. El gerente de la Funda
ción Colegio del Rey, Guillermo Baeza, buscó una empresa que hiciera más espectacu
lar esta actividad y la encontró en Salamanca. Al mismo tiempo convino con los grupos 
de teatro de Alcalá que trabajaran dando ambientación y realizando en definitiva teatro 
de calle; el resultado fue una actividad que entusiasmó a miles de personas. 

La plaza de Cervantes y sus 
alrededores parecieron meterse 
en el túnel del tiempo para si
tuarse en el siglo XVII. Entonces 
se la conocía como la plaza del 
Mercado y en ella se desarrolla
ba esta actividad que data de la 
Edad Media. 

Artesanía de todo tipo, anima
les, baratijas, pócimas y elixi
res, amuletos de la suerte, rosas 
de Jericó, viandas de todo tipo 
que se simbolizaban en una 
anacrónica unión de las tres 
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culturas que en la época barro
ca ya no existía en la península 
ibérica porque judíos y árabes 
ya habían sido expulsados o es
taban tan perseguidos que no se 
habrían mostrado en público. 
Pero en el mercado barroco de 
Alcalá daba igual porque al fin y 
al cabo de lo que se trataba era 
de dar espectáculo y así podían 
verse las chacinas muy cristia
nas junto a la repostería árabe y 
judía. Por no faltar no faltó un 
restaurante árabe instalado en 

una jaima que podía visitarse en 
la plaza de San Diego. Allí se 
servían típicos pinchos moru
nos y el más típico de los platos 
de la cocina musuh;nana, el cus
cús. 

La visita al mercado hacía que 
el visitante se sintiera transpor
tado a la floreciente Alcalá del 
siglo de oro, siglo dorado espe
cialmente para la ciudad com
plutense, que vivió entonces su 
mayor esplendor. Y en ese viaje 
a través del tiempo se podía ver 

naerlo a 
Alealfl cost6 al 
awunta111lento 

s.sao.aao 
pesetas. s61o 

eao.aao 
pesetas 111fls 

11ue el del año 
pasado. 11ue 
era la 111ltad 
de grande 

la exhibición que in situ realiza
ba el herrero, el cantero, el pa
nadero, el cestero, la hilandera, 
el artesano del vidrio, el hojala
tero, el ceramista, en total has
ta catorce artesanos de exhibi
ción que ofrecían a grandes y 
pequeños una muestra de ofi
cios que prácticamente se han 
perdido ya sepultados por las 
nuevas tecnologías y por la mo
dernidad. 

El mercado se abrió por la 
mañana del sábado 7 de octu-
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El corral fue una de las atracciones. 
En él había gallinas, faisanes y pavos reales. 

bre; la plaza de Ceivantes, la ca
lle Pedro Gumiel y la plaza de 
San Diego se adornaron con 
pendones y estandartes y se le 
dio colorido para acoger a los 
artesanos del mercado. El ge
rente de la Fundación Colegio 
del Rey, Guillermo Baeza, ase
guró que "llama todo la atención 
porque es una actividad muy vi
sual. Hay muchos más artesa
nos que el año pasado porque 
entonces tuvimos en torno a 64 
puestos mientras que en esta 
ocasión tenemos 105 puestos; 
además tenemos esos 14 arte
sanos de exhibición". 

Guillermo Baeza, que realizó, 
a juicio del gobierno municipal, 
un excelente trabajo en lo que 
se refiere a la contratación y or
ganización del mercado bajo las 
órdenes de la concejal de Cultu
ra, Pilar Fernández Herrador, 
explicó que "los puestos están 
mejor montados que el año pa
sado; están mucho más cuida
dos. Lo más importante es que 
este año hemos integrado lo que 
es la animación actoral que vie-

ne con el mercado, con seis gru
pos de teatro de Alcalá. De esta 
manera la actividad se ha enri
quecido mucho". 

Los artesanos que participa
ron en el mercado que pudo 
contemplarse hasta el lunes 9 
de octubre procedían de toda 
España, desde Cataluña y Na
varra, hasta Asturias y Andalu
cía, desde Levante a Extrema
dura: "El mercado lo contrata
mos ·en Salamanca; se trata de 
una empresa que se encarga de 
montar la actividad. Nos man
daron un vídeo y nos fuimos a 
Salamanca a verlo in situ. Aque
llo nos pareció muy interesante 
porque le daban un aire distinto 
a lo que habíamos visto en Alca
lá. Este mercado tenía una va
riedad mayor de puestos. Por 
eso nos decidimos por traer a 
esta empresa". 

Guillermo Baeza afirmó que 
"esta experiencia hay que siste
matizarla en estas fechas. Todos 
los años tenemos que ambientar 
la plaza de Ceivantes durante la 
celebración de la semana cer-

El actor que llevaba un burro por el mercado 
produjo las risas de los visitantes. 

vantina. Hay que tener en cuen
ta que en el casco histórico ha 
habido muchas representacio
nes, todas ellas en torno a la 
obra de Ceivantes". 

Artesanos de Alcalá 
El concejal de Economía y Tu

rismo, Francisco Calles, explicó 
que en el mercado había artesa
nos de Alcalá: "La propia empre
sa no tuvo inconveniente de in
cluir a gente de Alcalá en el mer
cado siempre que acataran las 
normas establecidas en cuanto 
a vestuarios y decoración de los 
puestos. La idea que tenemos es 
fomentarlo más entre los artesa
nos alcalaínos de tal manera que 
todos los que quieran estar en el 
mercado barroco pueden estar. 
Esperemos que de aquí en ade
lante estén todos los artesanos 
de la comarca". 

El coste del mercado barroco 
durante los tres días fue de 
3.500.000 pesetas, 600.000 pe
setas más que el del año pasa
do: "Una diferencia económica 
mínima si tenemos en cuenta 

que el mercado que tuvimos el 
año pasado era la mitad de 
grande", aseguró Baeza. 

El gerente de la Fundación 
Colegio del Rey reconoció que 
"se ha querido de forma explíci
ta contar con compañías teatra
les de Alcalá además de la par
ticipación de las compañías de 
fuera. Durante esta semana cer
vantina están contratados la 
mayoría de los grupos aficiona
dos y las tres compañías profe
sionales que hay en nuestra 
ciudad. Como compañías de afi
cionados están el TELA, Punto y 
Aparte, La Locandiera, el TIA, y 
un grupo del instituto Alonso de 
Avellaneda que nos pidieron 
participar. Las compañías profe
sionales son Chácena, el Teatro 
del Finikito y Alcantarilla Tea
tro. A mí me parece que esta for
ma de trabajar es la que tene
mos que mantener porque hay 
en total setenta actores de ani
mación en el mercado barroco. 
De fuera han venido 24 actores 
y el resto son de compañías de 
Alcalá". 

NUEVO PUNTO nD 80 CV CON TECNOLOGIA COMMON RAIL 

Ancla más y gasta menos. 

Abierto Concesionario Oficial: 
sábados tarde. LIDERCAR DOS MIL, S.A., 

Vía Complutense, 107. Tel. 91 881 40 62. ALCALA DE HENARES. 
México, 21-22 (Poi. El Balconcillo). Tel. 949 20 16 92 . GUADALAJARA. 1.1111111 
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Aquilino Blanco y Ricardo Prieto vieron cómo en la tarde del domingo se les agotaban los "canarios" 

El Mercado Banoco con1re1í a numerosos anesanos de todo el terñtoñ1 nacianal 

los "canarios" de barro, un 
éxito entre la población infantil 
Sin lugar a dudas, uno de los grandes éxitos en venta y aceptación entre los asistentes 
más jóvenes al Mercado Barroco organizado con motivo de la celebración del día de Cer
vantes han sido los "canarios" de barro, una especie de pequeños botijos que con agua 
en su interior simulan el trinar de estos citados pájaros. El puesto de pan con su hor
no incluido o el de "Mitología Ibérica", con su Rosas de Jericó y sus duendes, han sido 
dos de los puestos que también han tenido una gran aceptación en estos días. 

Un pequeño utensilio de ba
rro llamado "canario", con for
ma de botijo y un poco de agua 
en su interior, hizo las delicias 
de multitud de niños que hicie
ron trinar a sus artilugios imi
tando a la perfección el canto 
de un canario con un simple 
soplido por uno de sus orificios. 
El aire, al entrar en contacto 
con el agua existente en su in
terior, era el artífice de este so
nido, convertido en familiar du
rante el pasado fin de semana 
en la plaza de Cervantes y sus 
alrededores. Este producto se 
adquiria en el puesto de alfare
ría regentado por Aquilino 

Blanco y Ricardo Prieto, dos 
orensanos que tuvieron que ver 
cómo en la tarde del domingo 
se les agotaban los "canarios", 
con el consiguiente llanto de los 
más pequeños. No seria hasta 
el lunes sobre las 14'00 horas 
de la tarde cuando recibieron 
un nuevo cargamento y los "ca
narios" siguieron sonando. "Ha 
habido padres que estaban es
perando desde las once de la 
mañana para comprarlos", co
mentó Prieto, que en este tipo 
de ferias y mercados, acompa
ña a su amigo Aquilino para 
"conocer mundo". 

Estos simpáticos y sonoros 

"canarios" terúan un precio de 
300 pesetas y durante los tres 
días que duró el mercado se lle
garon a vender más de 1.500. 

Otra de las grandes atraccio
nes del Mercado Barroco y que 
mayor número de ventas y visi
tantes tuvo fue la panadería, 
donde con un horno de leña co
cían el pan previamente confec
cionado ante los ojos de sus 
compradores. Harald Bernar, 
residente en Valencia, pero de 
nacionalidad austriaca, se de
dica a esta labor desde hace un 
año, durante el cual se ha dedi
cado a acudir a este tipo de 
mercados por los diferentes 

puntos de la geografia españo
la. "Se han vendido muchos pa
nes y estamos muy contentos", 
comentó Bernar, quien dijo que 
las gentes de Alcalá eran "ama
bles y agradables, buen sitio". 

Por un precio de 300 pesetas, 
muchas fueron las personas 
que se llevaron a casa su pan 
caliente recién hecho, un pan 
integral de cinco granos, con 
pipas de girasol en su parte su
perior, o un pan normal con 
una mezcla de harina de trigo y 
centeno. 

Este puesto fue uno de los 
que mayores colas tuvo a lo lar
go de las tres jornadas. "La 
gente quiere el pan recién he
cho, por eso siempre hay cola'', 
concluyó Bernar. -

La Rosa de Jericó, una plan
ta para el bienestar económico, 
para eliminar tensiones y envi
dias, para la paz y la felicidad 
en casa, para conseguir trabajo 
o para lograr cualquier objeti
vo, como bien explicaba su car
tel, también tuvo una gran 
aceptación entre el numeroso 
público que visitó el Mercado 
Barroco. Rosas de diferentes 
tamaños a 600, 800 o 1000 pe
setas podian ser adquiridas en 

Harald Bernar cocía el pan en su horno de leña. Jordi Rangil regentaba el puesto de la Rosa de Jericó 
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María Jesús fue una de las al
calaínas que contó con un 
puesto en el Mercado Barroco; 
tenía cosas de cartón, cigüe
ñas, muñecas de trapo y algún 
tapiz. 

el puesto de "Mitología Ibérica" 
regentado por Jordi Rangil, de
dicado expresamente a los mer
cados barrocos y medievales 
desde hace cinco años. Rangil, 
de Pals de Gerona, comentó 
que "las rosas y los duendes 
llaman mucho la atención", por 
lo que estos dos productos fue
ron los que mayor aceptación 
tuvieron en su puesto. La Rosa 
de Jericó, una planta que posee 
una tradición ocultista desde 
tiempos muy antiguos, tiene 
una característica singular, y 
es que cuando no tiene agua ni 
humedad, está cerrada y pare
ce muerta, pero cuando recibe 
agua se abre en "un estallido de 
vida, simbolizando la capaci
dad de los seres vivientes de re
surrección, de regeneración, de 
volver a comenzar con nuevas 
fuerzas. Se ha constatado que 
transforma las energías negati
vas en positivas y se le ha atri
buido otras propiedades". 

Maria Jesús Sanz fue una de 
las alcalaínas que contó con un 
puesto en este Mercado Barro
co. "Lo que tengo principalmen
te son cosas de cartón, está he
cho con cartón fallero y este 
año lo que tengo son cigüeñas, 
lunas de diferentes formas, con 
búhos o gatos, soles, muñecas 
de trapo y algún tapiz. Quería
mos un puesto múltiple de este 
tipo de cosas", explicó a PUER
TA DE MADRID María Jesús. 

Esta artesana complutense 
comentó que sus artículos que 
mayor aceptación habían teni
do eran "las cosas de cartón y 
las muñequitas de trapo, por
que hace mucha ilusión a las 
madres y a las niñas, porque a 
las madres les recuerda los 
tiempos de cuando eran crías y 
a las niñas también les gusta 
mucho". Uno de los símbolos 
complutenses, las cigüeñas, 
también tuvo su hueco en este 
puesto de artesanía. 

PUERTA de Madrid 

Toledo apovará el ingreso de la ciudad 
complutense en el Club Ciudades Patrimonio 

El alcalde de Toledo, José 
Manuel Malina, ha manifes
tado personalemente al pri
mer edil complutense, Ma
nuel peinado, el apoyo a la 
candidatura complutense 
para ingresar en el Club Ciu
dades Patrimonio. 

En una conversación tele
fónica mantenida en la ma
ñana del martes 10 de octu
bre, Molina explicó al alcalde 
de Alcalá que "visto el expe
diente de Alcalá, se ha pre
miado el recinto histórico, 
como sucede con el resto de 
ciudades que forman parte 
el Club, con el valor añadido 
del recinto universitario". 

De esta manera, y tras el 
reciente apoyo manifestado 
también por Cáceres, en la 
reunión del próximo 7 de no
viembre, en la que se sabrá 
definitivamente si Alcalá de 
Henares ingresa en el G-8, 
únicamente Salamanca no 
apoyaría la candidatura 
complutense. A este respecto 
Manuel Peinado ha manifes
tado que la oposición de Sa
lamanca se puede deber a la 
"falta de amplitud de miras", 
concluyendo que "en cual
quier caso dará su brazo a 
torcer dada la firmeza de la 
candidatura de Alcalá de He
nares". 

la unlvenldad de Alcalá 
nombra a .. Quino" 
Catedrádco Honoríllco 
del Humor 

El próximo día 17 de octu
bre, la universidad de Alcalá 
rendirá un homenaje al crea
dor de Mafalda, Joaquín Sal
vador Lavado "Quino", que re
cibirá el titulo de Catedrático 
Honorifico del Humor. 

El acto dará comienzo a las 
12.00 en el paraninfo de la 
universidad, dond~ la Funda
ción ópera Prima -dedicada a 
la investigación y desarrollo de 
la creatividad- y la Fundación 
de la universidad de Alcalá 
han preparado una animación 
teatral en la que participarán 
los niños que han resultado 
seleccionados como dobles de 
Mafalda, Manolito, Guille, Li
bertad y Felipe. entre otros. 

MOTOR ARJONA concesionario Oficial ~ TovoTA 
Avda. de la Constitución, 10 - Tlf.: 91 675 37 37 - TORREJON DE ARDOZ 

el Madre de Dios, 4 -Tlf.: 91 881 84 40 -ALCALA DE HENARES 
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Un año más el ayunta
miento de Alcalá de Henares, 
a través de su concejalía de 
Ciudad Saludable, ha orga
nizado este certamen de poe
sía y prosa en memoria del 
poeta José Chacón, nacido 
en Los Hinojosos (Cuenca), 
pero afincado en Alcalá de 
Henares durante numerosos 
años. Chacón falleció en el 
año 1988 y desde 1989 se 
lleva realizando este certa
men en su honor. El acto de 
entrega de premios a los ga
nadores estuvo presidido por 
el edil de la concejalía orga
nizadora, Salvador Guarcfiá. 
Al acto también asistió la 
concejal del grupo popular 

El cenamen ha cumplido su undécima edici6n 

Los premios José Chacón va uenen dueño 
La XI edición del Certamen de poesía y prosa José Chacón, organi
zado en memoria del fallecido poeta afincado en Alcalá de Henares 
que da nombre al certamen, llegó a su fin el pasado viernes 6 de oc
tubre con la entrega de premios a los ganadores de las distintas 
modalidades. La entrega de este certamen, organizado por la conce
jalía de Ciudad Saludable y que en ediciones anteriores se hacía coin
cidir con la Semana de las Personas Mayores, tuvo lugar en el salón 
de actos del Centro Municipal de Salud de la ciudad complutense. 

Amparo Moriche. 
Los ganadores en las dis

tintas modalidades fueron 
los siguientes. En la catego
ria A de poesía, el premio re-

cayó en el conocido rapsoda 
complutense Antonio Soria 
Romero por el trabajo "Canto 
a las cigüeñas complutenses 
en Otoño", mientras que la 

YEBRA CARCIA, S.L. 

ganadora de la modalidad B 
de poesía fue Concha Bravo 
Requena por el trabajo "Mel
pómene". El premio en la 
modalidad A de prosa fue ad
judicado a Carmen Fernán
dez de Valderrama por su 
trabajo "España". El ganador 
de la disciplina de prosa en 
la modalídad B fue Gema Ca
cho Regalado por su trabajo 
"De frailes y de flanes". 

El jurado de esta undécima 
edición del Certamen de poe
sía y prosa José Chacón es
tuvo formado por Pilar Fer
nández Herrador, Julia Bou
za González, Alejandrina 
Pardo Fernández y Mariano 
Gómez González. 

CRAN EXPOSICIÓN DE PAVIMENTOS 
Gran variedad de azuleios • Gres (exterior e interior) • Balaustradas y complementos 

diseños los ~ mas actuales 
Expositores panorámicos rodantes • Primera calidad con la garantía de Yebra García 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

Visítenos en: Ctra. Villalbilla, km. 2 (Villalbilla) •11-11 111 
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El allieliva es "11 puesta en nlar de las ncimientas 
1raue11í1ic1s en el ímllha 1rb1n1" 

Congreso internacional de arqueología 
Del 27 al 29 de septiembre se celebro en el sal6n de actos de 
la biblioteca central de Alcalá un congreso internacional de 
expertos sobre ciudad, arqueología y desarrollo, que cont6 
con la organización de la consejería de Educación de la comu
nidad de Madrid, del ayuntamiento de Alcalá a través de s.u 
servicio de arqueología, y del museo de historia del ayunta
miento de Barcelona. El congreso cont6 también con la cola
boración de Arpegio y del programa de escuelas taller y casas 
de oficios. Coincidiendo con el congreso hubo oportunidad de 
ver en la casa de Hippolytus una ez:posición sobre patrimonio 
arqueológico recuperado en diversas ciudades emblemáticas. 

Según los organizadores, en 
las últimas décadas muchos 
países, especialmente los occi
dentales, han comenzado a 
entender el patrimonio histórico 
y arqueológico como un bien 
que es preciso proteger y que 
además puede constituir un 
importante elemento de desa
rrollo local, regional e incluso 
nacional. 

cos del ayuntamiento alcalaíno 
afirmó que "Alcalá se encuentra 
en primera linea de lo que se 
está haciendo en España en el 
campo de la arqueologia y de 
poner en valor los yacimientos 
arqueológicos". 

Pedro Lavado, representante del ministerio de Cultura, y 
Javier García Lledó, miembro de la organización. 

De hecho España está cono
ciendo en los últimos años dis
tintas iniciativas de puesta en 
valor de este importante recur
so, que afecta no sólo al mejor 
conocimiento histórico de nues
tro pasado y de nuestras ciuda
des, sino también a la difusión 
de su riqueza arqueológica y a 
la mejora del nivel y de la cali
dad de vida en estas últimas. 
Según los organizadores del 
congreso, Alca.Ia es un ejemplo 
en ese sentido, ya que está 
incorporando diversos espacios 
arqueológicos a los importantes 
espacios históricos de que ya 
dispone, y en esa linea se 
enmarcaba la organización de 
este congreso. 

Por tanto el encuentro de 
expertos sirvió para presentar 
algunas de las iniciativas más 
interesantes que existen en el 
panorama mundial en relación 
con los llamados 'museos de 
yacimiento', o mejor aún, cen
tros de interpretación, con espe
cial atención a las que están 
teniendo lugar en el territorio 
del Estado español. muchas de 
ellas relacionadas con proyectos 
de carácter local. 

El director de los servicios 
arqueológicos del ayuntamiento 
de Alcalá, Sebastián Rascón, 
explicó a PUERTA DE MADRID 
que "hemos tratado de crear un 
foro de debate para estudiar los 
problemas relativos a la puesta 
en valor de los yacimientos 
arqueológicos, sobre todo en 
entornos urbanos. No tanto se 
trata de interpretar un yaci
miento o un resto del tipo que 
sea, sino más bien de ver todos 
los problemas que se pueden 
derivar del hallazgo de unos res
tos y de los mecanismos que 
existen para ponerlos en valor 
dentro de un ámbito urbano". 

Rascón manifestó que "la idea 
ha sido crear un foro que se 
repita. No existe un foro siste
mático de ese tipo. Dentro de 
dos años se repetirá esta activi
dad en Barcelona". El responsa
ble de los servicios arqueológi-

PUERTA de Madrid 
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Ven a conocer toda la gama 

--------- Ven y pruébalos sin compromiso en: 

Henacar, S.A. 
CONCESIONARIO OFICIAL 

Antigua Ctra. N-11, km. 27'200 - Tifs.: (91) 880 00 62 - (91) 880 00 65 
Vía Complutense, 108 (SERVICIO RAPIDO) - TIF.: (91) 880 91 84 - ALCAl.A DE HENARES 

Avda. de la Constitución, 3 -Tifs.: (91) 677 75 37 - (91) 677 72 97 - TORREJON DE ARDOZ 

11!!!11 ... 
M · fi 

14 de octubre de 2000 



011 madre, i1di111d1 u1raue su hU1 11 pueda esa11111r 11 11 cludlll en la 11e rnille 

1odn me dan la razía pero 1die hace nada por andanne· 
Adela Martínez ha visto cómo su hija de 22 años se ha tenido que marchar a 400 ldlóme
tros de su familia y de su ciudad para poder estudiar la única carrera que la gusta. Inge
niería Técnica de Informática de Gestión: "No puedo entender que estando en una ciudad 
universitaria mi hija se haya tenido que marchar a Castellón para estudiar una carrera". 

Adela es una de las muchas 
madres que ha visto cómo su hija 
se ha tenido que marchar de la 
ciudad en la que reside para reali
zar una carrera. El miércoles 4 de 
octubre esta madre se dirigió al 
Campus Universitario para luchar 
por una plaza en la Universidad 
de Alcalá y que su hija pudiera 
regresar de Castellón de la Plana, 
donde se encuentra realizando sus 
estudios universitarios de Inge
niería Técnica de Informática de 
Gestión: "Me he dirigido allí 
entre otros muchos sitios. Mi hija 
ha perdido dos años aburrida y 
deseosa de hacer la carrera que 
ella siempre ha deseado. Ella que
ría hacerla en su ciudad, por nue
ve décimas este año no la han 
cogido. Mi hija estaba desespera
da sin saber qué hacer, ya había 
perdido dos años y ella fue la que 
se planteó el estudiar en otra ciu
dad". Según comentó Adela Mar
tínez, en Castellón pedían una 
nota de 6'16: "Mi hija, que sella
ma Adela Belén Martínez, tenía 
6'60 y fue admitida". 

Cuando su madre se enteró de 
que su hija se tenía que marchar 
fuera para estudiar una carrera 
que había en su ciudad, su indig
nación llegó al punto máximo. 
Adela no puede entender cómo 
estando en una ciudad universita
ria su hija no puede estudiar aquí: 
"En el Campus me han mandado 
al registro para pedir una instan
cia para el rector y mandarle un 
escrito. En el registro me han 
dicho que antes de mandar un 
escrito al rector me dirigiera a 
hablar con la vicerrectora. Todo el 
mundo me apoya y me da la 
razón, pero nadie hace nada". 

A esta madre se le saltaban las 
lágrimas de pensar en lo injusto 
que es todo esto: "Somos una 
familia obrera, mi marido es ofi
cial de albañil y yo asistenta de 
hogar, para nosotros esta carrera 
sµpone un gran desembolso. Lo 
que no podemos consentir es que 
-los hijos de Alcalá se tengan que 
marchar a 400 kilómetros para es
tudiar una carrera, cuando de aquí 
al 2003 van a venir 14.000 japo
neses y holandeses ingenieros, 
porque aquí en España no dan 
posibilidades a los jóvenes que 
quieren estudiar una ingeniería. 
Alguien tiene que tener la culpa". 

Adela está enojada e irritada de 
ver cómo carreras con tanta de
manda como las ingenierías no 
ofrecen posibilidades para aque
llos que quieren estudiarlas: "No 
soy racista, pero no puedo con
sentir que vengan extranjeros a 
quitar el puesto a mi hija. Si mi 
marido, mi hija y yo tenemos tra-

t 4 de octubre de 2000 

bajo que venga quien le dé la 
gana, pero si a alguno de mi fami
lia le falta, no lo puedo consen
tir". En la Universidad de Alcalá 
piden 7' 50, para los estudiantes 
de Formación Profesional y 5'89 
para los estudiantes de COU y 
LOGSE, "yo comprendo que a mi 
hija se le haya subido la nota de 
acceso, al no haber hecho la 
selectividad, que es tan dura. A lo 
que yo me refiero es que con toda 
la demanda que hay, que abran 
más aulas para jóvenes como mi 
hija que tienen la nota, 6'60, para 

estudiar lo que ellos deseen. Si 
durante la carrera tiene una pun
tuación más baja lo entenderemos 
perfectamente porque empiezan 
con una puntuación más baja que 
la que requerían, pero que nos 
den la oportunidad de que nues
tros hijos estudien en su ciudad y 
que no tengan que marcharse tan 
lejos dejando aquí amigos y fami
lia. Yo quiero dejar muy claro que 
nuestra indignación viene de que 
teniendo aquí esta carrera, de que 
estando viviendo en una ciudad 
universitaria, nuestros hijos ten-

Adela Martínez 

gan que marcharse a otras ciuda
des. Alguien tiene que cambiar 
estas leyes y buscar soluciones. 
Como las cosas sigan así las 
carreras van a ser para gente 
pudiente como en los años cua
renta". 

A p<'.lrtir del 6 de octubre, las líneas 
de autobuses urbanos 1, 2, 5, 6, 7, 8 y 10 -

prolongarán sus servicios los viernes y_ sábados 
hasta las 4'30 de la madrugada. 

La conce¡alía de Transportes y S~uridad 
de Alcalá pide la colabOración de los vecinos 
para no ol>staculizar el paso del bus nocturno 

con aparcamien_tos incorrectos. 

A partir 
del 6 de octubre 

en Alcalá, 

E 
F.mna~· 
ALCAU de HENAm 

Concejalía de Transportes y Seguridad 
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Julián González del Cerro, segundo teniente de alcalde, y Luis Soriano, gerente de Seguridad. 

Jullán González está muv contento con el servicio que presta 

la ambulancia de Prolección Civil cumple cuarenta días 
La ambulancia de Protecci6n Civil de Alcalá ya ha cumplido sus primeros cu&renta días de fun
cionamiento desde que fue presentada al término de las ferias complutenses. El vehículo de aten
ci6n sanitaria ya ha realizado diversos servicios de los que el concejal de Seguridad y segundo 
teniente de alcalde, Julián Gonzilez del Cerro, se siente muy satisfecho. "La ambulancia entró 
en funcionamiento a pleno rendimiento. Si no se pudo inaugurar antes de las ferias para que die
ra servicio en esas fechas fue porque tuvimos un problema con los seguros. No todas las casas 
aseguradoras te dan cobertura a una ambulancia. Nosotros queríamos haberla asegurado a todo 
riesgo pero no fue posible, por lo que se demor6 más de lo que hubiéramos querido". 

Julián González del Cerro 
afirmó que "la ambulancia 
prestó un gran seIVicio en los 
últimos momentos de las 
ferias. A partir de estas 
fechas y desde que llegó de 
vacaciones el jefe de volunta
rios de Protección Civil existe 
un organigr~a de trabajo de 
tal modo que la ambulancia 
está operativa todas las tar
des entre las cinco y las nue
ve de la noche, que es cuan
do tenemos retén de volunta-

ríos, y está también operativa 
todos los fines de semana 
hasta el domingo a las cinco 
de la tarde". El concejal de 
Seguridad aseguró: "Con este 
organigrama la ambulancia 
cubre la mayor parte del 
tiempo en el que hay activi
dad en cuanto a gente joven y 
grandes aglomeraciones en 
los lugares de diversión". 

González del Cerro habló 
del proyecto que tiene de 
remodelación de las instala-

ciones de Protección Civil 
para que en vez de estar los 
voluntarios en la calle pueda 
haber un retén permanente 
en la sede, situada en la 
carretera de Daganzo. 

Este nuevo vehículo de Pro
tección Civil es una ambu
lancia y no una UVI móvil: 
"Se trata de dar primeros 
auxilios y hacer traslados. El 
seIVicio que hubiera prestado 
una UVI móvil lógicamente 
hubiera sido mucho mayor, 

pero para Protección Civil no 
hubiera sido un seIVicio ope
rativo. Para atender una UVI 
móvil tendríamos que tener 
cuatro médicos, cuatro ATS, 
además de celadores y con
ductores. Eso supondría un 
coste importante para las 
arcas municipales y ampliar 
el número de funcionarios". 

Por el contrario la ambu
lancia puesta ya en funciona
miento realiza un seIVicio 
muy distinto "pero no menos 
importante", según González 
del Cerro: "Hay ocasiones en 
que la UVI móvil está en ser
vicio y no puede trasladar a 
un enfermo o un accidenta
do. Es entonces cuando 
nuestra ambulancia puede 
intervenir para acortar los 
tiempos de espera". 

González del Cerro aseguró 
que "desde el ayuntamiento 
se siguen haciendo gestiones 
a través de otras concejalías 
y a otros niveles para tener 
otra UVI en Alcalá. Pero eso 
no quiere decir que por eso 
no sea necesaria nuestra 
ambulancia". 

El concejal de Seguridad 
explicó que el coste de una 
ambulancia está entre 4 y 7 
millones: "La nuestra anda 
por los 4 millones pero al 
ayuntamiento no le ha costa
do nada, que es lo importan
te. Se ha conseguido ponerla 
a funcionar en la calle a tra
vés de una gestión que no ha 
sido fácil. Ha durado un año, 
algo más que un parto, pero 
afortunadamente el alumbra
miento nos trajo como fruto 
esta ambulancia. Todos los 
gastos han sido sufragados 
por empresas e institucio
nes". 

Entre estas empresas están 
Automoción Alcalá, concesio
nario de Citroen. También ha 
colaborado el ayuntamiento 
de Villalbilla: "A todas las 
empresas que han colabora
do les quiero agradecer 
expresamente su colabora
ción. Han demostrado que 
además de hacer negocios, 
que es su cometido, hacen 
también gala de su sensibili
dad". 
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El artista recibió una prolongada ovación en el Teatro Salón Cenantes 

Adolfo Marsillach recibió el premio 
Ciudad de Alcalá de las Artes v las letras 
No pareció tan distante y frío como Fernando Fernán Gómez ni tan alejado de la fama como Juan 
Marlchal. El tercer galardonado con el premio 'Ciudad de Alcaláº de las artes y las letras recibió la 
ovación más prolongada en el Teatro Salón Cervantes. Un aplauso interminable del público que lle
gó a los más profundo del corazón de un barcelonés de 72 años que lo ha sido casi todo en el mun
do de la escena. En efecto, Adolfo Marsillach ha sido cocinero y fraile, pero en este convento de las 
artes escénicas también ha pasado por todos los oficios posibles. Pero junto a la innegable catego
ría que como artista tiene Marsillach, el público que llenó el TSC quiso ver una especie de homena
je en vida a quien ya abandona los escenarios por una grave enfermedad, un cáncer de estómago. 

Por todo ello la gala de este 
año de los premios 'Ciudad 
de Alcalá', en especial el ter
cer premio de las artes y las 
letras, ha tenido en la edi
ción de este año un carácter 
entrañable del que había 
carecido en otras ediciones. 

En ello tuvo que ver tam
bién un presentador de lujo, 
amigo personal de Adolfo 
Marsillach, que dio mayor 
empaque a la gala celebrada 
el 9 de octubre. José Sacrts
tán fue el encargado de pre
sentar el acto y no dejó de 
recordar moment9s que pasó 
con Marsillach. Este llegó a 
decir que los dos tienen algo 
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en común dentro del mundo 
escénico, que son feos, lo 
que sirvió para que se oyera 
la primera carcajada entre 
los espectadores. 

Marsillach no quiso per
derse la ceremonia de entre
ga del premio. Su nombre 
fue propuesto por el actor 
compJutense Jesús Cisne
ros. El mismo reconoce que 
tiene muchos premios pero a 
buen seguro que éste es muy 
t:special. Es un premio que le 
ha hecho especialmente feliz 
cuando está a punto de 
abandonar la profesión a la 
que se ha dedicado con la 
mayor vocación posible. Por 
eso acalló todos los rumores 
sobre su hospitalización y su 
grave estado viniendo a Alca
lá en perfecto estado de luci
dez aunque visiblemente 
débil. El artista se apuntó 
incluso al vino español que 
se celebró en honor de los 
premiados. 

En la mesa presidencia 
estaba la consejera de Cultu
ra, Alicia Moreno Espert, hija 
de su última compañera 
sobre un escenarto, Nurta 
Espert. Hace unos meses se 
pudo ver sobre el propio 
escenarto del TSC a Marsi
llach y a la propia Nurta 
Espert representando la obra 
'¿Quién teme a Virginia 
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Wolf?'. Y aunque el que más 
y el que menos reconocieran 
que ninguno de los dos está 
en su mejor momento, nadie 
duda de que son una pareja 
fundamental en la historia 
de la escena españ.ola y has
ta podríamos decir que mun
dial. 

Con Alicia Moreno estaba 
el alcalde, Manuel Peinado, 
quien dirigió un discurso lar
go y profundo de reconoci
miento al galardonado. Pei
nado ponderó la trayectoria 
humana y profesional de 
Adolfo Marsillach desde que 
empezara en el cuadro de 
actores de Radio Barcelona 
allá por los añ.os cuarenta 
hasta la actualidad. 

Además del alcalde com
partieron la presidencia con 
Alicia Moreno la concejal de 
Cultura, Pilar Fernández 
Herrador, y el gerente de la 
Fundación Colegio del Rey, 
Guillermo Baeza, posible
mente el hombre que mayor 
'paliza' se ha dado en esta 
semana ceivantina y uno de 
los principales artífices del 
éxito de la misma. 

Marsillach no estuvo 
lejos de venirse 
a vivir a Alcalá 
El premiado comentó algo 

que fue acogido con cierta 
sorpresa. Explicó Marsillach 
que no anduvo lejos de venir
se a vivir a Alcalá. Amigo del 
pintor José Caballero, cuan
do éste se vino a vivir a la 
ciudad complutense, intentó 
convencer al actor, director y 
autor teatral de que también 
trasladara su residencia a la 
ciudad ceivantina. Marsi-
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Manuel Peinado, alcalde complutense, abraza a Adolfo Marsi
llach al entregarle el premio Ciudad de las Artes y las Letras. 

llach reconoc10 que por 
entonces no le hizo caso qui
zá porque en aquella época 
las distancias eran mayores, 
y llegó también a decir que 
probablemente hoy lo lamen
ta porque él vive en Madrid. 

El premiado comentó en su 

discurso, completamente 
improvisado, no pocas anéc
dotas que hicieron que el 
público disfrutara con sus 
palabras y volviera a dirigirle 
otra profunda ovación como 
la que le dedicó al recibir el 
premio de manos del alcalde. 

José Sacristán, compañero de 
Adolfo Marsillach en la profe
sión teatral, presentó el acto. 

Premiados 

La gala se completó con la 
entrega de los premios Ciu
dad de Alcalá, que cumplen 
su trigesimoprimera edición. 
En el acto intervino la 
orquesta 'Ciudad de Alcalá', 
cuyos integrantes merecie
ron el elogio del propio Mar
sillach y de José Sacristán. 

El premio de arquitectura 
fue para Miguel Verdú por la 
rehabilitación funcional y 
arquitectónica del Teatro 
Salón Ceivantes en atención 
a su economia de medios, 
sobriedad y discrección. 

El premio de investigación 
histórica correspondió a 
Manuel y Francisco Javier 
Casado Arboniés por su tra
bajo 'Historia del colegio
convento de carmelitas des
calzos de San Cirilo Constan
tinopolitano de la universi
dad de Alcalá (1570-1835)'. 

El premio de narrativa fue 
para la obra titulada 'Aquella 
flor en el centro del caos', 
escrita por Jorge Castelli, 
con residencia en Buenos 
Aires (Argentina). 

El premio de periodismo 
fue para el programa 'Tu 
barrio' de Telealcalá, único 
candidato a la concesión del 
premio. 

El premio de pintura fue 
concedido al pintor complu
tense Francisco Cajal 
Remón, domiciliado en Alca
lá, por su obra 'Gran cabeza 
ensimismada'. El jurado 
decidió conceder una men
ción de honor a la obra 
'Encontrará muchos enemi
gos tu primera comunión 
que trabajarán por volverte 
malo', de la que es autor 
Gustavo Sanabria de la Flor. 

El premio de poesía fue 
concedido a la obra 'Náva
tar', de la que es autor Felipe 
Hernández, con residencia 
en París. El jurado destacó 
también la calidad y hondu -
ra poética del libro 'El movi
miento perpetuo', del que es 
autor Eduardo del Estal, con 
residencia en Argentina. 
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Ana Pina junto a algunos de los trabajos realizados por las reclusas 

Unas 300 internas conviven en el Centro Penitenciario 
Madrid 1- Muieres, centro que dirige Ana Pina 

"Si no tuviéramos drogas, descendería 
mucho el número de mUieres en prisión" 
El Centro Penitenciario Madrid 1 Mujeres alberga en estos momentos a 300 inter
nas. unas internas que tienen la posibilidad de practicar numerosas actividades y 
participar en diversos talleres dentro de la prisión. En la actualidad. Ana Pina es la 
directora del centro. Pina llegó a esta prisión en noviembre del año 1998 tras el cie
rre del centro penitenciario de mujeres de Carabancbel. 

El Centro Penitenciario 
Madrid 1 Mujeres, al igual que 
el resto de cárceles, está regu
lado por una Ley Orgánica y 
un reglamento en el que se 
concreta la organización de las 
prisiones. Existen varios órga
nos colegiados, entre los que 
están la junta de tratamiento, 
compuesta por la subdirectora 
de tratamiento, psicólogos, 
criminólogos, educadores y · 
trabajadores sociales, que se 
ocupan de todas las activida
des y tratamientos a la necesi
tada. Otro de los órganos cole
giados es la comisión discipli- . 
naria, que regula los premios y 
castigos por las infracciones 
que cometen las internas o por 
las acciones que merecen una 
recompensa. l.a junta econó
mica administrativa es el órga
no colegiado encargado de la 
parte económica de la prisión. 
El centro también posee una 
dirección -estando en este 
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caso al frente Ana Pina- que 
se compone de cinco subdirec
tores, un subdirector de sani

. dad, un administrador, un 
subdirector de régimen, otro 

de seguridad y un subdirector 
de tratamiento. I..as instalacio
nes del centro penitenciario 
Madrid 1 se componen de seis 
módulos, módulos que se 
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ampliaron hace dos años. 

Numerosas son las activida
des que las internas pueden 
practicar en este centro que se 
encuentra dentro del término 
municipal complutense, acti
vidades que van desde las 
educativas, con la enseñanza 
a internas analfabetas o 
matriculadas en la universi
dad a distancia, hasta las 
ocupacionales y formativas. 

Cursos de panaderia, jardi
neria, manualidades, cocina, 
informática, fotografia, corte y 
confección, socorrismo e 
incluso de sexo seguro son 
algunos de los impartidos en 
estos momentos. Varias 
ONGs, colaboradoras del cen
tro, imparten varios de estos 
cursos. También existen talle
res de artes plásticas, de con
fección industrial, de panade
ria, donde se realiza el pan de 
la prisión de Madrid II, o de 
radio, taller organizado por la 
ONG Arco Iris, encargada tam
bién del curso de fotografia, y 
con la que se está empezando 
a poner en marcha la revista 
del centro penitenciario. 

En la actualidad el centro 
cuenta con unas 300 internas, 
entre las que existe un gran 
grupo de población de etnia 
gitana y otro gran grupo de 
extranjeras, en su mayoria 
colombianas. Los delitos por 
los que rinden cuenta la gran 
mayoria de internas están 
relacionados con el consumo o 
el tráfico de drogas, estando la 
media de edad entre los 25 y 
los 30 años. "En su mayoria 
los delitos por los que están se 
deben a tráfico de drogas, o 
bien gente que tiene proble
mas con consumo de drogas y 
de ahí han derivado a delitos 
contra la propiedad. Por todo 
ello, el mayor problema diga
mos que es la droga. Si no 
tuviéramos drogas, descende
ría mucho el número de muje
res en prisión". comentó la 
directora del centro. 

El Centro Penitenciario Ma
drid 1 está capacitado para 
albergar mayor número de 
internas. "Estamos bien en 
ese sentido, podria haber 400 
y seguiriamos bien. Aquí las 
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celdas soh para una o dos per
sonas. Las que quieren estar 
solas pueden estar solas, aho
ra tenemos capacidad para 
ello, pero hay mucha gente 
que prefiere estar acompaña
da, prefiere compartir la celda 
con otra persona y un poco 
eso se deja a su elección". 

Al igual que el número de 
internas, el personal que tra
baja en el centro ronda la cifra 
de los 300, entre personal 
laboral y personal funcionario. 
"Existe personal de vigilancia, 
que tiene que cubrir las 24 
horas, monitores, psicólogos, 
educadores, hasta la gente de 
mantenimiento, electricistas, 
fontaneros, cocineros, y es un 
abanico muy amplio. Yo digo 
que las prisiones son como 
pueblos pequeñitos, y por tan
to tienes que tener al menos 
unos servicios". 

La jornada normal para una 
interna comienza a las 8 de la 
mañana con el primer recuen
to del día. Una vez hecho este 
recuento y tras haberse arre
glado, tanto ella misma, como 
su celda, llega la hora del 
desayuno, comenzando a las 
9 '30 horas las actividades pro
puestas por el centro. Antes 
de este comienzo, ya se ha 
producido con anterioridad la 
medicación, si es precisa, de 
las internas. Las actividades 
se extienden hasta las 13'30 
horas, con un breve descanso 
a las 11'00 de la mañana. 

Tras las actividades, las 
internas regresan a sus res
pectivos módulos, donde se 
preparan para la comida. A las 
14'30 horas llega el segundo 
recuento de la jornada en sus 
celdas y a las 15-30 se les 
vuelve a abrir éstas hasta las 
19'30. "Por la tarde aquí, igual 
que en días festivos y fines de 
semana, la celda pueden 
tenerla abierta, si así lo quie
ren ellas. Por la tarde, como 
hay menos actividades, hay 
personas que prefieren que
darse en su habitación, viendo 
la televisión, leyendo, escri
biendo, estudiando o haciendo 
alguna labor más tranquila, y 
las que tienen actividades, se 
van a sus actividades o sus 
trabajos", explicó Pina. Tras la 
cena, servida a las 20'30, 
todas las internas deben estar 
en sus celdas a las 21 '00 
horas para el último recuento 
del día. 

Pina declaró que "se intenta 
y yo es por lo que trabajo", que 
las internas puedan tener una 
calidad de vida aceptable. 
"Nosotros tenemos que tener 
en cuenta que ellas están pri
vadas de libertad, pero nada 
más, con lo cual aparte de esa 
privación de falta de libertad, 
que tenemos que garantizar, 
también tenemos que intentar 
que la gente cuando salga sea 
capaz de reinsertarse otra vez. 
Eso hay quien díce que es una 
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utopía, que es imposible, y yo 
lo que <liria es que realmente 
hay gente que consigue dejar 

este mundo de delincuencia y 
si quiere se ponen medios 
para ayudarla a que se consi-

ga. De hecho a lo largo de 
estos años que llevo trabajan
do en prisiones, ves que hay 
gente que lo consigue, pero 
también ves gente reincidente 
que vuelve a entrar en prisión, 
pero nuestra obligación es 
intentar poner todos los 
medios que tengamos para 
que la gente sea capaz de ello". 

Ana Pina reconoció que el 
puesto de directora no tiene 
muchas comodidades, pero 
qu_e a pesar de todo le gusta 
dirigir el Centro Penitenciario 
Madrid l. "No es un puesto 
cómodo. Yo creo que un pues
to de director nunca es cómo
do, pero sí que me gusta. Me 
gusta mi trabajo y como tal 
hasta que me digan que tengo 
que dejar de hacerlo o hasta 
que me canse demasiado y vea 
que merece la pena dedicarme 
un poquito más a otras cosas, 
seguiré aquí". 
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sucesos 
los ladrones también se transportaron en el dempo 

Desvalüaron varios puestos en el 1ercado banoco 
El mercado barroco transportó por el túnel del tiempo a los alcalaínos al siglo de oro. Y los ladro
nes también cogieron ese tren para demostrar que la delincuencia común que acecha a Alcalá 
últimamente es también capaz de adaptarse, es decir, que el mismo ladrón que puede robar un 
equipo informático o atracar a su víctima en un cajero automático, puede desvalijar varios pues
tos en el mercado barroco. Eso fue lo que ocurrió en la madrugada del sábado 7 cíe octubre. Sólo 
unas horas antes de que se iniciara la actividad los ladrones desvalijaron al menos tres puestos, 
aunque según algunos de los artesanos llegaron a robar en cinco tenderetes. 

Los ladrones desafiaron la 
vigilancia privada que hubo en 
el mercado y robaron lo que 
pudieron transportar esa 
noche. Según varios artesanos 
la vigilancia privada contrata
da por el ayuntamiento era 
insuficiente para abarcar todo 
el mercado, formado por 105 
puestos desplegados por toda 
la plaza de Cervantes, por la 
calle Pedro Gumíel y por la 
plaza de San Diego. 

La principal víctima fue el 
artesano que se dedica a reali
zar y vender brujas de la suer
te. Su puesto se encontraba 
en la plaza de Cervantes. 
Según explicó a PUERTA DE 
MADRID, los ladrones aprove
charon la noche para llevarse 
de su puesto varias bolsas en 
las que tenía prácticamente A uno de los artesanos le robaron"las brujitas de la suerte" 

todos los productos para la 
venta en el mercado. Según el 
cálculo del artesano se le 
pudieron llevar género por 
valor superior a las 300.000 
pesetas de venta. Y lo que fue 
peor es que le dejaron prácti
camente con lo puesto, es 
decir, apenas le quedó género 
para vender en los tres días de 
mercado. 

A su vecino inmediato tam
bién lo visitaron los ladrones 
pero a él apenas le quitaron 
varios relojes realizados en 
madera, los que pudieron lle
varse, ya que las dimensiones 
de su producto eran mayores 
que las de las brujas de su 
vecino. Por eso, al menos a él 
le dejaron género para vender 
durante los días de mercado. 

Otro de los puestos asalta
dos se encontraba en la calle 
Pedro Gumiel y era un puesto 
de comida. De allí se llevaron 
varios productos alimenticios 
y un transformador eléctrico. 

El gerente de la Fundación 
Colegio del Rey, Guillermo 
Baeza, explicó a PUERTA DE 
MADRID que a raíz del robo se 
decidió incrementar la vigilan
cia privada y pedir a la Policía 
Local que diera vueltas perió
dicas por el mercado barroco. 

i No te rompas la cabeza! 
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sucesos 

El •••i•• 11r la n1che se praduieran das al •is•o de•11 en distintos 1um1s de la ciudad Accidente en 

las motos vuelven a protagonizar 
diversos accidentes en Alcalá 

el paseo de la Estación 
Otro accidente con ciclomotor ocu-

rrió sobre las 15 '45 horas del martes 
1 O de octubre en el paseo de la Esta
ción, frente al número 1. María Mer
cedes M.S., de 27 años y vecina de 
esa calle, cruzaba por el paso de pea
tones. Un autobús de línea se encon
traba en la parada que hay en ese 
punto. En esos momentos circulaba 
en dirección a los Cuatro Caños un 
ciclomotor que adelantó al autobús. 
No vió a la mujer cruzar por el paso 
de peatones y Ja atropelló. María 
Mercedes M.S. sufrió heridas de con
sideración en la cabeza y en otras 
partes del cuerpo. La UVI móvil del 
servicio de urgencias del INSALUD 
la trasladó al ' Príncipe de Asturias' . 

Las probabilidades de que un accidente de motocicleta o ciclomotor se salde con heridas por parte de 
quien viaja en el vehículo de dos ruedas son muy altas. El protagonismo de las motos en los accidentes 
de circulación que se producen en Alcalá es también muy alto; un porcentaje cada vez más importante 
de los accidentes que se producen en la ciudad tienen el protagonismo de uno de estos vehículos. La pa
sada semana informábamos de tres accidentes que se habían producido en apenas ocho horas. Pues bien, 
el domingo 8 de octubre hubo dos al mismo tiempo en distintas calles de Alcalá. Uno de ellos ocurrió en 
la calle Caballería Española, en la cual se han producido varios accidentes en las últimas semanas. 

La lista de accidentes comenzó el 
domíngo 8 de octubre sobre las ocho 
de la tarde en la calle Fray Juan Gil. 
En esta ocasión no fue una motoci
cleta sino otro vehículo de dos rue
das, una bicicleta. Un joven ciclista 
de quince años de edad resultó herido 
al ser atropellado junto a un paso de 
cebra por un Renault Clío que circu
laba por esa calle situada en el parque 
del Angel, muy cerca de la estación 
de RENFE. 

El menor hubo de ser llevado por 
la UVI móvil del servicio de urgen
cias del INSALUD al hospital 'Prín
cipe de Asturias' . Tenía contusiones 
y hematomas diversos aunque su es
tado, según fuentes policiales, no era 
grave salvo complicaciones. 

también sufrió lesiones que merecie
ron atención médica. 

Lo curioso es que el vehículo que 
atropelló al ciclomotor se dio a la 
fuga. Poco después la Policía Local 

encontró el coche en Ja avenida del 
Ejército. Tenía un faro roto y restos 
de pintura del ciclomotor. Los agen
tes policiales interrogaron al propie
tario para esclarecer lo ocurrido. 

EIEurOCisión 
Su coche seminuevo con 

Sobre las once de la noche se pro
dujeron dos accidentes prácticamente 
al mismo tiempo. Uno de ellos ocu
rrió en la calle Caballería Española. 
Un Ford Escort se dirigía a toda prisa 
al hospital 'Príncipe de Asturias'. Se
gún fuentes policiales en el vehículo 
viajaban familiares del joven de 
quince años herido en el anterior ac
cidente de la calle Fray Juan Gil que 
acababan de saber que el menor esta
ba en el hospital. El coche intentó ha
cer un adelantamiento por Ja izquier
da por lo que tuvo que invadir el ca
rril contrarío por el que circulaba en 
un ciclomotor un repartidor de una 
empresa de servicio de comida a do
micilio. Victor M.B., de 23 años, re
sultó herido; Ja colisión le hizo saltar 
por los aires. El joven sufrió lesiones 
en una pierna y contusiones diversas. 
Fue trasladado por Ja UVI móvil del 
servicio de urgencias del INSALUD 
al hospital, donde poco después fue 
dado de alta. 

, . 
garant1a europea por escrito. 

Accidente en 
la calle Pescadería 
A esa misma hora se produjo un 

accidente en la calle Pescadería, en 
su cruce con Ja calle Siete Esquinas. 
Un Renault 19 con matrícula de la se
rie NG de Madrid colisionó contra un 
ciclomotor en el que viajaban dos jó
venes. El peor parado fue Amador 
Medina González, de 16 años, quien 
sufrió diversas lesiones. El joven 
hubo de ser trasladado al hospital 
'Príncipe de Asturias ' por una ambu
lancia de Cruz Roja, ya que la UVI 
móvil se encontraba en el accidente 
de la calle Caballería Española. Su 
compañero David G.G. , de 17 años, 
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Los vecinos fueron desalojados como medida de precaución cuando no se conocía el peligro que podía ofrecer el escape de gas. 

32 ViViendas fueron desaloiadas ante la posibilidad de una inftamación 

Un escape de gas alarmó a los vecinos de Santa Mónica 
Los vecinos del barrio de Santa Mónica, más en concreto los de la zona de la calle Alameda, esqui
na con la calle Gonzalo de Berceo, vivieron momentos de gran tensión el pasado lunes 9 de octu
bre, cuando una tubería de Gas Natural fue perforada. Durante más de diez minutos y hasta que 
los bomberos localizaron la llave de paso para cortar el suministro, la tubería expulsó un gran 
chorro de gas, alarmando de manera estrepitosa a los vecinos de los bloques colindantes. 

Una de las miniexcavadoras 
de la empresa de jardineria 
que está acondicionando los 
jardines en esta zona complu
tense se encontraba sobre las 
15'00 horas del pasado lunes 
9 de octubre removiendo el 
terreno de una pequeña zona 
situada en la calle Gonzalo de 
Berceo, esquina con el paseo 
de la Alameda. La pala de la 
excavadora se llevó por delan
te una de las tuberias de Gas 
Natural que pasa por esa 
zona, una tuberia de 10 centi
metros de diámetro que se 
encontraba por encima de su 
nivel establecido, debido, 
según los técnicos de la 
empresa de gas, a la fuerza 
ejercida por las raíces de los 
árboles que se encontraban 
con anterioridad allí ubicados. 

Hasta el lugar de los hechos 
se desplazaron miembros de 
los cuerpos de la Policía 
Nacional, Policía Local y una 
dotación del parque de bombe
ros de Alcalá, que con la ayuda 
de los vecinos desalojaron los 
bloques números 15 y 17 del 
Paseo de la Alameda, edificios 
colindantes en su parte trasera 
con el escape del gas, ante la 
posibilidad de una inflama
ción. "El gas natural es un 
beneficio genérico, puesto que 
es algo que se va arriba, pesa 
menos que el aire y no crea 
bolsas en sótanos o en otros 
sitios, como el gas propano o 
butano podria hacer, y esto es 
una cosa que teóricamente 
ayuda, lo que pasa es que bue
no, por la inflamación que 
puede iniciarse en cualquier 

momento, por una llamada de 
teléfono en una casa, por ejem
plo, se evacuó", explicó Fer
nando Rodriguez, jefe del par
que de bomberos de Alcalá. 

Un anciano imposibilitado, 
vecino del tercer piso del 
número 15 del paseo de la Ala
meda, tuvo que ser evacuado 
en volandas por los vecinos y 
los miembros de los cuerpos 
de seguridad que rápidamente 
acudieron al lugar de los he
chos, vecino que tras pasar el 
peligro fue nuevamente subido 
a su vivienda por dos bombe
ros del parque de Alcalá. 

Fueron momentos de gran 
tensión los vividos en el barrio 
de Santa Mónica, en el cual se 
están realizando obras de 
acondicionamiento de sus 
diferentes jardines. 

La rotura de la conducción 
produjo la fuga de gas. 

Sobre las 16'00 horas llega
ron hasta la calle Gonzalo de 
Berceo los operarios de Gas 
Natural, que procedieron a la 
sustitución y reposición del 
tramo de tuberia afectado, 
quedando totalmente subsa
nada la averia al final de la 
tarde, por lo que los vecinos, 
con el miedo aún en el cuerpo, 
pudieron volver a utilizar el 
gas. 
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Bomberos, ambulancias, policía Local y Nacional acudieron al lugar del incendio. A la derecha, la ventana donde lanzaron el objeto inflamable 

ln b11nber1s 1cudieren desde el incendie del 111'1ie de ·1.1 cuna de Cervantes' 

Dos intoxicados al inhalar humo en un 
incendio provocado en una viVienda 
Dos personas resultaron heridas y tuvieron que ser atendidas por la UVI móvil del servi
cio de urgencias del INSALUD al intoxicarse con el humo que se produjo en su vivienda si
tuada en un piso bajo del número 20 de la calle Nuestra Señora de Belén. El incendio, se
gún fuentes policiales, fue provocado. Alguien lanzó desde el exterior de la vivienda y por 
una ventana un objeto inflamable. La policía realizó una investigación para esclarecer las 
causas de este incendio que al parecer tuvo que ver con un posible ajuste de cuentas. 

Los bomberos tuvieron que 
emplearse a fondo la madruga
da del viernes 6 de octubre. 
Mientras se encontraban apa
gando el fuego del garaje de la 
calle Antequera, donde tuvieron 
que ser desalojadas 54 familias, 
fueron avisados urgentemente 
de que se estaba produciendo 
otro incendio en una vivienda 
situada en el número 20 de la 
calle Nuestra Señora de Belén. 
Minutos antes de las tres de la 
madrugada, las dotaciones de 
bomberos del parque de Alcalá 
quedaron en la calle Antequera 
y fue una dotación del parque 
de Coslada la que se desplazó a 
la calle Nuestra Señora de Belén 
desde el garaje incendiado en 
'La cuna de Cervantes' en cuan
to tuvo conocimiento de que ha
bía otro fuego. Varias dotacio
nes de Policía Local y Policía Na
cional que se encontraban tam
bién en la calle Antequera 
acompañaron a la autobomba 
urbana de extinción de incen
dios de Coslada a la calle Nues
tra Señora de Belén. 

Bomberos y agentes de la Po
licía Local y de la Policía Na
cional comprobaron que en el 
interior de esa vivienda había 
dos personas, dos jóvenes que 
viven en el piso y que en un 
principio se resistían a salir. Al 
parecer fueron ellos los que re
dujeron las llamas. Desde los 
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primeros instantes, policías y 
bomberos comprobaron que ha
bía algo raro en el incendio. No 
tardaron en saber que el fuego 
había sido provocado. Alguien 
desde el exterior había arrojado 
un objeto incendiario que hizo 
que las llamas se extendieran 
inmediatamente por la vivienda. 

Los bomberos no considera
ron oportuno el desalojo del blo
que número 20 de la calle Nues
tra Señora de Belén. Los esfuer
zos iniciales de los dos residen
tes en la vivienda hicieron redu
cir los efectos inmediatos de las 
llamas, que finalmente fueron 
completamente extinguidas por 
los bomberos de Coslada. Los 
agentes policiales también cola-

boraron en la extinción del in
cendio. 

Sin embargo los dos jóvenes 
resultaron intoxicados por el 
humo. Por esa razón se pidió la 
presencia de equipos sanitarios. 
Al lugar del incendio llegó l~ UVl 
móvil del servicio de urgencias 
del INSALUD con base en el 
hospital 'Príncipe de Asturias', 
así como una ambulancia de la 
Cruz Roja con base en el puesto 
de socorro de Alcobendas y San 
Sebastián de los Reyes. A esas 
horas había varias ambulancias 
en la calle Antequera para al
bergar a los niños que habían 
sido desalojados de los dos blo
ques de viviendas de las calles 
Mijas y Antequera. Fue por ello 

por.lo que fue activada la ambu
lancia del puesto de Cruz Roja 
de Alcobendas y San Sebastián 
de los Reyes, ya que no había 
otras en servicio más próximas. 

En el lugar también compare
cieron varios voluntarios de Pro
tección Civil, algunos de los 
cuales ni siquiera llevaban su 
uniforme identificativo pero que 
no dejaron de colaborar altruis
tamente para unirse a todas las 
operaciones en las que pudieran 
ser requeridos. 

También estuvo en la calle 
Nuestra Señora de Belén el con
cejal de Seguridad, Julián Gon
zález del Cerro, quien acudió en 
un coche patrulla de la Policía 
Local desde la calle Antequera, 
adonde había ido en cuanto 
tuvo conocimiento del incendio 
del garaje. 

Dos intoxicados 
En la UVl móvil y en la ambu

lancia de Cruz Roja fueron aten
didos los dos intoxicados, a 
quienes se les suministró oxíge
no. Una hora después se encon
traban restablecidos. Un perro 
que se encontraba en el interior 
de la vivienda también resultó 
intoxicado por el humo. Los 
agentes policiales llegaron a 
pensar que se encontraba 
muerto, pero al echarle un cubo 
de agua comenzó a restablecer
se. Los servicios sanitarios tam
bién le aplicaron oxigeno hasta 
su total restablecimiento. 

Una vez apagado el fuego va
rios agentes de la Policía Na
cional comenzaron a investigar 
las causas del incidente. Fue por 
ello por lo que se pidió a los dos 
residentes en el piso que inten
taran encontrar acomodo esa 
noche en otro lugar. Al parecer 
una familia los acogió en su casa 
mientras los agentes policiales 
profundizaban en la investiga
ción de los hechos, en los que 
todo apunta que pudo tratarse 
de un ajuste de cuentas. 
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Hubo que desaloiar dos edilicios en los que viven 54 lamilias 

Un incendio en un uaraie llevó 
la alarma a "la cuna de Cervantes" 
Un incendio en el interior de un garaje situado entre el número 1 de la calle Antequera y el número 2 de la calle 
Mijas llevó la alarma a 'La cuna de Cervantes'. Los dos bloques tuvieron que ser desalojados de madrugada has
ta que los bomberos extinguieron el fuego y ventilaron el inmueble del humo originado. En total fueron desaloja
das 54 viviendas. Varias ambulancias se trasladaron a la calle Antequera para que en ellas pudieran ser acogidos 
los niños más pequeños, ya que la temperatura era bastante fresca esa noche. Los bomberos dijeron a PUERTA 
DE MADRID que el interior del garaje se convirtió en un horno. El origen del incendio es incierto; sólo se sabe 
que sobre la una y media de la madrugada del viernes 6 de octubre varios vecinos llamaron a los bomberos y a la 
policía porque veían que salía humo del interior del garaje y se oían explosiones. Fueron éstas o el intenso calor lo 
que provocó la rotura de una tubería de la red de abastecimiento de agua que anegó parte de la calle Antequera. 

En aquellos primeros momentos 
se vivió una sensación de caos en la 
calle Antequera. Varios vecinos 
pudieron oír las explosiones y a 
continuación notaron que se iba la 
señal de televisión. Uno de los resi
dentes fue gritando por los inmue
bles para alertar a todos sus conve
cinos: ' ¡Fuego, fuego, fuego! ' A la 
llegada de bomberos, policías y 
sanitarios ya había salido por pro
pia iniciativa buena parte de los 
residentes, especialmente los del 
número 1 de la calle Antequera. 
Los bomberos también pidieron 
que fuera desalojado el bloque 2 de 
la calle Mijas, puesto que el garaje, 
donde se encontraba el incendio, se 
encuentra entre los dos inmuebles y 
da servicio a los vecinos de los dos 
portales. 

Confusión 
Entre la una y media y las dos de 

la madrugada transcurrieron los 
momentos de mayor confusión. 
Los vecinos sólo sabían que había 
fuego en el garaje de estos dos blo
ques situados en el residencial 'La 
cuna de Cervantes' . Un total de 54 
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Julián González, segundo teniente de alcalde, acudió al lugar. 

familias habían sido desalojadas y 
el problema era dar cobijo a varias 
madres con sus bebés y niños de 
corta edad. La temperatura de la 
noche era fresca y no era conve
niente que los pequeños estuvieran 

a la intemperie. El problema se 
solucionó con varias ambulancias 
de Cruz Roja y con coches particu
lares de residentes que no estaban 
dentro del garaje. Un vecino asegu
ró: "Al ver que el fuego y el humo 
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iban a más hemos ido desalojando 
nosotros poco a poco. Hemos escu
chado varias explosiones y no sabe
mos si son de los cristales de los 
coches, de los depósitos o de las 
ruedas". 

Charo, vecina de un piso bajo en 
el número 2 de la calle Mijas, que 
acompañaba a una señora mayor, 
también vecina del inmueble, 
explicó a PUERTA DE MADRID 
que "llevábamos como una hora o 
así oyendo un ruido como el de los 
contenedores de la basura, una 
especie de explosiones. No le 
dimos más importancia. De repente 
se nos han ido las televisiones y 
hemos pensado que podía tratarse 
de la antena. Nos íbamos a la cama 
cuando hemos visto que entraba 
humo en la vivienda. Es cuando 
nos hemos tenido que salir; los 
bomberos han llegado y han dicho 
que nos quedáramos en la calle. En 
las casas hay humo y olor como a 
goma quemada". Charo explicó que 
"el susto ha sido grandísimo hasta 
que hemos salido a la calle, sobre 
todo por los niños. Pero cuando 
hemos visto que no le ha ocurrido 
nada a nadie nos hemos quedado 
más tranquilos. Estamos esperando 
a ver qué nos dicen, si podemos 
volver a nuestras casas". 

La confusión aumentó al romper
se una tubería de agua potable jun
to al garaje, lo cual originó una 
importante fuga que anegó parte de 
la calle. 

Un horno 
Con la llegada de las primeras 

dotaciones de Policía Local y Poli
cía Nacional, así como de los bom
beros, se determinó que en efecto el 
incendio estaba en el garaje. El sis
tema eléctrico de apertura de la 
puerta quedó bloqueado y por tanto 
el garaje estaba completamente 
cerrado. Un agente de la Policía 
Local pudo oír las explosiones y lo 
que parecían ser gritos de personas 
en el interior del aparcamiento de 
vehículos. 

Fue en esos instantes cuando las 
fuerzas de seguridad intentaron 
entrar en el garaje a través de los 
inmuebles, ya que la puerta princi
pal no se podía abrir de runguna 

PUERTA de Madrid 



sucesos 

Los bomberos tuvieron que luchar denodadamente contra el fuego, que se había apoderado del garaje, como muestra este coche. 
manera. Esos supuestos gritos de 
personas no se volvieron a oír, por 
lo que sólo había dos posibilidades; 
una, que hubiera sido un efecto 
acústico; la otra, mucho peor, que 
hubiera alguien dentro y que por 
efecto del humo y de las llamas 
hubiera quedado inconsciente. La 
confusión aumentaba en esos críti
cos instantes mientras los bombe
ros procedían a forzar la puerta 
principal. Uno de estos funciona
rios manifestó a PUERTA DE 
MADRID que el garaje se había 
convertido en un horno: "Nadie se 
da cuenta de que hay un peligro 
real con este tipo de garajes en los 
que no hay más entradas que ésta, 
que además tiene sólo un sistema 
de apertura eléctrico". 

Los cientos de grados que se 
soportaron en el interior de la 
estancia, que tiene una superficie 
de aproximadamente 2.000 metros 
cuadrados, hizo que algunos de los 
elementos como conducciones 
eléctricas, de gas, agua, etc, queda
ran derretidas a su paso por el hor
no en que se convirtió el garaje. 

La extinción 
Con todo el vecindario en la calle 

desalojado, los bomberos acome
tieron la labor de extinción del fue
go desde la puerta principal y desde 
el acceso interno que hay a través 
de los inmuebles. Al lugar se des
plazaron todas las dotaciones del 
parque de Alcalá así como una de 
Coslada. Con ella vino el subjefe 
de guardia de los bomberos de la 
comunidad de Madrid. Provistos de 
equipos de oxígeno, lograron entrar 
en el garaje y acercarse al foco 
principal del fuego, que estaba cen
trado en dos coches. Para ello 
tuvieron que utilizar una cámara 
térmica, ya que la intensa humare
da hacía absolutamente imposible 
ver dónde se encontraban las lla
mas. La cámara térmica permitió a 
los bomberos orientarse en el inte
rior del garaje, puesto que los llevó 
~ punto en el que el calor era más 
mtenso, es decir, donde estaba el 
foco del incendio. Los dos coches 
en los que se centró el incendio 
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Los vecinos esperan para poder volver a sus casas. 

quedaron totalmente calcinados. El 
garaje estaba prácticamente lleno 
de vehículos. Uno de los bomberos 
no supo precisar cuántos coches 
había en el interior: "Muchos, hay 
muchos coches ahí dentro". 

El mayor problema ya no fue tan
to apagar el incendio como ventilar 
un garaje que tiene escasos puntos 
de ventilación. La otra labor que 

realizaron los bomberos fue com
probar que no había nadie en el 
interior. Además de las dotaciones 
de Cruz Roja, permaneció en la 
calle Antequera un equipo de 
urgencias del INSALUD hasta que 
tuvieron la certeza de que no era 
necesaria su presencia, ya que no 
había personas heridas o intoxica
das por inhalación de humo. 
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A las dos horas volvieron 
los vecinos a sus casas 

Al lugar del incendio llegó el 
concejal de Seguridad, Julián Gon
zález del Cerro, avisado por la Poli
cía Local. El edil socialista se inte
resó por lo ocurrido y supo que ese 
día se habían realizado en el inmue
ble obras relacionadas con el gas 
natural, lo que hizo sospechar a 
algunos vecinos que ése había 
podido ser el origen del incendio. 

Técnicos de la empresa que 
suministra el gas natural se despla
zaron al lugar para inspeccionar la 
instalación, sin embargo tal hipóte
sis quedó descartada puesto que el 
incendio se centró en dos coches 
del garaje, por lo que se piensa que 
pudo ser un cortocircuito en uno de 
ellos. La Policía Nacional se hizo 
cargo de la investigación a fin de 
averiguar las causas. Especialmen
te se dedicaron a estudiar si el 
incendio pudo haber sido provoca
do, como así pensaban algunos 
vecinos que calificaron de 'extra
ño' el incidente. 

Dos horas después de haber sido 
desalojados, concretamente sobre 
las tres y media de la madrugada, 
los vecinos pudieron volver a sus 
domicilios. Los bomberos les reco
mendaron que dejaran las ventanas 
de sus pisos abiertas para que 
hubiera una ventilación constante. 
También se les aconsejó que no 
consumieran agua de la red de 
abastecimiento, ya que hubo tuberí
as que se derritieron por lo que el 
agua podría no estar en las mejores 
condiciones. 

En el interior del garaje se pudo 
ver que había dos coches completa
mente calcinados. Muchos otros 
vehículos presentaban daños diver
sos por efectos del calor acumulado 
y abolladuras, ya que las altas tem
peraturas hicieron que se despren
dieran cascotes que dañaron 
muchas carrocerías. 

Empleados municipales se encar
garon de reparar la avería de agua 
para restablecer la normalidad. 
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El cantante alcalaíno sigue los pasas da Rico Martln, Chavanne v Raúl 

Carlos Barroso quiere convenirse 
en estrella internacional 
Su nombre es Carlos Barroso, vive en Alcalá, es cantante y tiene las ideas muy claras. Quiere lle
gar a lo más alto del estrellato. Los especialistas ven en él excelentes condiciones para seguir los 
pasos de otros jóvenes que ya han llegado a lo más alto cantando, como Ricky Martin, Chayan
ne y Raúl. Tiene tiempo por delante puesto que es un adolescente con quince años de edad, pero 
ya ha empezado a explotar como artista. Las jóvenes de su edad ya han comenzado a mostrar su 
entualaamo cuando le han visto cantar sobre un escenario, puesto que ejerce una especie de mag
netismo que sólo está al alcance de muy pocas estrellas de la música pop. De momento prepara 
su inminente participación en un festival pop que se celebra este mes de octubre, concretamen
te el día 19 en Madrid, en el teatro San Miguel Arcángel. Se trata del Pop Teen Festival, organi
zado por un conocido promotor italiano, que ya le ha manifestado que ocurra lo que ocurra en 
ese festival quiere contar con él para promocionarlo. 

El cantante Raúl participó 
en este festival de carácter 
nacional antes de lanzarse al 
estrellato. Y Carlos Barroso 
tiene ante sí una magnífica 
oportunidad de seguir ascen
diendo en una carrera artísti
ca que está siendo meteórica 
este año. Hasta el mes de 
mayo el joven alcalaíno ape
nas había cantado en público. 
Quienes le veían interpretar 
las versiones de Ricky Martín, 
de Chayanne y de otros artis
tas conocidos mundialmente, 
quedaban impresionados con 
el joven Carlos Barroso, quien 
explicó que lleva tres años 
cantando pero que está traba
jando mucho más en serio 
desde hace unos meses: "Has
ta entonces venía participando 
en algún festival, en al,guna 
actuación esporádica. ~ste 
año he empezado mucho más 
en serio". 

Carlos Barroso protagonizó 
un festival que organizó él 

14 de octullre de 2000 

mismo con su padre en el 
auditorio municipal de La Rin
conada. Fue el 13 de mayo y 
estuvo dedicado al día de la 
madre: 'También me he apun
tado a castings y me he movi
do un poco más para buscar 
alguna buena oportunidad". 

Pero el joven cantante alca
laíno tuvo un momento excep
cional al clausurar las fiestas 
del distrito II. Aquello le sirvió 
para que empezara a ser cono
cido por las autoridades muni
cipales de Alcalá, especial
mente por el alcalde, Manuel 
Peinado, que quedó deslum
brado por la actuación de este 
joven cantante: "A partir del 
festival celebrado en el audito
rio es cuando empieza a venir
me todo muy rodado. Me con
trataron para las fiestas de 
Paracuellos del Jarama, el 
concejal Pablo González me 
llamó para cerrar la fiestas del 
distrito II". El propio presiden
te de la delegacion municipal 

quedó impresionado con Car
los Barroso y llegó a manifes
tar a PUERTA 1lE MADRID 
que "tenemos una auténtica 
figura en el distrito". 

Éxito en las ferias 
El éxito en el distrito II lo lle

vó a ser incluido en el progra
ma de actos de las ferias den
tro del ciclo de artistas de 
Alcalá. Carlos Barroso debutó 
en las ferias y aunque el esce
nario y el lugar se le quedaron 
pequeños, su éxito fue una de 
las sensaciones más agrada
bles de las ferias de este año: 
"La verdad es que fue algo 
muy agradable y quedé muy 
contento", reconoció el joven 
valor de la música pop. 

Un profesor del colegio !pla
cea en el que estudio fue el 
que le aportó experiencia y le 
dio estimulo para tomarse en 
serio el mundo del espectácu
lo. Emilio Ortiz es cantautor y 

le vió condiciones para dedi
carse a ello. Carlos Barroso le 
está muy agradecido por ello: 
''Emilio me ha aportado su 
experiencia, me ha dado amis
tad y apoyo". 

El joven cantante interpreta 
de momento canciones de 
Rick.y Martín, de Chayanne, 
de Luis Miguel, de Diego 
Torres y de Carlos Vives, siem
pre música pop: "Si cambiase 
alguna vez este estilo de músi
ca, imagino que será cuando 
pase la barrera de los veinte 
años, cuando tenga más expe
riencia para poder adaptarme 
a otro estilo de música' . 

Carlos Barroso está ahora 
trabajando la coreografia, algo 
esencial en el mundo de la 
música pop. El promotor ita
liano que organiza el festival 
en el que participará en 
Madrid le ha puesto a trabajar 
la coreografia. 

Actuaciones 
De ese festival Carlos Barro

so espera mucho, puesto que 
el propio promotor le ha com
puesto la canción que inter
pretará en el mismo: "Estoy 
muy contento con esa canción 
porque la verdad es que es 
muy pegadiza". Una vez que 
intervenga en el festival la 
decisión de si consigue o no 
premio dependerá de un jura
do, pero sus condiciones para 
la música han hecho que el 
promotor italiano le ofrezca 
contar con él para promocio
narlo y llevarlo a los circuitos 
del mundo del espectáculo 
que él conoce. Es decir, Carlos 
Barroso tiene ante sí una 
oportunidad magnífica ql!_e no 
quiere desaprovechar. 

Además, el cantante alcalaí
no seguirá actuando allá don
de lo llamen, bien sea unas 
fiestas de distrito en Alcalá, 
unas fiestas en un pueblo, o 
un restaurante en el que se 
celebre una boda o una comu
nión: "De todos modos acabo 
de empezar a estudiar en el 
instituto y voy a centrarme un 
poco en los estudios". El joven 
artista recuerda que en las 
ferias el alcalde, Manuel Pei
nado, le dijo que volvería a 
actuar en las fiestas del año 
próximo: "Me dijo que me pre
parara, que al año que viene 
volvería a cantar". 

Carlos Barroso no compone 
canciones de momento: 'Ten
go pensado hacerlo pero eso es 
algo complicado. Al único 
compositor que conozco es a 
mi profesor Emilio Ortiz, que 
me dijo que podríamos probar 
a cantar alguna de sus cancio
nes e intentar utilizarlas para 
cantarlas". 

El cantante sigue recono
ciendo que este año ha sido 
particularmente intenso: "He 
actuado varias veces en Alca
lá, pero también lo he hecho 
en Leganés, en Alpedrete y en 
la Manga del Mar Menor. He 
tenido muy pocos fines de 
semana libres pero estoy 
encantado. Ha sido todo muy 
rápido porque hubo un fin de 
semana en el que hice tres 
actuaciones". 

PUERTA de Madrid 
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Sus mejores "fans" 
son sus familiares 

Carlos Barroso reconoció 
que sus mayores fans son sus 
familiares, pero ya han 
comenzado a asediarlo 
muchas adolescentes: "En el 
instituto donde estudio se han 
comenzado a producir curio
sas coincidencias con algunas 
chicas. Otras que no las 
conozco y que me han llamado 
a mi teléfono móvil para decir
me que son admiradoras mías 
y que quieren conocerme". Su 

padre, Pedro Barroso, explicó: 
"En la fiesta del colegio !pla
cea, que se tituló 'Scomoso
mos', invitaron a cantar a Car
los y ese día consiguió tener 
muchas admiradoras. Lo úni
co que pasa es que para poder 
llegar a algo en el caso de Car
los, quienes suben y bajan son 
las chicas. En Paracuellos del 
Jarama se tuvo que esconder 
en el ayuntamiento porque las 
muchachas no le dejaban en 
paz". 

El joven artista manifestó 
que "yo no me esperaba que 
esto fuera a ir tan rápido". 

PUBLICACION 
Hasta el día 24 de octubre de 2000 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Con
tratación de este Ayuntamiento, proposiciones para 
tomar parte en la licitación para adjudicar mediante 
pro,cedimiento negocia90 las OBRAS DE SUSTITU
CION DE CERRAJERIA DE ALUMINIO EN ACCE
SOS AL COLEGIO PÚBLICO ZULEMA. 

Precio tipo: 3.997.558.- ptas. (24.025,807.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 25 
de octubre de 2000 a las 12'00 horas en esta Casa 
consistorial. 

Alcalá de Henares, a 3 de octubre de 2000 
EL SECRETARIO GENERAL 

PUERTA de Madrid 

bcm1.1nnt1mient1 
de Alcalá de He1ares 

Mientras tanto su padre 
recuerda que desde pequeño a 
Carlos le gustaba cantar: "Es 
curioso que se cogía la mano 
del almirez y lo utilizaba como 
si fuera un micrófono. Tengo 
otro hijo mayor que la verdad 
es que canta muy bien, pero 
es mucho más tímido. Carlos 
no tiene ningún apuro para 
lanzarse a cantar delante de 
quien sea". En la familia del 
artista no hay ningún antece
dente en el mundo del espec
táculo. 

De momento, la próxima vez 
que Carlos Barroso actuará en 

Alcalá será el 5 de noviembre 
en un festival que él mismo 
organizará en el Auditorio 
Municipal y que se titulará 
'Carlos y sus amigos'. El joven 
es consciente de que necesita 
tablas, experiencia sobre un 
escenario, y en ello está. Por 
entonces, para ese día ya 
sabrá el resultado del festival 
del 19 de octubre en Madrid, 
pero lo que es seguro es que 
seguirá trabajando con el pro
motor italiano, el cual tratará 
de mejorarle el estilo y de con
seguirle actuaciones de mayor 
relieve. 

PUBLICACION 
Hasta el día 24 de octubre de 2000 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Con
tratación de este Ayuntamiento, proposiciones para 
tomar parte en la licitación para adjudicar mediante 
pro,cedimiento negocia90 las OBRAS DE SUSTITU
CION DE CERRAJERIA DE ALUMINIO EN ACCE
SOS AL COLEGIO PÚBLICO JUAN DE AUSTRIA. 

Precio tipo: 3.997.558.- ptas. (24.025,807.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 25 
de octubre de 2000 a las 12'00 horas en esta Casa 
consistorial. 

Alcalá de Henares, a 3 de octubre de 2000 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. lnntamiento 
de Alcalá de He1ares 

t• de octubre de 2000 



Cervantes, cómo no, con corona 
de flores, y un jardín entero a sus 
pies... y el niño Francisco, uno 
de los hijos de don Gumersindo 

Ya les hablamos alguna 
vez de don Gumersindo 
Toledo Saldaña aquel 
hombre que llegó de Bur-

A la derecha de la imagen, D. Doroteo Fernández, abad de la Magistral 

Rodaje de "Las legiones de Cleopatra". El soldado de a pie 
aún no ha cambiado la gorra por el casco de romano 

Cl•l11r1 CI .. 

A Alcalá en su fiesta, 
de un viejo amigo ... 

Frío total en Alcalá. 
De la fuente cuelga la escarcha, 
y los tres soldados están tiesos. 

(Años 60) 

gos, con veintipocos oto
ños en el año 42 -ahora 
supera los ochenta-, car
gado de maletas, tantas, 

Los soldados hacen gimnasia al aire libre Desfile de la BRIPAC junto al colegio San Ignacio de Loyola (Años 60) 

t• de octubre de 2000 PUERTA de Madrid 
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Día de excursión en el río Torote. Tras la comida, la operación de fregar los platos, que quedarán relucientes y sin Mistol. 
La fotografía de la derecha corresponde a un día de romería a la ermita de la Virgen del Val (años 60) 

que hasta el mozo de la 
estación, con su borri
quillo y su carro, quedó
se cuasi asustado al ver
lo bajar del tren... ¿Qué 
traerá aquí el viajero? De 
todo, respondería el 
recién llegado, soy el 
maestro armero. O a lo 
mejor sólo comentó que 
era el fotógrafo del cuar
tel... y de Alcalá, apunta
ríamos por todo cuanto 
ha sacado don Gumer
sindo de su baúl de los 
recuerdos la otra tarde 
en que hemos vuelto a 
saludarle, en compañía 
de uno de sus hijos, 
Roberto -todo amor a la 
ciudad, como su padre-y 
de su esposa, María 
José, eficaz enfermera 
del Hospital Príncipe de 
Asturias, ni que decir tie
ne con todo, todo, su 
amor... Nos refería el 
señor Toledo sus andan
zas en el mundo de la 
fotografia. Hizo miles. 
Aún hoy, sentado en el 
banco frente a su casa, 
en la calle Torrelaguna 
(no se atreve a alejarse 
más, le fallan las pier-

La Universidad en obras ... y unos niños sentados en las 
enormes piedras ante la puerta principal. 

nas, su principal arma 
de hombre de acción, ya 
ven) se le acercan amigos 
o conocidos que siguen 
conservando esas viejas 
fotos de la "mili" . ¡Aquel 
invierno sí que debió 
hacer frío! Nos enseña 
una con tres soldados en 

la fuente que da hasta 
tiritera cogerla. Y mu
chas que se han perdido, 
o las guardan sus hijos. 

Sabe muy bien que 
ahora llega la fiesta de 
Cervantes. Espera verlo 
en la televisión, o que se 
lo cuenten sus hijos o 

sus muchos amigos y 
compañero~ que suelen 
llamarlo por teléfono 
cuando de actos solem
nes, como éste, se trata. 
A su lado siempre, su 
esposa doña Ascensión 
disfruta lo suyo con los 
recuerdos de su héroe ... 
Y comenta lo bien que lo 
pasaban cuando iban de 
campo al río Torote o a 
estar un día, un día ente
ro, con la Virgen del Val 
en su ermita que estaba 
lejísimos... Pero que era 
una cosa inolvidable. 

Quiere don Gumersin
do, porque así lo siente y 
porque lleva Alcalá en el 
alma, rendir un cariñoso 
homenaje en este gran 
día con algo que para él 
tiene mucho valor, que 
son parte de su vida, y 
que las hizo hace ya ocho 
lustros cuando era fotó
grafo y de los buenos. 

Aquí nos deja un peda
cito de sus fotos. Y con 
mucho lustre. 

LUMIGARMO 

MODA EN PIEL cuero, "nobuk", zorro, visón ... innovadoras colecciones 
para esta temporada, fabricadas en nuestros talleres 

* PRENDAS A MEDIDA 
* ARREGLOS * TRANSFORMACIONES 

Creaciones 
ALCAPIEL, S.L 

PELETERÍA 
~--P'~ 

fm QD §W~@ Ofm@ll~f1~©ü®fm§@ 
300 m2 a su servicio 

TALLERES, EXPOSICIÓN Y VENTA: e/ Diego de Torres, 8 - Tifs.: 91 881 12 54 · 91 880 23 76 ·Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid ,. de octubre de 2000 



la mavoría de los chalets tendrán una encina en su iardín 

Hercesa Inmobiliaria promueve 
335 viViendas unifamiliares en ívila 
Hercesa Inmobiliaria inicia la comercialización de 335 viviendas unifamiliares de 
146'55 metros cuadrados en una planta con parcelas de 300 a 444 metros cuadra
dos. La promoción corresponde al desarrollo del Plan Parcial ARUP 1/14 .. Dehesa El 
Pinar", entre la carretera de Valladolid y la circunvalación de Ávila, con el objetivo 
de contribuir a la ampliación de la ciudad hacia el norte. 

La promoción "Dehesa El 
Pinar" se caracteriza por un 
desarrollo racional e innova
dor que integra de forma 
armónica un espacio urbano 
dentro de un espacio natural. 
Las viviendas de 3 y 4 dormi
torios combinan un diseño 
funcional con materiales pro
pios de la zona (granito, ladri
llo y pizarra en el exterior). 

Hercesa se caracteriza por la 
perfecta adaptación a la 
demanda de sus clientes. Por 
ello, ofrece la posibilidad de 
que las viviendas dispongan 
de cuatro dormitorios o tres 
dormitorios, según las necesi
dades. En este último caso se 
puede elegir entre un salón 
grande o una cocina grande.El 
precio inicial de las primeras 
viviendas, que se comerciali
zan a partir de este mes y se 
entregarán en junio del 2002, 
es de 22.990.000 pesetas. 

Juan José Cercadillo, presi
dente de Hercesa Inmobilia
ria, confirma: "Queremos 
ofrecer a los ciudadanos de 
Ávila un nuevo concepto de 
vivienda que reúne las venta
jas de la proximidad al núcleo 
urbano y la calidad de vida de 
un chalet en una planta con 
parcela propia grande. Todo 
ello en un entorno privilegia
do, ya que los chalets disfru
tarán de encinas centenarias. 
Además, la urbanización 
cuenta con unas extraordina
rias comunicaciones por 
carretera y la futura extensión 
de autobuses urbanos de 
Ávila". 

La promoción "Dehesa El 
Pinar" abarca una superficie 
bruta de suelo de 289.800 
metros cuadrados en un enci
nar extraordinario con 357 
árboles de los que se conser
varán la mayor parte. Así la 
mayoría de los chalets ten
drán una encina en su jardín. 

Hercesa contempla la crea
ción y el mantenimiento de 
zonas verdes naturales para el 

ORIENTAL 

También a domicilio 
Tel. 91 889 89 88 

PUERTA de Madrid 

disfrute peatonal. La urbani
zación conserva una vía 
pecuaria -respetando la caña
da existente- de 40 metros de 
ancho y un total de 6.440 
metros cuadrados que rodea 
gran parte de la promoción. 
Esta zona verde natural linda 
con el polígono industrial de 
las Hervencias y actúa como 
barrera natural. 

Además, se crea un corredor 
verde que separa las viviendas 
de la circunvalación con un 
ancho de 100 metros y un 
total de 17. 770 metros cua
drados; que sirve de barrera 
acústica y que se prolongará 
en los terrenos colindantes 
hasta conectar la promoción 
"Dehesa el Pinar" con la zona 
comercial actualmente en 
construcción. 

La superficie total construi
da de la urbanización será de 

101.430 metros cuadrados, 
de los que 3. 720 metros cua
drados se destinarán a zonas 
de servicios de interés público 
y social. El desarrollo del Plan 
Parcial contempla también la 
reserva de 12.000 metros cua
drados destinados a dotación 
escolar, así como 3.378 me
tros cuadrados para una zona 
deportiva pública, próxima al 
terreno escolar e inmediata a 
la vía pecuaria, apoyando de 
esta manera el uso peatonal y 
como sendero para bicicletas. 

La entrada a la urbanización 
se realizará por una calle 
principal de 20 metros de 
ancho que comienza en la 
carretera de Valladolid y 
desemboca en una rotonda 
central de distribución para el 
tráfico local. Desde esta roton
da parte un eje distribuidor de 
19 metros de ancho que 

conecta los terrenos colindan
tes al oeste y este para que en 
el futuro el acceso a la urba
nización también se pueda 
realizar desde la carretera de 
Madrid. El resto de las calles 
será de un ancho variable de 
12 a 14 metros con tráfico en 
doble sentido. 

Hercesa, promotora residen
cial de Guadalajara, Comuni
gad de Madrid, Alicante y 
Avila, es la primera empresa 
inmobiliaria española que ha 
obtenido la doble certificación 
de calidad ISO 902-94 por 
Bureau Veritas Quality 
lnternational y AENOR. Lleva 
25 años en el mercado y ha 
entregado más de 4.000 
viviendas. 

El Comisaño Jete v otros seis tuncionaños policiales fueron condecorados 

El Cuerno Nacional de Policía celebró su nesta patronal -
El Cuerpo Nacional de Policía en Guadalajara celebró el día 2 de octubre, como viene sien
do tradición anualmente, su fiesta patronal en honor a los Ángeles Custodios. Entre los 
actos programados se celebró una misa de acción de gracias en la parroquia de San Nico
lás el Real, a la que siguió un acto, celebrado en la comisaria de Policía, de entrega de con
decoraciones, al que asistieron, entre otras autoridades, el subdelegado del Gobierno, 
Jonás Picazo; el alcalde de Guadalajara, José Maria Brls; la presidenta de la Audiencia, Con
cepción Espejel; la Delegada de la Junta de Comunidades, Magdalena Valerlo; el teniente 
coronel jefe de la Guardia Civil, Miguel Martínez; el delegado de Defensa, Higinio Vicente 
Pablo y el jefe del Grupo Especial de Operaciones, además de funcionarios de la Comisaria. 

En el transcurso de 
dicho acto, el Subdelegado 
del Gobierno impuso al 
Comisario Principal Jefe 
Provincial de Policía, Fer
nando Contreras Martín, 
la Encomienda a la Orden 
del Mérito Civil, otorgada 
por el Gobierno, en reco
nocimiento a la labor desa
rrollada al servicio público 
en el transcurso de su 
dilatada carrera profesio
nal, dentro del Cuerpo 
Nacional de Policía. Fer
nando Contreras ha 
desempeñado durante 19 
años el cargo de Comisario 
-!efe en la provincia de 
Alava, Alcalá de Henares y 
Guadalajara, capital en la 
que lleva ejerciendo como 
Comisario Principal más de 
12 años. En este cargo ha 
destacado por su notable gra-

Femando Contreras Martín, 
Comisario Principal Jefe Provincial 

de Policía de Guadalajara 

do de colaboración cort el res
to de los Cuerpos y Fuerzas 
de Seguridad del Estado y 
organismos de la Administra-

ción, como parece quedar 
demostrado con la conce
sión el pasado año de la 
Cruz al Mérito del Cuerpo 
de la Guardia Civil. 

A continuación se proce
dió a la entrega de la Cruz 
al Mérito Policial con dis
tintivo blanco a seis fun
cionarios de la Comisaría 
de Policía, como reconoci
miento a los méritos con
traídos dentro de su labor 
profesional, en concreto, a 

, los inspectores jefes Jesús 
Ortega y José Arroyo, a los 
oficiales Domingo Casado, 
Antonio Romero y Pedro 
Rodríguez, y al policía 
Francisco García, quienes 

recibieron las condecoracio
nes de manos de las autori
dades asistentes. Al finalizar 
el acto, se sirvió un vino 
español. 

t4 de octubre de 2000 



Clelllillcas IUSIS 
, V ISDlñDllS 

eSbldlaran en llcalí 
las electas del estr6s 
en las plalllls 

Del 2 al 4 de octubre, la 
Universidad de Alcalá ha 
acogido el V Simposium 
H~pano Portugués de 
Relaciones Hídricas en las 
Plantas, donde 75 exper
tos en fisiología vegetal 
debatieron sobre diferen
tes materias como los 
efectos del estrés en las 
plantas. 

Este grupo de científicos 
españoles y portugueses 
en su mayoría, aunque 
también participaban 
representantes de Israel y 
Francia, se ha ocupado del 
estudio de las relaciones 
entre el agua y las plantas. 

Los temas debatidos 
giraron en torno a la 
influencia del agua en el 
desarrollo de las especies 
vegetales, haciendo espe
cial hincapié en el efecto 
que la escasez de agua tie
ne sobre diferentes espe
cies: vides, melocotoneros, 
hortalizas, etc. 

Este simposiurú ha sido 
coordinado por la Funda
ción General de la Univer
sidad de Alcalá, con el 
patrocinio del Instituto 
Nacional de Investigación 
y Tecnología Agraria y Ali
mentaria, la Sociedad 
Española de Fisiología 
Vegetal, el Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares y la 
propia Universidad. 

c{BONZ.liM.li S.L. 

e/ Alma7.án, 14 -Alcalá de Henares 

Tlf .: 607 78 56 40 
91880 03 01 
91889 30 27 
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35AÑOS 
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AL SERVICIO DE 

NUESTROS CUENTES 
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Charlas atrevidas 
Contactos reales 

Particulares 
24 horas - Tlf. 90 642 18 51 
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Almagra, las Tablas de Daimiel v Consuegra 

Ruta Cervantina para una cofradía alcalaína 
Almagro, Las Tablas de Daimiel y Consuegra fue la ruta elegida por la Cofradía del 
Cristo de la Esperanza y el Trabajo para realizar una nueva excursión, con el prin
cipal fin de recaudar fondos para la construcción de un nuevo trono para su Cristo. 

Almagro es uno de esos del siglo de oro y lugar donde de agua, un lugar único en la 
lugares que quedan en el se celebra su famoso Festival península, pues su posición 
recuerdo. Este pueblo, sínte- de Teatro Clásico. la. tradi- en el centro es vital para el 
sis de la tradición y la histo- ción teatral de Almagro se descanso en los largos viajes 
ria manchegas, muestra completa con el Museo del de las aves migradoras y 
orgulloso sus historias de Teatro, al otro lado de la Pla- residencia invernal de otras. 
antaño, los restos de un za. Por último, y ya de regreso, 
pasado que descansa en su Una vez realizada la com- nos recibió Consuegra, con 
arte, en su teatro o en su pleta visita de Almagro, el sus bellos "Molinos" y su 
famoso encaje de bolillos ... , grupo se dispersó entre las majestuoso castillo domi
vestigios de un pasado que columnas de los soportales nando el pueblo, nos hicie
se ha fundido con la vida y de la bonita plaza, para tra- ron recordar capítulos del 
en el que cae seducido todo tar de remojar sus secas gar- "Quijote" lo cual para todos 
aquel que lo visita. gantas con un vino de la tie::. los alcalaínos asistentes a la 

Almagro aglutina su en- rra y una típica "berenjena". excursión tiene un sabor 
canto entre los soportales de Después de la comida nos especial debido al paisaje 
su hermosa Plaza, por ello lo dirigimos hacia las Tablas con su ilustre creador. 
mejor que pudimos hacer fue de Daimiel, unas tablas que Aprovechamos de nuevo 
perdemos entre sus calles y aun no pasando por su estas páginas para, desde 
dejar que las bellísimas fa- mejor momento, debido a la aquí, invitar a todas aquellas 
chadas de sus palacios nos escasez de agua que tan personas que lo deseen a 
sorprendieran, pero ello sin importante es para este integrarse en esta joven y 
dejar de visitar sus lugares medio, sigue mereciendo la modesta cofradía, ya que "te 
más emblemáticos, ya que pena visitarlas. Éstas se necesitamos". Podrás con
casi sin abandonar la Plaza y encuentran en medio de la tactar con nosotros todos los 
en uno de sus laterales se llanura manchega, un paisa- viernes de 17 a 20 horas, en 
halla Otro de los grandes · · trin d d el convento de las Claras, c/ 

Je m ca o e agua y vege- s ta Cl º 
tesoros de esta villa: El corral tación palustre, donde emer- an ara, n 1 

· 
de Comedias, una reliquia gen islas y se abren trochas L. DOMARCO 

~ HADERA CAL/DA 
Decoración Especialistas en 
dormitOrios de matrimonio 
PROYECTOS DECORACION ¡GRATUITOS! 

e/ Giner de los Ríos, 2 bis (iunto Fuente de Aguadores) Telf.: 91 883 49 75 - ALCALA 
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los medallistas olímpicos Demetrio lozano v Rafael GuHosa 
recibieron un merecido homenaie en el avuntamiento complutense 

"Esta medalla es tan 
vuestra como nuestra" 
Los balonm.anistas complutenses Rafael Guijosa y Demetrio Lozano, tras regresar 
de los Juegos Olim.picos de Sidney con un medalla de bronce colgada del cuello, fue
ron recibidos y homenajeados el pasado viernes 6 de octubre en el salón de plenos 
del ayuntamiento de Alcalá de Henares. Un salón de plenos que contó con numero
sos compañeros, amigos y aficionados a este deporte. que no quisieron perder la 
oportunidad de poder felicitar a estos dos grandes jugadores complutenses. 

Ha sido uno de los grandes lo
gros conseguidos para el depor
te alcalaíno. Rafael Guijosa y 
Demetrio Lozano fueron recibi
dos como grandes campeones 
que son y portando su querida 
y valiosa medalla de bronce 
conseguida con la selección es
pañola de balonmano, disfruta
ron de su meritorio homenaje 
realizado en el ayuntamiento 
complutense. Un homenaje, en 
el que el alcalde complutense 
Manuel Peinado, acompañado 
por el concejal de Deportes José 
Luis García Pezuela, declaró las 
propuestas que el ayuntamien
to tiene en mente, la creación 
de una escuela de balonmano, 
en la que en un futuro Rafael 
Guijosa y Demetrio Lozano pue
dan dar buena cuenta de sus 
habilidades a los jóvenes com
plutenses, y la propuesta a la 
comisión de Cultura para que 
dos calles lleven el nombre de 
nuestros medallistas olímpicos. 

Peinado y Pezuela estuvieron 
acompañados por Manuel La
guna, entrenador que vio dar 

'14 de octubre de 2~ 

los primeros pasos de Guijosa y 
Lozano dentro del mundo del 
balonmano, y por Jesús López, 
presidente de la Federación Es
pañola de Balonmano. 

Guijosa y Lozano, muy son-

rientes y felices durante todo el 
acto, recibieron sendas placas y 
ramos de flores, como premio a 
los excelentes resultados cose
chados por estos dos jugadores 
del F.C. Barcelona. 

Gijosa y Lozano acudieron al acto en compañía de su esposa y 
sus padres, respectivamente 

r 

El alcalde 
daclar6 
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ayuntamiento 
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Rafael Guijosa: 
"Me siento muy 
reconocido 
y muy querido" 
Rafael Guijosa, que manifestó 

a los alcalaínos presentes en el 
ayuntamiento complutense que 
"esta medalla es tan vuestra 
como nuestra". mostró su satis
facción por el recibimiento y el 
homenaje recibido. "Es un or
gullo, una satisfacción y mucha 
alegria. que la ciudad con la 
que te sientes identificado, te 
rinda un homenaje. Te llena 
siempre de alegria". 

El complutense estarla dis
puesto a hacerse cargo de una 
de las propuestas hechas por el 
ayuntamiento, hacerse cargo de 
una futura escuela de balonma
no. "Hay por mi parte predispo
sición. Sí que es un deseo, es 
un deseo mio, retirarme y dedi
car mi vida profesional al de
porte de Alcalá y en concreto al 
balonmano. Lo que pasa. es que 
quizás ahora sea pronto para 
hablar de esto, lo que sí que es 
cierto es lo que uno quiere, lo 
que uno siente y lo que desea, 
ahora de lo que uno desea a lo 
que vaya a ser, ya llegará el mo
mento de hablarlo y de verlo". 

La posible retirada de Guijosa 
ha sido uno de los rumores que 
se ha encontrado a su vuelta, 
asunto que desmintió categóri
camente. "Eso es lo que me es
toy encontrando desde que he 
venido de Sidney, que está todo 
el mundo muy sensibilizado 
con la retirada y yo tengo toda
vía una cosa muy clara, y es 
que mientras tenga ilusión y ga
nas de seguir jugando y de ga
nar, no me voy a retirar, ni si
quiera lo pienso. Tengo dos 
años más de contrato y este año 
intentaré renovar un año más. 
Yo me siento muy joven todavía 
y por tanto me planteo objetivos 
a largo plazo, pero lo que sí que 
tengo claro es que en ningún 
momento pienso cuándo me voy 
a retirar". 

Sin lugar a dudas, su gol en el 
último segundo contra Alema
nia, gol que dio el pase a semi
finales, ha sido uno de los goles 
más importantes de su carrera 
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profesional. "Es dificil saber 
cuál ha sido el gol más impor
tante, pero sí ha sido el más 
emocionante, el más emotivo, el 
último segundo, el último sus
piro, o la metes o la fallas, el 
fracaso o el éxito. Sí que ha sido 
el más emotivo, pero espero que 
goles importantes queden toda
vía muchos". 

Guijosa espera seguir consi
guiendo más títulos en las pró
ximas temporadas: "Lo impor
tante cuando se llega a ciertos 
niveles, como dice el tópico, no 
es llegar sino mantenerse, esto 
hoy lo celebramos y tanto Deme 
como yo tenemos el lunes que 
estar en la disciplina del Barsa 
y pensar en una temporada que 
va a ser muy dura y muy larga, 
y con las misma ganas e ilusio
nes que teníamos el año pasa
do, ganar todos los títulos posi
bles y mientras siga con esas 
ilusiones y con esas ganas que
dará mucho por ganar." 

Tanto Lozano como Guijosa, 
van a echar de menos a uno de 
sus compañeros de batalla, 
tanto en la selección como en el 
Barcelona, Iñaqui Urdangarin, 
que colgó su camiseta al térmi
no de los juegos olímpicos. "So
bre todo para nosotros, que 
compartimos con él tanto en el 
Barsa como en la selección, va 
a ser una pérdida importante 

Guijosa y Lozano muestran las medallas conseguidas en Sidney · 

en el vestuario, porque es un 
gran compañero, es un gran ju
gador y no hablo.ni mucho me
nos de la repercusión social que 
pueda tener, porque realmente 
lo que se puede destacar de 
Iñaqui es que es un gran com
pañero, un gran amigo y un 
gran jugador, que eso España, 
creo que va a tardar tiempo en 
encontrar un jugador como él". 

El reconocimiento de la ciu
dad complutense, no sólo por la 
consecución de esta medalla, 
sino también por su larga y 
consagrada trayectoria deporti
va, ha impresionado al jugador 
complutense. "Me siento dema
siado reconocido, muy querido 
y muy reconocido, no se puede 
pedir más. Imagínate la felici
dad que puedo sentir de que mi 
ciudad donde voy a venir a vivir 
con total seguridad cuando ter
mine mi carrera en el Barcelo
na, que tenga estos detalles 
conmigo. Es el momento más 

impresionante que me ha pasa
do hasta ahora, después de mi 
boda y el nacimiento de mi 
hijo", concluyó Guijosa. 

Demetrio Lozano: 
"Ahora es cuando 
empiezas a disfrutar" 

Por su parte, Demetrio Loza
no explicó que es ahora cuando 
se está dando cuenta de la im
portancia de esta medalla olím
pica. "Allí estás un poquito ais
lado, estás sólo pensando en los 
juegos, pensando en los parti
dos y estás muy aislado de to
das las noticias y todos los 
eventos que suceden en España 
y en todo el mundo, y entonces 
llegas aquí y te das cuenta de lo 
que ha significado la medalla 
para todo el mundo, te das 
cuenta de la repercusión que 
tiene, allí estás un poco aislado. 
Allí la ganas, ganas el partido, 

estás muy contento porque has 
ganado, pero llegas aquí y te 
quedas alucinado. Yo creo que 
ahora es cuando empiezas a 
disfrutar". 

Lozano se mostró muy satis
fecho por la propuesta hecha 
por el alcalde Manuel Peinado, 
de poner su nombre y el de Gui
josa a dos calles complutenses. 
"A mi me hace muchísima ilu
sión. En mi ciudad desde niño, 
me imagino ver una dirección 
con mi nombre y muy orgullo
so, sólo por la iniciativa, que 
creo que ya es de destacar". 

Para Lozano, esta medalla es 
"el premio al trabajo hecho y un 
premio muy grande, que cuesta 
mucho esfuerzo, mucho traba
jo, mucho sacrificio, pero que 
luego se ve recompensado e in
cluso crecidamente. Todavía no 
sabemos lo que esta medalla 
significa. Yo creo que con los 
años cada vez se disfrutará 
más". 

Rafael Guijosa y Demetrio Lozano recibieron sendas placas de manos del alcalde como reconocimiento a sus méritos deportivos. 

PUERTA de Madrid t4 de octubre de 2000 



1 FOtllol base Tercara ln .. n 

A.D. Henares 

Categoría Tercera lnlandl Grupo VI: 

2-1, la A.O. Henares se estrenó con 
victoria ante el Venecia Promesas 
RESULTADO: A.D. Henares. 2 (Ismael y Armando); C.D. Venecia Promesas, 1 (Ciro). 
A.D. HENARES: Sergio Vizquez, Aguirre, Díaz, Javier, Ángel, Rubén. Dela, Raúl, Ismael, 
Dani y Morales. Estuvieron inicialmente en el banquillo Rubén Príncipe (p.s.), Juan, 
José, Armando y Manu. 
C.D. VENECIA PROMESAS: Sierra, Carlos, Sebastián, Daniel Izquierdo, José Maria, Al
berto, Daniel, Ciro, José Luis, Félix y Pedro Pablo. Como suplentes estuvieron Luis, Bel
trán, González y Andrés 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo Felipe Lucas. 

La AD. Henares y el C.D. Ve
necia Promesas, ambos equi
pos pertenecientes al grupo VI 
de la Tercera Infantil, se en
frentaron el pasado sábado 7 
de octubre en el campo Felipe 
Lucas, más conocido como 
Pipe, en la jornada en la que 
empezaba la temporada en to
das las categorias infantiles. 

Ambos conjuntos saltaron al 
terreno de juego con la inten
ción de conseguir los primeros 
puntos de la recién arrancada 
campaña, puntos que final
mente caerian del lado de los 
locales, que impusieron suma
yor fuerza fisica sobre el rival, 
que tuvo a su mejor jugador en 
la figura del portero, muy acer
tado durante toda la mañana. 
A pesar del mayor número de 
ocasiones locales, la victoria se
ria por la mínima, tras conse
guir adelantarse en dos ocasio
nes al Venecia Promesas, pri
mero por mediación de Ismael, 
y segundo, tras el empate de 
Ciro, por medio de Armando. 

La AD. Henares, compuesta 
en su totalidad por jugadores 
de segundo año, lleva con el 
mismo bloque de~de hace cua
tro temporadas. Angel García, 
técnico del equipo, ha asumido 
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en la presente temporada las 
labores de primer entrenador, 
ya que en las tres pasadas ac
tuó como segundo. "Es un 
equipo bastante completito, ya 
que hay jugadores que mezclan 
fuerza con jugadores que técni
camente son bastante buenos y 

Venecia Promesas 

el equipo es fuerte, fisicamente 
andan muy bien ahora", co
mentó García, para quien esta 
fuerza fisica es fundamental en 
este tipo de categorias. "Lleva
mos entrenando mes y medio y 
lo que más estoy ahondando en 
ellos es en la fuerza fisica, por-

que en estas categorias el pro
blema es que te metes en las 
segundas partes y te ganan los 
equipos por fuerza y eso es lo 
que no quiero que pase". 

Para el técnico del Henares, 
que asegura que en estas cate
gorias no hay que meter pre
sión a los jugadores, "el objeti
vo es hacer una buena tempo
rada y que los chavales se di
viertan y hagan deporte, que es 
de lo que se trata. No nos mar
camos objetivos de ascenso, ni 
nada, sino que vamos a inten
tar quedar lo más arriba posi
ble y hay un buen equipo". 

El C.D. Venecia Promesas ha 
formado para la presente cam
paña un equipo con la mayoria 
de jugadores de primer año, del 
que tan sólo ocho son del equi
po alevin de la temporada _pasa
da. "Es un equipo nuevo que se 
está formando ahora y vamos a 
intentar conjuntar al equipo 
para dar un poquito de guerra", 
manifestó su técnico Valentin 
Esteban, quien destacó la lu
cha y el esfuerzo de sus juga
dores durante el transcurso de 
todo el encuentro. 

Para Valentin "lo más impor
tante es que los chicos disfru
ten e intentamos educarlos un 
poco en el fútbol y en otros te
mas, y que no estén en la calle 
haciendo males. Entrenan dos 
veces por semana y tenemos un 
conjunto de 20 niños, que que
remos que jueguen todos". -

El objetivo de la temporada, 
según Esteban, quien reconoce 
que es muy dificil luchar por 
los puestos de cabeza, es estar 
al final de la misma por lo me
nos en la mitad de la tabla y es
perar la oportunidad en la pró
xima campaña ya con un equi
po más experimentado y con 
más tablas en la categoria. 
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Tercera •n•antil 1 

Racing Veracruz 

Cate1oña Tercera lntandl Grupo VI: 

5-1, el Racing veracruz comienza 
con goleada ante el Daganzo 
RESULTADO: Racing Veracruz, 5 (3 de Paco, Guti Y. Sergio); Daganzo, 1 (Arturo). 
RACING VERACRUZ: Sergio, Daniel, Alonso, Fran, Álvaro, Cris, Carlos, José, Yago, Guti 
y Paco. Inicialmente comenzaron el partido en el banquillo Dani, Miguel, Diego y Rafa. 
DAGANZO: Jullán, Pedro Eugenio, Enrique, Javi, Alberto, Daniel, Jorge Daniel, Severo, 
José Marin, Juan Manuel y Ricardo. Como suplentes actuaron José Maria, Álvaro, Ser
gio, José Javier y Arturo. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo de fútbol del I.E.S. Antonio Machado. 

El Racing Veracruz y el Da
ganzo, ambos conjuntos perte
necientes al grupo VI de la 
Tercera Infantil, se enfrenta
ron el pasado sábado 7 de oc
tubre en la primera jornada li
guera en el campo de fútbol 
del l.E.S. Antonio Machado, 
más conocido en la ciudad 
complutense como ULA. El 
partido tuvo un claro domi
nador durante todo su trans
curso y el Veracruz, más expe
rimentado y fuerte que el Da
ganzo, no tuvo complicaciones 
para imponerse con claridad a 
su rival, llegando al pitido final 
con el ya sabido y contunden
te marcador de 5-1. 

El Racing Veracruz, dirigido 
por Matías San Vicente, está 
formado por una mezcla de ju
gadores de primer y segundo 
año, jugadores que dan garan
tías para que se pueda com
pletar una buena temporada. 
"Es un grupo bastante majete 
de chavales, bastante técnico, 
eVidentemente al tener bas
tantes de segundo año, son 
chavales de un nivel superior 
con mucha potencia fisica, y 
se puede hacer un equipo 
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competitivo", explicó San Vi
cente. 

El técnico del Veracruz in
tenta que sus jugadores "dis
fruten, enseñarles y ganar, 
porque en el fútbol, como en el 

deporte, como en todo lo que 
sea competición, uno disfruU! 
cuando gana. Cuando se pier
de hay que saber perder, pero 
eVidentemente no se disfruta." 

Aunque la temporada acaba 

de empezar el equipo se ha 
planteado como objetivo aca
bar la temporada en lo más 
alto posible. "El objetivo en 
principio es clasificarnos lo 
más arriba posible y optar si 
podemos a los primeros pues
tos de la clasificación". 

El Daganzo, equipo formado 
en su casi totalidad por juga
dores de primer año, se en
cuentra dirigido por Antonio 
Torres, que a pesar de la falta 
de experiencia y de fuerza fisi
ca de sus jugadores, destaca 
de ellos las ganas y la ilusión 
que ponen entrenamiento tras 
entrenamiento para afrontar 
los partidos. "La mayoria son 
de primer año y se nota a la 
hora de desplazar el balón, el 
cuerpo, con respecto a otros 
equipos", comentó el técnico 
del Daganzo. 

Torres quiere que sus juga
dores, además de disfrutar ju
gando al fútbol, vayan apren
diendo los sistemas a utilizar. 
"Lo que intento inculcarles es 
que saquen el balón jugado 
desde atrás, si se puede, y si 
no se puede, que la peguen 
arriba y que los puntas la lu
chen, pero yo lo que quiero in
tentar con ellos es que apren
dan a jugar al fútbol , lo que es 
un sistema 4-4-2". 

En la primera jornada el 
equipo ha contado con 16 ju
gadores, pero el equipo lo for
man 20. "Esta semana hemos 
sido 16 justos, porque hay 
chavales que todavía no han 
podido arreglar el tema de las 
fichas, pero tenemos 20 niños 
y lo que se intentará es que 
jueguen todos. Haremos todos 
los cambios en los partidos, 
porque de lo que se trata es de 
eso, que jueguen todos", con
cluyó Torres. 

t• de octubre de 2000 



l•ütllol Tercera DIVlslOn 1 

Tras cinco partidos consecuuvos sin perder, el Madñd e endosó 
la primera derrota de la temporada a los complutenses 

4-3, el Alcalá rompe su racha positiva 
RESULTADO: Real Madrid C, 4 (Rlld, Raúl Bravo, Roberto y Luis García); R.S.D. Alcalá, 3 
(Leal, Montero y Moya). 
REAL MADRID C: Diego, Cifuentes, Rubén, Roberto, Alfonso, Valdo (Saúl, min. 88), Borja, 
Massip, Raúl Bravo, Alberto (Rodríguez, min. 66) y Riki (Luis García, min. 73). 
R.S.D. ALCALÁ: Salva, Mario, Diego (Esaú, min. 76), Castro, Joselu, Leal (Rlld, min. 76), To¡µn, Téllez (Juli, min. 57), Piru, Montero y Moya. 
ARBITRO: Nebreda Agudo. Amonestó a los locales Cifuentes, Rubén, Roberto, Alfonso y Mas
sip. Por parte complutense vieron la amarilla Joselu y Piru. 
INCIDENCIAS: Unos 1000 espectadores en la Ciudad Deportiva. 

Tras un gran inicio del equi
po complutense, la Deportiva 
sufrió el pasado fin de semana 
el primer traspié de la tempo
rada, un traspié que le ha he
cho perder el liderato en la 
sexta jornada. El Real Madrid 
C, al igual que ya sucediera en 
la pasada temporada en la 
Ciudad Deportiva -partido que 
terminó 3-2-, puso en muchas 
complicaciones al equipo de 
Crespo y Díaz, que a pesar de 
ir por delante en dos ocasiones 
no pudo traerse nada positivo 
de la capital española. Como 
si se tratase de la repetición 
del partido, el Real Madrid y el 
Alcalá jugaron un partido de 
tú a tú, donde las delanteras 
estuvieron más acertadas que 
las defensas. 

Ambos conjuntos brindaron 

un partido trepidante, donde 
la emoción no faltó en ningún 
momento y en el que pronto se 
abrió la veda del gol. Leal, que 
jugaba en liga su primer parti
do como titular, aprovechaba 
en el minuto 4 un rechace 
para batir por bajo al cancer
bero madridista. Con un inicio 
brillante de partido, el marca
dor ya señalaba en el minuto 
20 el 2-2, marcador con el que 
se llegarla al descanso. En la 
segunda parte, el partido si
guió por los mismos derrote
ros, pero en esta ocasión seria 
el equipo madridista el que se 
adelantara en el marcador. El 
defmitivo 4-3 llegaba en el mi
nuto 75, por mediación de 
Luis García, que acababa de 
saltar al terreno de juego. El 
Alcalá lo intento hasta el final, 

pero finalmente el empate no 
llegaria. 

El equipo complutense, diri
gido por Juanjo Crespo y Luis 
Díaz, mereció un mejor resul
tado, dado el juego desplegado 
durante algunos tramos del 
partido, pero la delantera del 
Madrid no perdonó, consi
guiendo así una importante 
victoria tras un inicio de tem
porada dudoso. 

Con la derrota, la Deportiva 
baja dos puestos en la clasifi
cación, cediendo el liderato al 
Majadahonda, que con su vic
toria a domicilio ante el Rayo 
Vallecano se ha colocado en la 
primera posición con 15 pun
tos. El segundo puesto es para 
el Móstoles con 14 puntos, 
tras el cual están el Alcalá y 
Las Rozas con 13 puntos. 

La séptima jornada de la ter
cera división se decidió dispu
tarla el jueves 12 de octubre, 
aprovechando la festividad na
cional del Pilar. Al Alcalá le 
toca recibir en el municipal del 
Val al vecino equipo del San 
Fernando, que tan sólo ha 
conseguido en los seis prime
ros partidos disputados una 
victoria y un empate. 

Primera victoria 
del Alcalá en 
la Copa Federación 
La R.S.D. Alcalá jugó el pa-

sado 5 de octubre su primer 
encuentro correspondiente a 
la Copa Federación. El sorteo 
quiso que el equipo complu
tense tuviera que enfrentarse 
en la eliminatoria previa a uno 
de los filiales de la categoría, el 
Getafe B. El Alcalá, con una 
alineación en la que tuvieron 
cabida varios de los jugadores 
que menos minutos están te
niendo en el campeonato de 
liga, se ímpuso por la miníma 
al equipo getafense en su cam
po. El único gol del partido fue 
obra del delantero Esaú. 

El partido de vuelta de la eli
minatoria se disputará el 19 
de octubre en el campo muni
cipal del Val. 

El ganador de esta fase pre
via entrará en el grupo forma
do por el Real Madrid C, el Pe
gaso y el Santa Ana. 

1 Pútllol .1uven11 Dlvlsl6n da Honor l 
una vez más, el Alcalá consiguió la victoña en las postñmeñas del encuentro 

1-0, 11erecida victoria del iuvenil 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 1 (Roberto, min. 88); San Federico, O. 
R.S.D. ALCALÁ: Javi, José Luis (Juanan, min. 60), Pepe, Freijo, Isra, Fuente (Calleja, min. 
65), Mena, (Jualima, min. 70), Oli, Javier (Gilberto, min. 83), Roberto y Cristian. 
SAN FEDERICO: Serna, Mayo (Rodrigo, min. 46), Rodera (Simonte, min. 75), Payo, De Dios, 
Diez (Cunero, min. 60), Diego, Míchel, Kike, Alex y Arturo (Sergio, min. 65) 
ÁRBITRO: Mejía Dávila. Amonestó a los locales José Luis, Oli y Javier. Por parte del San Fe
derico vieron la cartulina amarilla Mayo, Diez y Diego en dos ocasiones. El técnico visitan
te fue expulsado. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el municipal del Val ante unos 250 espectadores. 
El juvenil de la Deportiva pa
rece estar dispuesto a no 
despegarse de los puestos de 
cabeza y convertirse en una 
de las sorpresas de la tempo
rada en su primer año en la 
División de Honor. 
El Alcalá se mantiene entre 
los mejores y se encuentra 
situado, cuando ya se llevan 
disputadas seis jornadas, en 
la cuarta posición con doce 
puntos conseguidos con cua
tro victorias, tres de las cua
les se han consumado en los 
minutos finales del encuen
tro. 
Y no pudo ser de otra mane
ra, el Alcalá conseguía su 
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victoria ante un San Federico 
más di~puesto a defender 
que atacar, en el minuto 88. 
El Alcalá fue el dueño del en
cuentro en casi todas sus fa
ses y desde el primer mo
mento demostró cuál era el 
equipo que quería los tres 
puntos. En la primera mitad, 
la Deportiva no pudo aprove
char sus oportunidades, gra
cias en parte a las interven
ciones del cancerbero rival. 
En los segundos 45 minutos 
el partido siguió por los mis
mos derroteros, con un Alca
lá que poco a poco veía cómo 
sus posibilidades de victoria 
se escapaban. Con el San Fe
derico totalmente encerrado, 
llegó un clara ocasión com
plutense. Roberto supo apro
vechar un mal saque del por
tero para establecer el defini
tivo 1-0. 
Una victoria que otorga tres 
nuevos puntos. Juan Manuel 
Pinilla, técnico complutense, 
comentó la importancia de 
los puntos conseguidos. "Son 
buenísimos, pero con dema
siado sufrimiento para lo vis
to en el campo". 
Según Pinilla, "ya tenemos 
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doce puntos y el objetivo de 
la permanencia está cada vez 
un poquito más cerca y eso 
es muy importante". 
El entrenador complutense 
quiso des tacar la primera 
hora de partido, donde "el 
equipo tuvo un buen nivel de 
juego, de lo mejor que hemos 
hecho en la temporada y es
tamos contentos en ese a s
pecto, porque también he
mos mejorado alú" . 
El prometedor inicio del con
junto juvenil ha sorprendido 
incluso al propio entrenador. 
"La verdad es que cuando 
ves el calendario, también 
des conociendo la categoría y 
los rivales, pues no piensas 
qu e a estas alturas puedas 
tener 12 puntos de 18 posi
bles. Estamos muy conten
tos y es muy importante, 
tanto para el equipo como 
para la ciudad de Alcalá, que 
el nombre de Alcalá esté arri
ba en esta liga tan competi
da". 
A pesar del buen comienzo, 
Pinilla reconoce que el objeti
vo sigue siendo el de la per
manencia. "Nosotros vamos 
por objetivos, en cuanto con
sigamos el objetivo de la per
manencia, si eso nos busca
remos otro, pero de momen
to el objetivo es ir sumando 
s emana a s emana, porque 
todavía quedan muchos par
tidos. Estamos bien, pero 
hay que seguir mejorando y 
luego después de conseguir 
la permanencia, si hay tiem
po y puntos para intentar 
otros objetivos, iremos a por 
ellos". 
Este fin de semana el Alcalá 
tiene su segundo desplaza
miento fuera de la Comuni
dad de Madrid. El juvenil 
complutense se desplazará a 
tierras manchegas para en
frentarse al Toledo. 
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la prólima temporada debutará con caballos 

El torero alcalaíno Jorge lartínez ''Paquiro Chico" 
sigue en alza después de 20 novilladas "duras" 

El novillero sin caballos "Pa
quiro Chico" sigue en alza 
para que el próximo milenio 
debute con caballos al inicio 
de la temporada 2001. La pró
xima temporada se le auspicia 
a este torero como una nueva 
promesa en el mundillo tauri
no complutense, después de 
haberse ganado a pulso un 
gran reconocimiento por parte 
del público que lo ha seguido 
en el transcurso de esta tem
porada que termina, dada la 
importancia que ha tenido en 
todas las plazas en que ha to
reado novillos -¡y qué novi
llos!- porque este torero, 
cuando lo mencionaba en las 
páginas de PUERTA DE MA
DRID, a principio de tempora
da, ya sabía sus propósitos 

dentro del dificil mundillo del 
arte de Cúchares. 

Tiene temple, sabiduría ante 
la cara del toro, arte, y -¡cómo 
no!-, es valiente donde los 
haya y da siempre la cara 
como debe ser a cualquier toro 
de la procedencia que sea. Y es 
que "Paquiro Chico" está ahi, 
donde cada tarde se juega la 
vida, y esto no es coba, porque 
la coba se les da a los toreros 
cuya afición entre sus paisa
nos o sus peñas no protege a 
sus toreros a la hora de enjui
ciar sus errores o defectos. 

"Paquiro Chico" lleva en su 
esportón en esta temporada 
que termina alrededor de 20 
novilladas de las llamadas 
"duras", porque es muy peno
so que estos novilleros tengan 

que torear lo que venga en 
cuento. La afición es así de 
dura. 

Prueba de ello es el reconoci
miento de los aficionados que 
en este año que termina le han 
podido ver en diferentes plazas 
de todo tipo y lugar de nuestra 
querida piel de toro llamada 
España. 

La pasada semana, en Bete
ta (Cuenca) , cortó dos orejas a 
un novillo con más de tres
cientos kilos y el público pidió 
el rabo, que el presid~nte no 
concedió por estar la espada 
algo desprendida. Tal vez las 
presidencias tenían que estar 
más benévolas con estos cha
vales. 

Las figuras de primera linea 
a final de temporada se han 
llenado los bolsillos e incluso 
no quieren torear los toros que 
no les apetece. Ahi están re
cientes las protestas de nues- . 
tra vecina localidad de Guada
lajara, como así mismo otras 
plazas en las que han presen
tado partes facultativos que 
no venían a cuento por quitar
se del medio lo que no han 
querido torear. ¡Qué pena! 

"Paquiro Chico" ha toreado 
en plazas en las que, aunque 
no sean importantes, ahi ha 
quedado su valor de gran tore
ro para que en años sucesivos 
se acuerden de él en su ciu
dad, en las fiestas patronales 
o en otros eventos en que los 
empresarios de la nueva plaza 
de toros quieran contar con 
los toreros sin caballos, que 
son cuatro, como asimismo 
con los matadores que este 
año no han figurado en los 
carteles taurinos de nuestras 
ferias. 

Las plazas en que ha toreado 
"Paquiro Chico" esta tempora
da han sido Fuenteviejo (Gua
dalajara) , Alpedrete, Robledillo 
de Mohernando, Renera, 
Abarcón, Valdesaz, Fresno de 
Torote (triunfador). Sagunto 
(Valencia), Tomelloso (Ciudad 
Real), Romanones (Guadalaja
ra) , Valdepeñas, Lloret de Mar 
(Barcelona) , etc., etc. 

Mi más cordial enhorabuena 
a su apoderado, Miguel Verdu
go, por su apoyo al torero 
complutense "Paquiro Chico", 
y a su representante Juan Ra
món Martínez. ¡Suerte, torero! 

Antonio SORIA 
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A Alemania en busca de un nuevo tñunto 

Fáti1a de Acuña, a la conquista 
del Ca1peonato del lundo lb•llo 
La temporada en el mundo del karate acaba de arrancar y la 
complutense Fitima de Acuña tiene ya su primer compromi
so, nada mis y nada menos que el Campeonato del Mundo 
Absoluto que se disputari en la ciudad alemana de Múnich 
del 12 al 15 de octubre. Tras la excepcional trayectoria con
seguida en la pasada temporada, Fitima espera empezar ésta 
consiguiendo un nuevo triunfo para el karate complutense. 

La karateca complutense 
Fátima de Acuña ha sido 
seleccionada para participar 
en el Campeonato del Mun
do Senior en la modalidad 
de katas por equipos junto a 
sus ya compañeras y tam
bién madrileñas, Almudena 
Muñoz y Míriam Cogolludo. 

La meteórica carrera de 
Fátima comenzó la pasada 
temporada en el mes de 
octubre con el subcampeo
nato del mundo por equipos 
Cadete-Juvenil, celebrado 
en Bulgaria, para culminar 
con otro gran éxito, el tercer 
puesto obtenido en el Cam
peonato de Europa por equi
pos Senior. Una temporada 
en la que no solamente 
obtuvo estos galardones, 
sino que también consiguió 
el primer puesto en el Cam
peonato de Madrid y de 
España, así como el campe
onato de Europa, tanto en la 
modalidad individual como 
por equipos, todos ellos con
seguidos en la categoría 
Cadete. Otro de los éxitos 
conseguidos y que la llevó a 
participar en el Campeonato 
de Europa Senior, fue su 
cuarto puesto conseguido en 
el Campeonato de España 
Senior, a tan sólo una déci
ma de la tercera, así como 
su triunfo por equipos en 
este mismo campeonato. 

Fátima, que ya está en tie
rras alemanas, pa viajado 
hasta Múnich con las ilusio
nes puestas en comenzar la 
temporada con buel'l pie y 
conseguir un nuevo e impor
tante triunfo. 

Fátima fue finalmente 
seleccionada, tras una dura 
competencia con su amiga y 
rival sobre el tatami, la tam
bién cadete Ruth Jiménez. 
"La preselección empezó el 
primer fin de semana de 
septiembre y a partir de ahí 
hemos estado entrenando 
todos los fines de semana y 
el 29 y 30 de septiembre fue 
cuando el seleccionador eli
gió a las que íbamos a ir. La 
cosa estuvo muy igualada 
porque al seleccionador le 
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Fátima de Acuña en la redac
ción de PUERTA DE MADRID, 
tras su doble triunfo en el pasa
do campeonato de Europa dis
putado en Eslovenia 

gustaba Ruth cuando hacía 
los katas por partes, pero 
sin embargo le gustaba yo 
cuando hacíamos el kata 
entero", comentó de Acuña. 
Pero finalmente Fátima fue 
quien se llevó el gato al agua 
y representará a España en 
su primer mundial senior, 
siendo ésta la primera vez 
que una karateca cadete 
acude a un campeqnato del 
mundo senior. 

La karateca complutense 
declaró a PUERTA DE 
MADRID antes de su partida 
a Alemania, que "ahora mis
mo estoy más nerviosa, pero 
bueno, me tengo que relajar, 
porque si no, no va a salir 
nada". Fátima, muy apoyada 
por todos sus compañeros 
de selección, ya que es la 
benjamina del grupo, acude 
muy ilusionada a este cam
peonato y firmaría conseguir 
un puesto en el podio. "A mí 
me dicen que si quiero el 
tercer puesto o el segundo y 
firmo por ello". concluyó 
Fátima de Acuña. 

Entreoí en 1111mnas10 Alcalá 2111 

El equino 1arolím1ico en Alcalá 
El equipo olímpico de la ONCE entrenó el pasado jue
ves nuevamente en el gimnasio Alcalá 2000. Éste 
actualmente ya está concentrado en Sidney donde se 
celebrarán los próximos Juegos Parolimpicos, donde se 
ve la otra cara del deporte. La semana pasada han esta
do concentrados en el Centro de Alto Rendimiento de 
Madrid y han elegido el gimnasio Alcalá 2000 para cul
minar su preparación, antes de la gran cita que se cele
brará en Sidney próximamente. 

Gracias a la relación entre 
los maestros Enrique Eraña, 
del gimnasio Alcalá 2000, y 
Vicente Arolas, selecciona
dor nacional del equipo 
parolimpico, estos entrena
mientos son posibles. El 
entrenamiento fue un con
junto de uchikumis (repeti
ciones de técnicas). prepara
ción fisica, randori (comba
te, práctica libre) y estira
mientos. Tanto videntes 
como invidentes, como defi
cientes visuales estuvieron a 
un nivel extraordinario. Se 
notó que nuestros parolim
picos están muy fuertes y 
que han tenido una prepara
ción exhaustiva. Posible
mente las grandes bazas de 
este equipo para conseguir 
un metal en Sidney sean 
Francisco Boedo, plata en 
Atlanta; Andrés Santana, 
bronce en Atlanta; y Fermín 
Campos, diploma en Atlan
ta. El objetivo de la selección 
es superar las dos medallas 
de los últimos Juegos. Pero 
Arolas es realista y sabe que 
en estos juegos la medalla 
va a ser un metal muy dis
putado, ya que el nivel del 
judo para invidentes y defi
cientes visuales ha subido 
en todo el mundo. 

Para estos deportistas, que 
dedican muchas horas al 
judo y además que día a día 
tienen que superar la 
minusvalía, el éxito es conti
nuo. Ellos poseen un gran 

espíritu de lucha y supera
ción digno de nuestra admi
ración. 

Es una pena que los gran
des medios de comunicación 
de este país no dediquen el
mismo espacio a estos 
deportistas que a aquellos 
que acaban de regresar de 
Sidney. Son deportistas por 
igual y su éxito es el mismo. 
Pero ellos no salen en la tele, 
ni en los periódicos, ni en el 
telediario como otros depor
tistas cuando consiguen 
una medalla para el deporte 
español. 

A más barreras que tienen 
que superar menos repercu
sión en la prensa deportiva 
tienen. Esta situación es 
injusta y habría que mirar a 
todos por igual para hacer 
de la palabra integración un 
hecho real y cotidiano. 

Para alquien que ha entre
nado con estos deportistas 
sabe que las diferencias 
entre unos y otros no exis
ten prácticamente, por eso 
el trato debe ser igual para 
todos los que participen en · 
unos Juegos Olímpicos. 

Esperemos que estas per
sonas que )uchan día a día 
tengan en Sidney el éxito 
que se merecen. Y aunque 
no sea así, nuestro aplauso, 
admiración y reconocimien
to como personas sí los tie
nen. 

Raúl CASANOVA 
BATISTA 
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El 11om1n10 día 15 a las 10 horas, ar1anlzado 1or el c.c.111acea 

Dlll Marcha Social XII Memorial Casi1iro de Pablo 
Para el pr6:dmo domingo día 15 de octubre, el e.e. !placea tiene preparado otro even
to deportivo ciclista para la ciudad de Alcalá de Henares. La xvm Marcha Social XII 
Memorial Caslmlro de Pablo que saldrá a las 10 horas del velódromo municipal para que 
alrededor de un centenar de deportistas federados hagan un recorrido de alrededor de 
65 ldl6metros no competitivos, disfrutando de un final de temporada con armonía y 
compañerismo junto a cadetes, juveniles, sub-23, etc., del e.e. !placea. 

El recorrido tradicional será 
saliendo del velódromo muni
cipal Casimiro de Pablo a las 
1 O horas, Paseo del Val, calle 
Ávila dirección Meco, Azuque
ca, Alovera, Quer, Torrejón 
del Rey, parque de Las Casti
llas (havituallamiento). Tras 
el primer descanso se conti
nuará hacia Ribatejada, 
Daganzo, Alcalá, esta vez 
pasando por el nuevo barrio 
alcalaíno de Espartales hacia 
la también nueva plaza de 
toros y saliendo por la roto~
da de la antigua N-11, calle 
Ávila y final en el velódromo 
del polideportivo del Val, 
aproximadamente a las 13'30 
horas, después de realizar los 
65 kilómetros. 

La participación será de 
alrededor de 100 deportistas, 
especialmente del C.C. !pla
cea, junto a amigos cicloturis
tas de la Comunidad de 
Madrid. 

Los trofeos serán para todos 

los participantes y en especial 
los donados por la F.M.C. al 
cicloturista más joven, al más 
veterano, al club más lejano y 
al más numeroso sin contar 
al anfitrión, C.C. Iplacea. A 
continuación se dará un refri
gerio y con este evento el e.e. 
Iplacea termina la temporada 

Hace cinca años se casó en la Ma1istral 

organizativa que se ha podido 
realizar gracias a toda la jun
ta directiva con su gran tra
bajo y con una gran ilusión 
por parte de todos. 

Suerte y feliz deportiva mar
cha social a todos los partici
pantes en el XII Memorial 
Casimiro de Pablo. 

El Alcalá ficha a Diego para reforzar s11 portería 
La goleada que encajó el Alcalá en la Ciudad Deportiva del Real Madrid el domingo 8 de octubre 
ha traído consecuencias importantes. Esta semana se ha concretado el fichaje del guardameta 
Diego, quien jugó en primera división con el Atlético de Madrid y con el Valladolid, además de 
actuar también con el Sporting de Gijón. Se da la circunstancia de que Diego contrajo matrimo
nio hace cinco años en la Magistral, con Julia Sánchez Masero. Fue el miércoles 21 de junio de 
1995 y en la ceremonia y posterior fiesta, celebrada en una finca de Alcalá, estuvo invitada bue
na parte de la plantilla que por entonces tenía el Atlético de Madrid. 

El cuerpo técnico de la 
Deportiva estaba preocupado 
al haber un desequilibrio 
entre la portería del equipo y 
las líneas de campo. Mientras 
que el rendimiento de los 
jugadores de campo está sien
do más que satisfactorio, con 
la portería había cierta preo
cupación porque en los parti
dos disputados se ha dado 
muestras de flaqueza. 

Por esa razón el secretario 
técnico, Juan Carlos Pedraza, 
buscó en el mercado futbolís
tico un portero con experien
cia y calidad capaz de dar la 
mayor seguridad posible a la 
cobertura del Alcalá. Pedraza 
tuvo una ayuda fundamental, 
la de Gabriel Moya y Antonio 
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Acosta, quienes terminaron 
de convencer al elegido, Die
go, un guardameta que jugó 
en el Atlético de Madrid, don
de coincidió con ambos futbo
listas complutenses. 

Pero lo curioso de este caso 
es que Diego, un guardameta 
sobrio a quien cerraron el 
paso en el Atlético de Madrid 
Molina primero y posterior
mente Toni, contrajo matri
monio en Alcalá sin tener una 
especial vinculación con la 
ciudad complutense. 

A sus 31 años está en pleni
tud de facultades. El único 
problema de Diego han sido 
sus lesiones, que lo han teni
do apartado de la práctica del 
fútbol durante mucho tiempo. 

En Plouav IFranciaJ 

Marta Plata correrá 
los campeonatos 
del mundo iuveniles 

Después de los Juegos · 
Olímpicos de Sidney, de don
de el alcalaíno José Antonio 
Villanueva se trajo un diplo
ma para su ciudad, y a la 
espera de correr el mundial 
de pista próximamente en 
Manches ter (Inglaterra); el 
turno de representar a Espa
ña en un evento internacional 
le corresponde a otra alcalaí
na, la corredora ciclista Marta 
Plata, que será la primera 
alcalaína que dispute un 
mundial de ciclismo de fondo 
en carretera categoría juvenil. 

La corredora alcalaína, 
nacida el 29 de enero de 
1982, ha forjado su partici
pación con la selección espa
ñola por su buena temporada 
llena de buenos puestos: 
segunda en la Copa de Espa
ña Juvenil, subcampeona de 
España en pista en la prueba 
de fondo, vencedora en la 
segunda etapa de copa de 
España en Soria y segundos 
puestos detrás de la campeo
na de España Leticia Gil, por 
lo que la seleccionadora de 
féminas, Ainhoa Altazaba, no 
ha dudado en poner a la 
corredora alcalaína del Maca
rio Marta Plata en el cuarteto 
del equipo español. junto a la 
madrileña Leticia Gil, la mur
ciana Rosa Membrives y la 
vasca lzascun Alboniga. 

Suerte para esta corredora 
formada deportivamente en el 
e.e. Iplacea que, como suele 
hacer, dará todo para intentar 
dejar alto el pabellón español. 

,. de octubre de 2000 



Un año más el concuno aglUUnó a numerosos participantes 

El concurso de distracei una tradición en las nestas 
El concurso de disfraces se ha convertido en uno de los principales atractivos de las fiestas de 
Vlllalbilla y en la edición del año 2000 no podía ser menos. Numerosos vubillos quisieron parti
cipar en este concurso y dieron buenas muestras de su imaginación en la creación y confección 
de sus disfraces, disfraces a los que prestaron gran atención tanto el jurado como los vecinos de 
Vlllalbilla y alrededores que se dieron cita en la plaza Mayor el viernes 29 de septiembre. 

Personajes de fábula y cine, 
espantapájaros, bailarines y 
cantantes, débiles e indefen-
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sas viejecitas, agentes de la 
ley, utensilios de limpieza, 
pequeños animalitos y otros 

muy distintos y variados dis
fraces tuvieron cabida en un 
concurso ya tradicional den-

tro de las fiestas de la vecina 
localidad de Villalbilla. 

Si la participación fue de 
destacar, no lo fue menos la 
asistencia de público en las 
gradas de la plaza de toros, 
que sirvió como verdadera 
pasarela para los concursan
tes, que no sólo derrocharon 
imaginación en sus disfraces, 
sino también en la forma de 
mostrarlos a público y jurado. 
Un jurado que con sus tabli
llas de números fue dando la 
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- FIESTAS EN LOS PUEBLOS DE LA COMARCA 

puntuación a cada uno de los 
participantes de las diferentes 
modalidades. 

El concurso, como viene 
siendo habitual, se dividió en 
cuatro categorías, dos de 
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adultos y dos infantiles, que 
hicieron las delicias de los 
espectadores, en las modali
dades colectiva e individual. 

En la categoría colectiva 
para adultos nueve fueron los 

... 

grupos participantes, siendo 
finalmente el primer puesto 
para los gitanos y su carro
mato de venta ambulante. 4t 
canción del verano, con su 
autor King África al frente, 

acompañado de sus bellas y 
exuberantes bailarinas, tam
bién tuvo su hueco dentro del 
concui:so, consiguiendo así la 
segunda plaza. La fuente de 
la diosa Cibeles se desplazó 
desde la capital española has
ta Villalbilla para alzarse con 
el tercer premio de esta cate
goria. 

En la modalidad colectiva 
infantil, con cinco grupos par
ticipantes, una pareja de la 
Benemérita muy afanada en 
la detención de un pequeño 
ladronzuelo puso orden en el 
concurso y se hizo con el pri
mer premio. La buena Blan
canieves y los siete enanitos 
no quisieron perderse la oca
sión y se alzaron con el 
segundo puesto, seguidos de 
un grupo de fregonas que 
dejaron impecable la plaza 
Mayor. 

Doce fueron los participan
tes en la categoría individual 
de adultos, donde una mano 
blanca, símbolo contra el 
terrorismo, puso el apoyo 
contra esta lacra y se adjudi
có el primer premio. Un per
fecto y compacto disfraz de 
espantapájaros confecciona
do con cuerdas recibió el 
segundo premio, mientras 
que una débil y fea abuelita, 
llegó hasta el corazón del 
jurado consiguiendo la terce
ra plaza. 

En la modalidad individual 
infantil , con una partici
pación total de 19 jóvenes 
concursantes, llegó el turno 
de los personajes de fantasía. 
El Principe Valiente consiguió 
la primera plaza, seguido de 
una pequeña mariposa, mien
tras que la tercera posición 
recayó en un disfraz de Sire
nita. 

Al término de los pases de 
los diferentes concursantes se 
realizó la entrega de trofeos, 
unos trofeos cuya mayor 
peculiaridad era que tenían 
grabado el cartel de las fiestas 
de Villalbilla 2000 en honor 
de su patrón San Miguel. 

14 de octubre de 2000 
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"Hubo una avalancha, cedió la valla v 
la Policía se lió a porrazos conmigo" 
Carlos de Lara, un alcalaíno de 15 años de edad, tardará en olvidar el partido que jugó la se
lección española de fút.bol en el estadio Santiago Bernabéu. Era la primera vez en su vida 
que presenciaba un partido de la selección en vivo y en directo. La última vez que el equi
po nacional jugó en el Bernabéu, el estadio de su equipo, el Real Madrid, fue en 1988. Car
los tenía entonces tres años. El estadio madridista se llenó el sábado 7 de octubre con 
80.000 espectadores que llevaron en volandas a la selección española a conseguir una vic
toria ante Israel. Carlos de Lara, jugador del CD. Chorrillo, era uno de esos espectadores y, 
según explicó a PUERTA DE MADRID, vivió una pesadilla en aquel partido. 

Carlos de La.ra se encontra
ba en el fondo sur, junto a la 
valla que separa a los especta
dores del terreno de juego: 
"Normalmente no me pongo 
alli cuando voy al Bernabéu, 
pero ese día había ido alli a sa
ludar a un amigo". La pesadi
lla comenzó cuando llegó el gol 
de Gerard, el primer tanto que 
consiguió el equipo nacional 
en ese encuentro frente a Isra
el, valedero para la fase clasi
ficatoria del campeonato del 
mundo del año 2002: 'Yo esta
ba junto a la valla y al marcar
se el gol hubo una avalancha 
de público de arriba abajo. 
Hubo un momento en el que la 
valla cedió y varios de los que 
alli estábamos caímos al terre
no de juego, al lugar donde se 
encuentran los fotógrafos". 

Para la delegación del go-
bierno en Madrid el partido 
entre España e Israel era de 
alto riesgo. El conflicto entre 
israelitas y palestinos produ
cía preocupación y temor ante 
un posible atentado cometido 
por grupos extremistas mu
sulmanes contra los israelitas. 
Por tanto el estadio Santiago 
Bernabéu tenía una vigilancia 
policial prácticamente como si 
se tratara de un Real Madrid
Barcelona. La policía prohibió 
exhibir símbolos antijudíos. 

Junto al fondo sur del esta
dio, en el lugar donde cayó 
Carlos de Lara al ceder la va
lla, se encontraban varios 
agentes de la Unidad de Inter
vención de la Policía Nacional, 
a la que se conoce popular
mente como 'los antidístur
bios': "La Policía se lió a porra
zos conmigo. En vez de ayu
darnos a los que habíamos 
caído, los policías se pusieron 
a darnos golpes con sus po
rras. A todo el que caía se po
nían a darle con las porras". 

Carlos de La.ra muestra la 
brecha que tiene en su cuero 
cabelludo: "De tanto que me 
dieron me abrieron la cabeza. 
Me decían los policías que me 
levantara, y ·cuando me levan
taba me daban más golpes. En 
lugar de ayudarme a levantar
me como a una persona nor
mal, se pusieron a golpearme". 

El joven alcalaíno notó la 
sangre que le salia por la bre-

t4 de octubre de 2000 

CLÍNICA EN ALCALÁ DE HENARES 

BUSCA 
COORDINADOR 

• Médico General o Especialista. 
• Edad entre 35 - 45 años. 
• Residencia en Alcalá de Henares 
•Conocimientos y contactos con sector médico en la zona. 
• Capacidad de trabajo en equipo y g~stión . 

Funciones 
• Coordinación de facultativos del Centro. 
• Contratación o realización de acuerdos de 

colaboración con facultativos en todas las 
especialidades, para aumentar los servicios que 
el Centro ofrece. 

• Establecer acuerdos comerciales con compañías 
aseguradoras. 

• Potenciar y coordinar todas las actividades del Centro. 

Ofrecemos 
•Contrato a ~empo parcial "mañanas o tardes". 
• Salario a convenir según experiencia y cualificación. 
• Posible incorporación futura según resultados como socio 

de la empresa y pamcipación en resultados. 

Interesados remitir Curriculum Vitae al apartado nº 19. 
e/ Clavel. Alcalá de Henares. 

• 

cha: "Cuando dejaron de gol
pearme le pregunté a un poli
cía qué tenía que hacer con la 
herida que me habían hecho. 
Me contestó que saliera del es
tadio porque alli había ambu
lancias y me podrían curar". 

Carlos de Lara explicó que 
en esos momentos llegó el de
legado de campo del Real Ma
drid: "Ese señor me llevó a 
una sala de curas que hay en 
el estadio. Allí me cosieron, me 
dieron en total cuatro puntos 
de sutura". 

Una vez curado regresó al 
graderío: "Empezaba entonces 
el segundo tiempo; llegué a ver 
el segundo gol de España. Me 
puse en el fondo sur pero en 
otra zona distinta a la que es
tuve.' La Policía seguía repar
tiendo porrazos y me enfadé 
tanto que me marché del cam
po con unos amigos a ver el fi
nal -del partido en la televisión 
de un bar". 

En la sala de curas le díjeron 
al joven alcalaíno que se diri
giera al hospital La Paz para 
que le extendieran un parte de 
lesiones: "Mis amigos me reco
mendaron que viniera mejor al 
hospital 'Príncipe de Asturias' 
y así lo hice". 

El padre de Carlos, Eugenio 
de Lara, manifestó a PUERTA 
DE MADRID su indignación: 
'Yo estoy delicado de salud y 
mi hijo prefirió decírmelo el lu
nes, cuando ya estaba bien y 
sin problemas, para que no 
me inquietara. Estoy muy ca
breado porque la Policía está 
para ayudar, no para hacer 
esto, liarse a dar golpes a la 
gente". Eugenio de La.ra expli
có que había ido a la comisa
ria de Policía de Alcalá para 
poner denuncia de los hechos: 
"Lo que yo no sé es a quién 
tengo que denunciar, si a la 
Policía, al Real Madrid o a la 
Federación Española de Fút
bol. Esto no es normal y que
remos divulgarlo para que na
die más sufra una agresión se
mejante". 

PUERTA de Madrid 



El secretaño general del PP en lillalbilla cñtica al ponavoz socialista: 

"Soto está Heno de rencor v odio por no 
tener una alcaldía que nunca mereció" 
El secretario general del PP en Villalbilla y concejal de Industria en ese ayuntamiento, Ignacio Gi
rón, respondió a las declaraciones efectuadas en PUERTA DE MADRID por los concejales del PSOE 
diciendo que '1os que no tienen vergüenza política son ellos, y muy especialmente el señor Soto. 
Cuando surgió la polémica sobre la necesidad de un nuevo colegio, el comité ejecutivo del PP se 
puso al lado del gobierno municipal que presidía por entonces Jesús Soto. Nosotros escribimos un 
articulo en PUERTA DE MADRID firmado por mi en el cual explicaba la problem•tica de Villalbi
lla y las necesidades que ezistirian en el futuro. Yo me puse al lado del gobierno y así lo recono
ció Soto, puesto que una parte del artículo fue leído por él en el pleno". Girón se dirigió al porta
voz socialista diciendo que '1os votantes socialistas de Villalbilla se merecen unos políticos más 
responsables de lo que son Soto y las otras dos concejales. Villalbilla se merece algo más que este 
señor que sólo es1' lleno de rencor y de odio por no tener una alcaldía que nunca mereció". 

Ignacio Girón recordó que el con
cejal independiente Cándido Rubén 
Enríquez pidió que constara en acta 
el artículo. "Jesús Soto le preguntó al 
entonces portavoz del PP, José Anto
nio Hemández, si tenia conocimiento 
de ese artículo y si estaba de acuerdo 
~on el contenido del mismo. José An
tonio Hemández dijo que él no leía 
esas tonterías. Por esa causa y por 
otras que vinieron posteriormente, el 
señor Hemández hoy no está en el 
PP". 

Girón aseguró que "el PP hizo en
tonces lo que estuvo en su mano. Lu
chamos para conseguir que ese cole
gio esté ahí. La fotografia de PUER
TA DE MADRID que tanto nos criti-

can los concejales del PSOE no es in
merecida" 

Por el contrario, pata Ignacio Gi
rón sí es inmerecida la foto de los 
concejales del PSOE en la feria in
dustrial de Villalbilla: "Soto tenía 
muchos menos méritos para salir en 
la foto de la feria industrial que yo 
con respecto al colegio de Peñas Al
bas". 

El secretario general del PP dijo 
que el director de la oficina técnica 
del ayuntamiento no depende de la 
concejalía de Industria, como dicen 
los concejales socialistas: "Este señor 
depende directamente del alcalde y el 
contacto que yo pueda tener con este 
señor es el mismo que puede tener 

cualquier otro concejal". Girón aña
dió que "en cuanto al sueldo de este 
técnico, que dicen que cobra seis mi
llones de pesetas, yo considero que el 
sueldo siempre está relacionado con 
el rendimiento que pueda prestar esta 
persona a la institución en la que tra
baja. Ese rendimiento está relaciona
do con la preparación que tiene. Con 
la preparación que tiene este señor, el 
sueldo que cobra no es excesivo. El 
que sí era excesivo era el que tenía el 
señor Soto como alcalde, que cobra
ba casi cuatro millones. Su prepara
ción no era equivalente a ganar casi 
cuatro millones de pesetas. Así que le 
ruego que no compare sueldos". 

Girón también respondió a las crí-

Ignacio Girón 

ticas realizadas por los socialistas so
bre la operación financiera realizada 
por el gobierno municipal de Villal
billa: "La entidad bancaria presentó 
unas condiciones mucho más favora
bles a las de otras entidades financie
ras y por eso la elegimos, no porque 
el concejal de Hacienda trabaje en 
ella". 

El secretario general del PP habló 
también del presupuesto de las ferias: 
"Dijimos que el gasto iba a ser de 20 
millones de pesetas. Nosotros somos 
muy claros con las cuentas. Yo le pre
guntaría al señor Soto si él era igual 
de claro cuando él preparaba las fies
tas. Lo que nosotros estamos demos
trando en el gobierno es claridad". 

"' -,.- -: -.-, 
Suzuki Baleno ~~- -~-) 

lQué más necesitas para cambiar de coche? 
Baleno 1 .3 HB Baleno 1 .6 SEDAN Baleno 1 .9 SEDAN 

P.V.P ••••••••••••••••••••••••••••••••• 1.791.000 P.V.P ••••.••.•••.••••••••••••.•••••••• 2.134.000 P.V.P •.•••.••.••••••.•.•.••.•••••••..• 2.258.000 
Dcto . ............................... 229.259 Dcto . ............................... 261 .389 Dcto . ............................... 393.495 
P.V.P. CAMPAÑA ••••••.••.••••• 1.561.741 P.V.P. CAMPAÑA ••••••••••••.•. 1 .872.611 P.V.P. CAMPAÑA ••.•••••••.•••• 1 .864.505 

80.000 80.000 

CIE 
ELEV. ELECT. 
3 AÑOS GARANT. 

Baleno 1 .6 3P HB .............. 1 .485.000* 
Baleno 1 .6 4P Sedan ........ 1 .605.000* 

Y además 
Baleno 1 .6 5P Wagon ....... 1 .843.000* 

• P~ FINAL •••• :: ............... 1.784.505M 

LEV. ELECT. 
RETROV. ELECT. 
3 AÑOS GARANT. 

Baleno 1.9 4P Sedan •••••••• 1.785.000* 
Baleno 1 .9 5P WSE •..••••••••• 2.203.000* 

¿Quién dice que todos los coches tienen que ser iguales? 

75cv 

üarant1a 

* 3 afios 

24 horas SUZUIO 
asistencia __,,,;--

• PVP recomendado para Península y Baleares. Incluye !VA, Impuesto de Matriculación, Transporte Plan Prever y Oferta Promociona!. No Incluye Gastos de Matriculación y Pre-entrega. 

TORREJON DE ARDOZ Q u 1 L E s ALCALA DE HENARES 
Avda Const1tuc1on 200 - Tlf 1911 656 33 97 Ctra. N-11. km. 31'600 - Tlf.: 1911 888 49 11 

PUERTA de Madrid ,. de octubre de 2000 
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Viernes, 13 y Sábado, 14 

20'00 horas 

Descalzas PradlCCllllS 
presenta: 

.. Eternamelle V.estros" 
Comedia en dos actos 
de Sebastián Junyent 

Con la participación de: María 
Asquerino, Txema Blasco, 
África Gozalbes, Pepe Pas
cual, Jesús Cisneros, Fernan
do Albizu, Antonio Albella y 
Ana Escribano. 

Dirección: 
Sebastián Junyent 

La acción se desarrolla siempre 
en el mismo decorado, en Ma
drid en diferentes épocas: 1931, 
1937, 1939 y en nuestros días. 
Lola y Teodoro son una pareja 
de viejecitos que viven después 
de muertos en su casa de toda 
la vida, una vieja buhardilla llena 
de muebles y recuerdos en el 
centro de Madrid. En medio de 
un ir y venir de personajes que 
invaden su vivienda sin respetar 
sus espíritus recuerdan su llega
da a esa pequeña buhardilla. 
Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.500 ptas .. 9 '01 Eu. 
Butaca de Anfiteatro: 1.300 ptas., 
7"81 Eu. Silla de palcos: 1.100 
ptas .. 6'6 Eu. 

~~~~-@ ~~~~-

Viernes, 20 y Sábado, 21 
20'00 horas 

Cía Franelsca Panes 
presenta: 

.. El llcallle de Zllamea" 
de Calderón de la Barca 

Con la participación de: Francis
co Portes, Francisco Piquer, 
Alejandra Torray, Francisco 
Lahoz, Alberto de Miguel, Pa
blo lsasi, Janfri Topera, Salva
dor Bueso, Jesús Molina, Car
men Labella y Marisa Lahoz. 

Dirección: 
Francisco Portes 

Nueva versión de Enrique Llovet 

La redonda y clara sencillez de 
su organización técnica, la digni
didad y altura de su ideología, la 
serenidad de su fondo costum
brista y la potencia humana de 
sus personajes, convierten al 
drama en una antología viva de 
hábitos, costumbres y conceptos 
españoles, organizados en un 
atractivo e inteligente mundo 
dramático. 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.500 ptas., 9'01 Eu. 
Butaca de Anfiteatro: 1.300 ptas .• 
7"81 Eu. Silla de palcos: 1.100 
ptas .. 6'6 Eu. 

1• de octubre de 2000 

ESPECTACULOS - EXPOSICIONES 

MOSICI 

Domingo, 15 - 20'00 horas 

Albeno conez 
.. 40 ain de certezfas" 

Durante este año 2000 y bajo 
este título de 40 años de "Corte
zías", Alberto Cortez estará pre
sentando este espectáculo por 
toda España en teatros, audito
rios, etc ... Se trata de un recital 
con el repertorio clásico de 
Alberto Cortez, interpretado tam
bién a la manera clásica, es 
decir, simplemente con su voz y 
acompañado de un gran piano 
de cola, al frente del cual estará 
el maestro Ricardo Miralles, uno 
de los grandes músicos españo
les con una brillante trayectoria 
profesional. 

CINE-CLUB 

TUTID SAIÍI CEBlllTES 
Miércoles, 18 y Jueves, 19 

18'30 y 21 '00 horas 

(Con motivo de la 
7"' Muestra de Humor Gráfico 
de la Universidad de Alcalá). 

Dirección y guión: Kevin Smith 

Intérpretes: Ben Affleck, Matt 
Damon, Linda Fiorentino, Sal
ma Hayek, Jason Lee, Jason 
Mewes, Alan Rickman, Chris 
Rock. 

EE.UU., 1999 - 130 minutos 
V.O. en inglés 

con subtítulos en castellano. 

Precios: 
General 350 pta. Socios: 100 ptas. 

IM:1¡iifJQIOill¡J:1!f'I 
Martes, 17 de Octubre 

10'00 y 12'00 horas 

111 Clcla 
.. Amand1 v respetaada 

a las cláslcn" 

IA.UI Y FlllLllE 
por el 

11111 Fll~ñCI E9ill .. 
Cannen Cantera 

Programa: 

--11 Desván·· 
Basado en los cuentos tradicio
nales más famosos, mezcla el 
teatro y el folklore en sus ver
tientes de música, danza y tradi
ciones. Edad: de 4 a 10 años. 

(ti i ¡t:t'f :iij i llJ) 1f:111 f i 
TUTRO LA GALERA 

Viernes, 13 y Sábado, 14 
20'00 horas 

C1m11ila ll'llS 
presenta: 

.. El nn de 11 nena" 
de Tomás Sendasrrubias 

Dirección: 
Tomás Sendasrrubias · 

Intérpretes: Sara Puertas, Patri
cia Comendador, Francisco 
Miguel Benítez, Laura Gonzá
lez, Carlos Río, Ángel Sendas
rrubias, Tomás Sendasrru
bias, Irene González. 

***** 
Viernes, 20 y Sábado, 21 

20'00 horas 

TElA presenta: 

"Fantasbndas" 
de Paz Carrero 

La obra plantea diversos conflic
tos: la intolerancia, el racismo .. . 
Y propone como solución el 
acercamiento y la comprensión 
como valores necesarios para la 
necesaria convivencia. 

~~~~-@~~~~-

ITEllEI Clllllll l9 IE MIYI 
Sal• ••ra•rlbl 111110 
Domingo, 15 - 18'00 horas 

Teatn llel Pase 
presenta: 

..El diaria del Sal rain" 
Texto de Yolanda Pallín, 

inspirado en el cuento 
"El diario del Sol rojo de Ori" 

Basado en la obra de Joan Miró 

Espectáculo dirigido a niños de 5 
a 12 años y adultos de todas las 
edades. Integra la pintura y la 
música con las artes escénicas, 
guiadas por la mirada ingenua y 
a la vez profunda de Joan Miró, 
esa mirada sin perjuicios ni disi
mulos que tanto se parece a la 
de los niños. 

~~~~-@) ~~-.-~-

Hasta el 22 de Octubre 
Plaza de los Santos Niños 

Feña del Ubra 
lnti1ua V de Ocasión 
Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

EXPOSICIONES 

CAPlllA IEl 11111 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 29 de Octubre 

"Ana Sínchet' 
IPllTIRIJ 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 
Tardes de 18'00 a 21'00 h. 
Lunes, cerrado. 

~~~~- @) ~~~~-

CASA DE lA EllTllEVllTA 
(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 5 de Noviembre 

"lOSTBOsDE 
NUESTRA llFUCll" 
Esta exposición forma parte 
de la VII Muestra de Humor 
Gráfico Universidad de Alcalá 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 

Tardes de 1 7'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

~~~~- @) ~~~~-

SAU 1-2-9-3 
Universidad de Alcalá 

(Plaza de San Diego, s/n) 
VII Muestra de Humor Gráfico 

Hasta el 29 de Octubre 

"El Cine" 
~~~~- @) ~~~~-

SAU MUllO REVllU 
Mutual Complutense 

(C/ Nueva, 10) 

Hasta el 29 de Octubre 
Presentación Oficial: 

17 de Octubre 

··aumor Gránco 
vceauera" 

Colectiva sobre la cegue
ra con obras, entre otros 
autores, de 
Mlngote, Romeu, Forges 

En colaboración con la 
F.G.U.A. y la ONCE 

Horario: 
Mañanas: de 11'00 a 14'00 h. 

Tardes: de 17'00 a 21 '00 h . 
(Abierto todos los días). 

~~~~-®>~~~~-

CENTRO DE ARTESUIA 
Ctra. del.Gurugú, Km. 2'200 

Hasta el 22 de Octubre 

Calectin de Artistas 
Plístlcas de Alcalá 

Horario: 
Lunes a viernes: de 11 '00 a 14'00 h . 

y de 17'00 a 20'30 h. 
Sábados: de 10'00 a 20'30 h . 
Domingos: de 10'00 a 14'00 h. 

PUERTA de Madrid 



1 CARTELERA - CHIES 

Programación del 11 al 19 de Octubre de 2000 
ALCALA MULTICINES 

(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "Shaft. The re
turn". (13 años). Todos los 
días: 5'45, 8'10 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 2: "El bar coyote". 
(13 años). Todos los días: 
5'30, 8'00 y 10'30. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 3: "X-men". (13 años). 
Todos los días: 5'30, 8'00 y 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "La celda". (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'10 y 10'20. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "El profesor chifla
do-2" . O'olerada). Todos los 
días: 6'00 y 8'15. "Fugiti
vas". (13 años). Todos los 
días: 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 6: "Evasión en la 
granja". O'olerada). Todos los 
días: 6'00. "Salsa". (Tolera
da). Todos los días: 8'20 y 
10'15. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 
~~~~-@) ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-11, km. 33'3 
Teléf. de información: 883 18 04 

Sala 1: "O Brother!". 
Todos los días: 17'15, 19'45 y 
22'30. 

Sala 2: "La gran vida". 
Todos los días: 17'15, 19'30 y 
22'15. 

Sala 3: "American Psy
cho". Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 4: "El Bar Coyote". 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. 

Sala 5: "La celda". Todos 
los días: 17'15, 19'45 y 22'15. 

~~~~- @) ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de información: 
88027 51 

Sala 1: "La comunidad". 
Todos los días: 17'45, 20'00 y 
22'15. 

Sala 2: "Shaft". Todos los 
días: 17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 3: "Bajo sospecha". 
Todos los días: 17'45, 20'00 
y 22'15. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Teléfono información: 

91656 8110 

"American Psycho". (18 
años). Todos los días: 18'25, 
20'40 y 22'55. Sábados y 
festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 01'10. 

"X-Men". (7 años). Todos 
los días: 18'15, 20'30 y 
22'45. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'55. 

"Fugitivas". (13 años). 
Todos los días: 22'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'30. 

"El hombre sin sombra". 
(13 años). Todos los días: 
1 7'35, 20'05 y 22'35. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'00. 

"La gran vida". (13 años). 
Todos los días: 18'20, 20'35 
y 22'50. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: l '05. 

"El Profesor chiflado -
2". (13 años). Todos los 
días: 18'20, 20'30 y 22'45. 
Sábados y Festivos: tam
bién a las 16'00. Viernes y 
Sábados, pase de madruga
da: 00'55. 

"La celda". (18 años). 
Todos los días: 18'20, 20'35 
y 22'50. Sábados y festivos, 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: O l '05. 

"El Bar Coyote". (13 
años). Todos los días: 18'10, 
20'25 y 22'40. Sábados y 
Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'50. 

"Road Trip". (13 años). 
Todos los días: 18'00 y 
20'00. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. 

"Shaft". (13 años). Todos 
los días: 18'05, 20'20 y 
22'35. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'45. 

Precios: Laborables: 700 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 800 ptas; 

Jueves (Día del Espectador): 625 ptas. 
Descuentos: Carnet Joven, 625 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y Carnet 
Mayores 65 años: 625 ptas (La V). 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

Internet: www.cinebox.es 

'150' aniversario de la Sociedad de Condueños" 

Concurso de pintura 
La Sociedad de Condueños de Alcalá de Henares, en conme
moración del 150º aniversario de su fundación, convoca un 
concurso de pintura con arreglo a las siguientes BASES: 

1 ª. - Podrán concursar todas las 
personas que lo deseen, en dos 
categorías: 

- Categoría A: de 10 a 14 años. 
- Categoría B: de 15 a 18 años 

inclusive. 
2ª.- Cada participante podrá 

presentar una sola obra. 
3ª.- Las medidas de las obras se 

ceñirán a formatos comprendidos 
entre un mínimo de 61x50 cm y 
un máximo de 100x80 cm. Se 
presentarán sobre soporte rígido, 
sin marco; sólo se admitirá un lis
tón de madera o metálico. 

4ª.- Las obras, sin firmar, se 
presentarán bajo un lema que 
figurará en el reverso de la misma 
y en un sobre cerrado en el que 
constará en el interior: nombre y 
apellidos del artista, edad, direc
ción, teléfono de contacto, centro 
de enseñanza al que pertenece, 
técnica y medidas. 

5ª.- La técnica será libre, y la 
temática tendrá como motivo 
principal el exterior, interior o 
espacios libres de cualquiera de 
los edificios que conforman la 
manzana de la Universidad Cis
neriana, en su totalidad o en deta
lle. 

6ª. - La entrega de los cuadros se 
hará en la Mutual Complutense, 
C/ Nueva, 10, Alcalá de Henares, 
del 6 al 16 de Noviembre de 
2000, de 17'30 a 21 h. De lunes a 
jueves. 

7ª.- El jurado calificador, si lo 
considera oportuno, seleccionará 
de entre las obras presentadas las 
que deban formar parte de la 
exposición que tendrá lugar en la 
sala Manuel Revilla de la Mutual 

Complutense desde el día 21 de 
noviembre al 2 de diciembre de 
2000, que se hará la entrega de 
los premios. 

8ª.- El jurado concederá los 
siguientes premios: 

- Categoría A: Primer premio: 
un viaje a Disneyland-París fin de 
semana con estancia para tres per
sonas, y placa; Segundo premio: 
estuche de pintura y placa. 

- Categoría B: Primer premio: 
un viaje a París de fin de semana 
con estancia para dos personas y 
excursión, y placa; Segundo pre
mio: Una cadena de música y pla
ca. Todos los participantes recibi
rán un lote de libros conmemora
tivos. 

9".- Las obras premiadas pasa
rán a ser propiedad de la Sociedad 
de Condueños. 

lü3.- El fallo del jurado se hará 
público en la apertura de la expo
sición y en los centros educativos. 

11ª.- La Sociedad de Condue
ños cuidará de la conservación y 
vigilancia de las obras recibidas, 
pero no se hace responsable de 
los posibles extravíos, daños, 
robos o cualquier otro acto ajeno 
a su voluntad que se pueda produ
cir durante su depósito o exhibi
ción. 

12ª. - Las obras no premiadas 
deberán ser retiradas del 4 al 15 
de diciembre de 17'30 a 19 horas, 
en días laborables, en la sede de 
la Mutual Complutense. 

13ª.- La participación en este 
concurso supone la aceptación de 
las presentes bases y la renuncia a 
reclamación alguna. 

1.11leJPt••ltl•• 
Jueves, 5 de octubre: 8 - 1 o - 16 - 30 - 32 - 44 

C-41 R-2 
Sábado, 7 de octubre: 10 - 27 - 36 - 39 - 43 - 47 

C-38 R-2 

Domingo, 8 de octubre: 1 7 - 18 - 21 - 22 - 36 - 39 
C-31 R-9 

Bono(•] Loto 
Viernes, 6 de octubre: 5 - 9 - 12 - 13 - 32 - 48 

C-19 R-9 
Lunes, 9 de octubre: 5 - 12 - 21 - 36 - 38 - 44 

C-24 R-4 
Martes, 10 de octubre: 7 - 13 - 24 - 26 - 34 - 45 

C-25 R-2 

14 de octubre de 2000 



• POLIDEPORTIVO. 
U DEHESA 




